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O vereador Laércio Trevisan
(PL) protocolou projeto de
decreto legislativo que con-
cede título de cidadão piraci-
cabano ao ex-presidente da
República, Jair Messias Bol-
sonaro (PL) Já o vereador

BOLSONARO

dançar, o noivo não vai gostar.
Todo cavalo tem um lado para
montar, não queira montar do lado
errado porque você vai tomar um
coice. Quem tem rabo de palha
não fica perto do fogo”, afirmou.

ALERTA
Ao fazer uso do artigo 44,

como líder de partido, quinta-feira
(30), a vereadora Sílvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua”, disse ver com muita
tristeza o que está acontecendo em
Piracicaba, onde árvores sadias
estão sendo cortadas sem explica-
ções do Executivo. Ela citou – em
tom de lamento – a praça Antônio
de Pádua Dutra, na avenida Ar-
mando de Salles Oliveira, e a in-
tervenção na Praça da Boyes.

VOADORES — I
O mercado de Mobilidade Aé-

rea Avançada (AAM, na sigla em
inglês), representado pelos veícu-
los elétricos de decolagem e pouso
vertical (eVTOL), popularmente co-
nhecidos como “carros voadores”,
está muito próximo de decolar para
valer. E o Brasil já assumiu um
papel de relevância nesse cenário.

VOADORES — II
Por isso, a MundoGEO rea-

lizará a 1ª edição do Expo
eVTOL, evento dedicado a essas
aeronaves inovadoras, entre 21
e 23 de maio de 2024, no Expo
Center Norte - Pavilhão Amare-
lo, em São Paulo. A feira e o Fó-
rum ocorrerão em paralelo a ou-
tros eventos da MundoGEO —
DroneShow Robotics, SpaceBR
Show e MundoGEO Connect.

 
LAVA JATO
O ministro Gilmar Mendes,

decano do Supremo Tribunal Fe-
deral, encerrou parte de uma ação
de improbidade contra a constru-
tora Queiroz Galvão em tramita-
ção na Justiça Federal de Curitiba
(PR). Foi desbloqueado um bom
valor para o caixa da empresa, em
torno de R$ 200 milhões. E não
sobraram críticas ao ex-juiz fede-
ral Sérgio Moro (União Brasil), hoje
senador pelo Estado do Paraná. E a
história do Brasil vai sendo escrita
aos poucos, em passos tranquilos.

ERRO
Na última nota da coluna Cal-

deirão Política da edição de sábado,
o Capiau — idoso e cansado — dei-
xou passar um erro simples, mas pre-
cisa ser anotada a correção: serão 23
vereadores e não será. Desculpas.

CHICO PIRATA
Representando a deputada fe-

deral Maria Rosas, que tem como
uma de suas bandeiras a luta em
defesa das pessoas com deficiên-
cia, o coordenador de Políticas Pú-
blicas, Júnior Sá, esteve na deno-
minação do patrono da sede da
Smads de Chico Pirata. Em nota
de pesar, “prestamos nosso res-
peito pelo falecimento do pai da
Cristina Cerignoni, ocorrido na
manhã da mesma sexta (01)”,
afirma Junior Sá. Sentimentos.

‘GOLFE’
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques (Cidadania), o Paraná, usou
o tempo de liderança, quinta-feira
(30), para sugerir ao Executivo a
aquisição de carrinhos, “como os
de campos de golfe”, comparou,
para usar  no interior dos cemitéri-
os municipais. Ele contou que a
ideia surgiu após presenciar a difi-
culdade das pessoas em se locomo-
ver da portaria até os locais de se-
pultamento. Defendeu ainda que
os carrinhos, além do transporte,
poderão ser usados para levar as
urnas até as sepulturas. A suges-
tão está na indicação 4503/2023.

ZEZINHO — I
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) utilizou a tribuna da
Câmara como líder de partido,
quinta (30), para informar que es-
teve em Ibitiruna e constatou que o
trajeto precisa ser asfaltado. “O tre-
cho é muito ruim. São pequenos
pedaços por onde passa muita gen-
te. Precisamos pedir emenda para
os deputados para asfaltar essas
estradas. É muita poeira, barro e é
importante que a população con-
tinue na área rural”, afirmou.

ZEZINHO — II
Zezinho também contou que

seu pai tinha estudado somente até
a quarta série, mas tinha uma sa-
bedoria muito grande, ao destacar
um conselho que recebeu. “Quan-
do você for convidado para um
casamento, não tire a noiva para

Edição: 18 páginas

Fabrício Polezi (PRD) propõe
o mesmo título ao deputado
federal Eduardo Bolsonaro
(PL-SP), filho do presidente
de honra do PL. Ambos pro-
tocolaram a proposta sexta
(1), na Câmara Municipal.

A Comissão Executiva do PDT
(Partido Democrático Traba-
lhista) de Piracicaba marcou
presença no encontro regio-
nal que a legenda realizou em
São Paulo, semana passada,
“numa oportunidade — diz o
presidente Max Pavanello —
para o debate do conteúdo
programático do partido e en-

PDT

Divulgação

Ana Paula Paschoaldeli Casti-
lho, Joceli Cerquieira Lazier e Rei-
naldo Diniz lançam, hoje, às 19h30,
na rua Boa Morte, 1225, Centro, o
livro “Colecionando Memórias: 20
anos do Centro Cultural Martha

contrar lideranças estaduais
e nacionais, como o ministro
Carlos Lupi e o deputado es-
tadual e presidente Márcio
Nakashima”. Na foto, da es-
querda para a direita, a pré-
candidata a vereadora Estela
Piza Rossi, Max Pavanello,
Márcio Nakashima, Thiago
Deffende e Monique Borges.

Francisco Nuncio Cerignoni, Chico
Pirata, é patrono da sede da Smads
Denominação é uma homenagem ao ativista na luta pelos direitos da pessoa com
deficiência; foi companheiro de João Herrmann Neto em “políticas públicas”

Divulgação/CCS

Cristina Cerignoni, Euclidia Fioravante, Paulo Camolesi, Felipe José Cerignoni e Ademir Barbosa

Francisco Nuncio Cerignoni,
Chico Pirata foi o nome dado à
sede da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), em homenagem
a um dos principais ativistas pe-
los direitos da pessoa com defici-
ência no município. A cerimônia
de denominação aconteceu na
noite de sexta (01), reunindo fa-
miliares, o autor da Lei n.º 9.938/
2023, vereador Paulo Camolesi,
autoridades e membros do Con-
selho Municipal de Proteção, Di-
reitos e Desenvolvimento da Pes-
soa com Deficiência (Comdef).

ESALQ — Chico Pirata, que
faleceu em 10 de dezembro de
2020, nasceu em Piracicaba e se
formou como engenheiro agrôno-
mo pela Esalq/USP, com pós-gra-
duação em Energia Nuclear na
Agricultura. Pessoa com deficiên-
cia devido a sequelas de poliomie-
lite, sua militância iniciou na dé-
cada de 1980 e sua luta perdurou
por mais de 30 anos, tendo sido
companheiro de políticas públicas
do ex-prefeito e ex-deputado fede-
ral João Herrmann Neto. Teve
grande contribuição na construção
da LBI (Lei Brasileira de Inclusão),
em 2015 e, entre suas conquistas,
está a instituição do Comdef. Foi
coordenador do Bem Estar Social
da Prefeitura de Piracicaba, de
1977 a 1980, diretor do Conselho
Estadual para Assuntos da Pessoa
com Deficiência de São Paulo (CE-
APcD) e coordenador interconti-
nental da Fraternidade Cristã de
Pessoas com Deficiência (FCD).

CARICATURA — A noite de
denominação foi marcada com a
homenagem fixada na parede do

prédio: uma caricatura criada pelo
artista Erasmo Spadotto. “Já no
hall de entrada da Smads, todas
as pessoas que entrarem pelas por-
tas da secretaria poderão ver a
pessoa que tanto lutou pelos di-
reitos da pessoa com deficiência.
Ele e os membros do Comdef sem-
pre lutaram por espaços públicos
acessíveis e, hoje, a Assistência So-
cial já atende em um prédio total-
mente acessível, por isso, é com
muita alegria e gratidão que fize-
mos essa homenagem”, falou Euc-
lidia Fioravante, titular da Smads.

ORGULHO — Cristina Ce-
rignoni, viúva de Chico Pirata, fa-

lou sobre o orgulho de ter sido
casada com ele. “Ficamos toda
uma vida juntos e isso tudo é mui-
to emocionante pra mim; poder
falar sobre ele e quem foi o Chico
Pirata”, enfatizou, emocionada.

CONQUISTAS — O vere-
ador Paulo Camolesi contou so-
bre as conquistas de Chico e a
respeito de quem era. “Chico ti-
nha uma deficiência, mas não
era deficiente. Deus deu a ele
uma missão e ele trabalhou
para concluí-la da melhor for-
ma; até as modificações no pré-
dio da Câmara Municipal, sei que
tiveram o dedo dele”, disse.

BARREIRAS — “É impor-
tante entendermos que, quando aju-
damos uma pessoa com deficiência,
ajudamos, também, a sua família e
as pessoas que estão à sua volta, por
isso, Chico foi e continua sendo im-
portante. Rompeu barreiras e cons-
truiu pontes”, ressaltou Ademir
Barbosa, membro do Comdef e um
dos idealizadores da homenagem.

PRESENÇAS — A cerimônia
contou com a presença das secre-
tárias municipais Jane Franco, da
Semuttran, e Nancy Thame, da
Sema; a ex-secretária da Smads,
Eliete Nunes, e pessoas ligadas à
causa das pessoas com deficiência.

“PONTE DO
CACHÃO”
Trecho do acesso à “Ponte
do Cachão” — nome corre-
to, como explica o escritor
Cecílio Elias Netto em torno
da Ponte do Caixão sobre o
rio Piracicaba —  se afunila
e impede a passagem de
dois veículos de cada lado:
a deputada Professora Bebel
(PT) apresentou emenda ao
Orçamento do Estado de
2024 para essa obra. A7
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Memórias: livro será lançado hoje
Watts, com apoio do Instituto His-
tórico e Geográfico de Piracicaba
(IHGP), pela Editora Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracica-
ba). A Prefeitura Municipal, atra-
vés da Semac, participa do projeto.

A Prefeitura de Piracicaba
informa que, devido à troca de
sistema operacional, o Procon
Piracicaba fica fechado para
atendimento presencial quarta
(6) e quinta (7). O atendimento
via telefone também estará sus-

Procon não terá atendimento
presencial nos dias 6 e 7

penso. Segundo a coordenação
do Procon, as mudanças visam
efetuar melhorias nos serviços
prestados pelo órgão. Em casos
de urgência, as reclamações po-
dem ser feitas de forma online, no
endereço www.procon.sp.gov.br.
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Piracicaba terá um espetáculo
diferente neste Natal: a partir

do dia 16 de dezembro, no lago
da Rua do Porto. Confira. A10

NATAL, COMO GRAMADO
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Sindicalismo, Identidade Negra e Luta de Classes
A sociedadeA sociedadeA sociedadeA sociedadeA sociedade
carrega umacarrega umacarrega umacarrega umacarrega uma
dívida socialdívida socialdívida socialdívida socialdívida social
histórica para comhistórica para comhistórica para comhistórica para comhistórica para com
a população negraa população negraa população negraa população negraa população negra

Adelino Francisco
de Oliveira

Aluta é sempre
de classes! A
 luta sindical

tem como objetivo
fundamental superar
as estruturas e as prá-
ticas que geram, re-
produzem e perpetu-
am situações de exploração pre-
sentes no contexto das relações
cotidianas de trabalho. No hori-
zonte da luta sindical, como re-
ferência inegociável, situa-se a
utopia do reino da liberdade. A
diminuição da jornada de tra-
balho, em um ambiente livre
de todas as formas de assédi-
os, destaca-se como condição
para a construção do trabalho
como expressão maior da liber-
dade e da consciência humana.

Identificando as opressões!
A luta pela emancipação é sem-
pre travada por uma determi-
nada classe que, quando orga-
nizada, cria as condições his-
tóricas para se levantar contra
um sistema de exploração e
opressão. Mas a classe traba-
lhadora não pode ser compre-
endida de maneira homogenei-
zada, como se não houvesse es-

pecificidades em seu
interior. É preciso se
identificar a singulari-
dade com que as opres-
sões se manifestam his-
toricamente sobre os su-
jeitos determinados. Há
singularidades ineren-
tes a cada grupo social
que devem ser percebi-
das e consideradas na

dinâmica da atuação sindical.
É partindo da compreensão

de que a classe trabalhadora, em
seu movimento organizativo e de
libertação, traz singularidades in-
ternas, que o Sindicato Nacional
dos Servidores Federais da Edu-
cação Básica, Profissional e Tec-
nológica (SINASEFE), em sua se-
ção São Paulo, criou a pasta de
políticas étnico-raciais. Isso não
significa, de forma alguma, frag-
mentar a frente da luta classista,
mas reconhecer que a luta é tra-
vada por diferentes sujeitos his-
tóricos, que trazem as duras mar-
cas das opressões, impostas a
partir de relações complexas e co-
tidianos do universo de trabalho.

Reconhecer o racismo como
uma das formas históricas de vi-
olência objetiva e também sim-
bólica imposta pela classe domi-
nante sobre os trabalhadores

pretos consiste em produzir ele-
mentos para que a luta emanci-
patória seja mais assertiva e di-
recionada, buscando estratégias
específicas de resistência e luta
por parte da classe trabalhado-
ra. No limite, o que se almeja com
a luta sindical é a abolição plena
de todas as formas de opressão e
exploração, apontando para uma
outra sociabilidade a partir das
relações de trabalho. O proces-
so da luta sindical, no vislum-
bre do reino da liberdade, é sem-
pre gradual, avançando para acú-
mulos de direitos conquistados.

O racismo se manifesta de
diferentes maneiras, tendo sem-
pre como ponto de convergên-
cia a tentativa de se desumani-
zar a pessoa preta, negando-lhe
seus direitos mais básicos de ci-
dadania. O sindicato deve iden-
tificar as múltiplas manifesta-
ções desse racismo que alcança e
permeia as relações de trabalho,
de maneira a criar mecanismos
de denúncia e enfrentamento ao

racismo interpessoal, instituci-
onal e estrutural. Não é possí-
vel mais se aceitar a compreen-
são de que o racismo é uma ati-
tude que deve ser combatida
apenas no campo ético-moral.

A sociedade carrega uma
dívida social histórica para
com a população negra. A luta
sindical é também para que
essa dívida seja reconhecida e
devidamente paga. Afirmar a
identidade negra no contexto
da luta de classes, no entanto,
não representa cair em um de-
bate identitário superficial,
que pode conduzir para uma
divisão interna da classe tra-
balhadora. A superação total
do racismo, em um processo
de emancipação histórica da
humanidade, passa, necessa-
riamente, pela superação do
próprio sistema capitalista,
sedimentado em uma dinâmi-
ca de exploração e opressão.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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"IN EXTREMIS" (226)

saindo aos tapas com
os que nos chamavam
de "cortadores de
cana" ou por falarem
mal do Nhô Quim.

Ainda na infân-
cia, descobri ser, Pira-
cicaba, minha casa,
minha família, meu
mundo. E essa convic-
ção nunca mais me
abandonou. Fui zom-

bado por filhas minhas quando,
diante do Mississipi, lhes disse o
rio Piracicaba ser mais bonito. E
que a pedreira do Bongue é mais
fascinante do que o Grande
Canyon, ora bolas. O nome disso
é paixão. E, portanto, uma intoxi-
cação que nem médico ou medi-
camento curam. A paixão apode-
ra-se da pessoa por inteiro. Mas,
ao mesmo tempo, filósofos cons-
tataram que nada de grande foi
ou pode ser realizado sem pai-
xão. Jesus é testemunha maior.

Tal doce e incurável loucura
voltou a assaltar-me ao ver, num
programa de tevê, o encanto de
uma pequenina cidade italiana:
Polignano al Mare. Nunca sou-
bera de sua existência. Encantei-
me e, ao mesmo, indignei-me. Ó,
céus! Há quantos e quantos anos
este jornalista quase implora
para colorirmos e florirmos nos-
sa cidade? Vasos nas janelas, às
portas das casas comerciais, no
alto dos edifícios. E colorir as
casinhas da Rua do Porto. Co-
res vivas, alegres, até mesmo
escandalosas! Por que não o
fazer nos bairros, nos distritos,
nos quarteirões onde moram?

Imaginemo-nos todos ani-
mados numa fraterna competi-
ção em busca da beleza. Qual a
quadra mais bonita, mais colori-
da? Qual a que mais nos desper-
ta sentimentos de prazer, de ale-
gria? Lembrar que, no Latim,
"cor-cordis" refere-se ao coração.
Aquele lugarzinho que irriga os
corpos. Ora, as cidades são cor-
pos vivos. E, portanto, têm alma
e coração. Que, nelas, são sua
história, seu passado, sua gente.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

E, então, percebi
 envaidecer-me
 de mim mes-

mo. Dei-me conta de
estar sonhando de
olhos abertos. Um
imaginar, um ideali-
zar, um querer. E ava-
liar ser-me uma qua-
se habitual prática,
hábito. Ora, sonhar dormindo
acontece. Só de recordar das in-
terpretações de Freud e de Jung
- e de outros pensadores - o mais
prudente e cauteloso seria o es-
crevinhador calar-se. No entan-
to, sonhar acordado não é o mes-
mo que sonhar dormindo. Logo,
o sonho é meu e ninguém tem
nada a ver com isso. Nem Freud,
nem Jung. E nem Nietzche.

Piracicaba desperta-me so-
nhos maravilhosos. Fico imagi-
nando coisas. Afinal de contas,
a realidade não é apenas o que
os sentidos, em seus limites, co-
nhecem. Há o desconhecido. E
mesmo tudo o que está criado
foi, antes, imaginado. Algumas
vezes, porém, surgem como pe-
sadelos diante de descuidos e
desprezos contra ela cometidos.
Acontecem, também, com olhos
abertos. Ou especialmente dian-
te do que se vê acordado. Na re-
alidade, é problema - se assim
for entendido - fruto de educa-
ção familiar. Pois, em nossa
casa, havia reuniões diria que
permanentes. Eram portas aber-
tas. Iam músicos do conjunto de
meu pai. Amigos da família.
Conhecidos que passavam por
perto. E, à noite, deliciava-me -
ainda garotinho - em ouvir as
conversas dos cavalheiros. Pois
eram coisas contadas por meu
pai, por Leandro Guerrini, João
Chiarini, os Neme, os Coury... E
o encantamento de, algumas
vezes, Thales de Andrade nar-
rando as suas lembranças.

Eles falavam de Piracicaba e
suas maravilhas. O arruamento
central elaborado pelo Senador
Vergueiro e realizado pelo Alfe-
res José Caetano. A segunda ci-
dade brasileira a ter, graças a
Luiz de Queiroz, energia elétrica
nas ruas. A segunda, com telefo-
nia. A mais alfabetizada das ci-
dades paulistas. E a segunda, no
Brasil. E a paixão pelo XV, o pri-
meiro a ingressar na Divisão Es-
pecial do futebol paulista? Ah!
meu pai - uma das pessoas mais
ternas e calmas que conheci -

Sonhar de
olhos abertos

Ora, as cidadesOra, as cidadesOra, as cidadesOra, as cidadesOra, as cidades
são corpos vivos.são corpos vivos.são corpos vivos.são corpos vivos.são corpos vivos.
E, portanto, têmE, portanto, têmE, portanto, têmE, portanto, têmE, portanto, têm
alma e coraçãoalma e coraçãoalma e coraçãoalma e coraçãoalma e coração

Primeiro a ecoansiedade

Os maisOs maisOs maisOs maisOs mais
prejudicados sãoprejudicados sãoprejudicados sãoprejudicados sãoprejudicados são
os mais jovens,os mais jovens,os mais jovens,os mais jovens,os mais jovens,
exatamente osexatamente osexatamente osexatamente osexatamente os
que mais seque mais seque mais seque mais seque mais se
sentem infelizessentem infelizessentem infelizessentem infelizessentem infelizes
com a devastaçãocom a devastaçãocom a devastaçãocom a devastaçãocom a devastação
ecológicaecológicaecológicaecológicaecológica

José Renato Nalini

O excessivo calor
 é a prova evi-
dente das mu-

danças climáticas. Os
céticos, por duvida-
rem mesmo, ou até por
provocação, costuma-
vam dizer que o aque-
cimento global era
uma falácia, já que
houve dias frios em algum inver-
no. Hoje, nem isso podem dizer. O
mundo está pegando fogo. E não é
só em linguagem figurada. Quan-
tos incêndios são registrados em
todo o planeta e aqui também?

Natural que os mais sensíveis
sintam um desconforto que vai
além do efeito das altas tempera-
turas. Se isso angustia e causa
apreensão, o sentimento tem
nome: ecoansiedade. É um ver-
bete definido pela Associação
Americana de Psicologia, incor-
porado pelo Dicionário de Oxford
e é citada pelo Vocabulário Orto-
gráfico da Língua Portuguesa.

De acordo com o dicionário
ortográfico elaborado pela Acade-
mia Brasileira de Letras, é o "esta-
do de inquietação e angústia de-
sencadeado pela expectativa de
graves consequências das mudan-
ças climáticas e pela percepção de
impotência diante dos danos ir-
reversíveis ao meio ambiente".

Somente os totalmente igno-
rantes ou os mal-intencionados
conseguem negar que exista
medo em relação àquilo que ain-
da vai acontecer. Medo intensi-
ficado pela crueldade com que
as pessoas tratam a natureza.
Constatar que quase toda a
mata que circula as áreas ocu-
padas por indígenas está destru-
ída na Amazônia, que áreas cres-
centes da Floresta Amazônica já
emitem mais dióxido de carbono
do que absorvem, que a biodiver-
sidade se extingue e que Estado
e sociedade nada fazem, só pode

frustrar pessoas ami-
gas do ambiente.

Os Estados Uni-
dos, que são muito cio-
sos e gostam das esta-
tísticas, nas quais têm
expertise, a Associação
Americana de Psicolo-
gia apurou que mais de
dois terços dos adultos
- mais exatamente,
68% - são afetados pela

ecoansiedade. Os mais prejudica-
dos são os mais jovens, exatamen-
te os que mais se sentem infelizes
com a devastação ecológica.

E não é só. O aumento do ní-
vel do mar, o derretimento das
geleiras, a morte dos corais, as
emissões em alta, desmate em to-
dos os biomas e até pandemias,
tudo mostra que já atingimos o
ponto sem retorno, o chamado
ponto de inflexão. Até as crianças
estão impressionadas e se dizem
extremamente preocupados. Emo-
ção, tristeza, ansiedade, raiva,
impotência, desamparo e culpa.
Tudo isso passa a ocupar a mente
dos humanos que ainda não per-
deram a noção da realidade e con-
servam sua consciência saudável.

Já ultrapassamos a fase
da ecoansiedade. O pior, in-
felizmente, ainda virá.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

No dia 04 de ju-
lho de 2012, foi
anunciado pe-

los cientistas o des-
cobrimento de uma
partícula responsá-
vel pela origem do
Universo; denomi-
nada Bóson de Higss ou "par-
tícula de Deus"; teoria da físi-
ca que explica a dinâmica das
partículas elementares do cos-
mos, ou seja, a partícula respon-
sável por dar massa à matéria.

Para compreender-
mos um pouco mais de-
vemos recordar da fa-
mosa Fórmula de Eins-
tein; E=M.C² (Energia
Liberada = Massa x Ve-
locidade da Luz ao qua-
drado). Portanto, se al-
terarmos para E/C²=
Massa, esta divisão
resultou em uma pe-

queníssima quantidade de mas-
sa, cerca de 0,0000000000000
(01 google) 00001 picogra-
mas, ou seja, um número de
massa muitas vezes menor do
que a massa de 01 Elétron.

(...) a física(...) a física(...) a física(...) a física(...) a física
quânticaquânticaquânticaquânticaquântica
realmente poderealmente poderealmente poderealmente poderealmente pode
ser difícil, masser difícil, masser difícil, masser difícil, masser difícil, mas
também temtambém temtambém temtambém temtambém tem
suas pegadinhassuas pegadinhassuas pegadinhassuas pegadinhassuas pegadinhas
científicascientíficascientíficascientíficascientíficas

A "Partícula do Diabo"

Muito bem, entendido o tal
raciocínio do microcosmo, po-
demos assim, compreender en-
tão que "se Deus existe, todas
as partículas são dele, inclusi-
ve(,) o Bóson de Higss; mas
certamente o Neutrino deve ser
coisa do Capeta. Mas, porque?

P o i s  é ,  a  f í s i c a  q u â n t i -
ca  realmente pode ser  di f í -
c i l ,  m a s  t a m b é m  t e m  s u a s
pegadinhas c ient í f icas .

O Neutrino é uma partícula
subatômica, sem carga elétrica,

extremamente leve, existe em
abundância no Universo, pouco
interage com a matéria, não se
sabe o valor de sua massa, não
possui cor, não interage eletro-
magneticamente, como por exem-
plo, para haver possibilidade do
Neutrino interagir com os pró-
tons, ele deveria atravessar uma
chapa de chumbo de 01 ano-luz
de espessura e também apresen-
ta muitas outras características
atípicas, sendo que em últimas
pesquisas científicas com acele-
radores atômicos, o Neutrino
chegou a ultrapassar a velocida-
de da luz. Ainda existem contro-
vérsias, mas poderá revolucionar
a teoria da relatividade, certa-
mente o Neutrino é do Capeta.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

É hora de confraternizar!
Antonio Oswaldo

Storel

Realizada já há
muitos anos, a
 confraterniza-

ção de final de ano en-
tre as famílias dos
"amigos da chacara
gatti" já se tornou tra-
dição imprescindível.

Depois de se encontrarem to-
dos os sábados à tarde, durante o
ano todo, para o futebolzinho, o
jogo de truco descontraído, o bate-
papo alegre e gostoso, os comes e
bebes coordenados pelo ivo galesi
e preparados por ele e mais alguns
experts do grupo, é hora  de jun-
tar as famílias  e confraternizar!

É hora de esquecer as "rus-

É hora deÉ hora deÉ hora deÉ hora deÉ hora de
fortalecer osfortalecer osfortalecer osfortalecer osfortalecer os
vínculos quevínculos quevínculos quevínculos quevínculos que
sustentam tantassustentam tantassustentam tantassustentam tantassustentam tantas
amizades sincerasamizades sincerasamizades sincerasamizades sincerasamizades sinceras
e duradourase duradourase duradourase duradourase duradouras
que germinaramque germinaramque germinaramque germinaramque germinaram
com a convivênciacom a convivênciacom a convivênciacom a convivênciacom a convivência
fraternafraternafraternafraternafraterna

gas" do futebol, os
"atravessados na gar-
ganta" do truco, os co-
mentários infelizes que
às vezes "escapam" e
ofendem alguém!

É hora do perdão,
da superação e aceita-
ção dos defeitos de
cada um! É hora de for-
talecer os vínculos que

sustentam tantas amizades sin-
ceras e duradouras que germina-
ram com a convivência fraterna e
com ela se robusteceram e persis-
tem, dando sentido à vida!

Tão importante quanto à
"argamassa material" que une os
indivíduos do grupo "amigos da
chácara gatti" há 57 anos, repre-
sentada pelo futebolzinho, o tru-

co e os comes e bebes, ou mais
importante que isso, é o espírito
fraterno que alicerça a união do
grupo, exposto nas confraterni-
zações dos aniversariantes com o
tradiciional "apagar velas" que é
exclusividade do grupo e que teve
no renato gatti, um exímio prepa-
rador da tão extravagante "vela"!

É hora de aflorar a sauda-
de daqueles que se foram, mas
deixaram sua memória grava-
da na história escrita no cora-
ção de cada um! Que deus os
tenha em sua luz eterna!

É hora também de de enalte-
cer o dom da vida, dando graças e
louvores ao bondoso deus criador,
que vem aí no Natal com a celebra-
ção de seu filho, o menino Jesus!

Que o abraço fraterno co-
letivo em algum instante des-
ta confraternização, simbolize
o fortalecimento e a perseve-
rança da nossa amizade!

———
Antonio Oswaldo Storel,
ex-presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba,
assessor parlamentar

A dura realidade do "Amigo Invisível"
Gregório José

Chegou o período
 do famoso "Ami-
 go secreto" (In-

visível ou Oculto), uma
prática que, apesar de
promover a troca de
presentes e a confrater-
nização, muitas vezes
levanta questões sobre
a autenticidade das relações inter-
pessoais, especialmente em ambi-
entes como o de trabalho. A falsa
ideia de amizade e companheiris-
mo durante esse período contras-
ta com a falta de interação e pro-
ximidade ao longo do ano entre
colegas que mal se cumprimentam.

O fenômeno do "Amigo secre-
to" pode criar uma ilusão de ca-
maradagem temporária, onde pes-

Que 202Que 202Que 202Que 202Que 2024 seja,4 seja,4 seja,4 seja,4 seja,
de fato, dede fato, dede fato, dede fato, dede fato, de
união entre osunião entre osunião entre osunião entre osunião entre os
companheiroscompanheiroscompanheiroscompanheiroscompanheiros
de jornada e dede jornada e dede jornada e dede jornada e dede jornada e de
menos falsidademenos falsidademenos falsidademenos falsidademenos falsidade

soas que raramente in-
teragem ou se conhecem
verdadeiramente são
incentivadas a partici-
par de uma tradição
que pressupõe uma co-
nexão mais profunda.
O fato de alguns parti-
ciparem da brincadei-
ra apenas para evitar
serem julgados como

antissociais destaca a pressão so-
cial envolvida, revelando que a
motivação nem sempre está ali-
nhada com genuínos sentimen-
tos de amizade ou afinidade.

Essa discrepância entre a
tradição do "Amigo invisível" e
a realidade das relações diárias
no ambiente de trabalho sugere
a existência de um componente
superficial ou até mesmo hipó-

crita nesse ritual. A expectativa
de presentear sem exceder um
determinado valor financeiro,
como esperado pela Confedera-
ção Nacional dos Dirigentes Lo-
jistas - CNDL, pode, por um lado,
aliviar a pressão financeira,
mas por outro, reforçar a ideia
de que a qualidade do presente é
mais importante que a qualidade
da relação entre as pessoas.

É válido questionar se a efe-
meridade da amizade manifesta-
da durante o "Amigo Oculto" con-

tribui efetivamente para o fortale-
cimento dos laços sociais ou se ser-
ve apenas como um gesto superfi-
cial em um momento específico do
ano. A autenticidade nas relações
interpessoais requer mais do que
uma tradição sazonal; ela deman-
da esforço contínuo, comunicação
genuína e a construção de laços
ao longo do tempo. A falsa ideia
de amizade durante esse período
ressalta a importância de cultivar
relações mais significativas e au-
tênticas ao longo de todo o ano.

Que 2024 seja, de fato, de
união entre os companheiros de
jornada e de menos falsidade nas
empresas privadas ou repartições
públicas em todas as instâncias.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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INDIFERENÇA
O que podemos esperar da

COP 28? Que benefício trará a
(mais uma) Conferência das Na-
ções Unidas sobre Mudanças
Climáticas? Sinceramente, não
dá para ser otimista. Mas, quem
sabe! Afinal, chegará um mo-
mento, que o limite deverá nos
impor juízo.  As nações mais po-
luentes, Estados Unidos e Chi-
na, ignoram reuniões e discus-
sões sobre o Planeta. Faz tempo
que se debate a necessidade de
responsabilidade climática, con-
tudo, o homem insiste com seu
descaso. Entretanto, também é

necessário, até indispensável,
não desistir. Se mesmo com as
tais conferências já estamos so-
frendo as consequências, imagi-
ne se os cruzarmos os braços. A
ordem é nunca desistir. O pior,
é que futuras gerações podem
pagar um preço alto demais.

PONTO FINAL
Faltam 17 duas para o ve-

rão? Acredita! Pois é, ele (ou
a estação) nem chegou, e es-
tamos enfrentando um calor
terrível. Temperatura conti-
nua superando os 30 graus.
Chuva é possível. Localizadas.

Oanjo apareceu com esta
ordem, o nome dele será
Jesus. Por que Jesus? É

interessante saber o nome santo
de Deus pai, que é Jeová. Jesus é
a forma grega do hebraico Josué,
que é o mesmo nome, só que um é

Jesus nasceu !

Mateus 1:21

Ela dará à luz um filho, e lhe porás o nome de
Jesus, porque ele salvará o seu povo dos pecados

deles... para que se cumprisse a a palavra do
Senhor: eis que a virgem conceberá e dará à luz

um filho, e ele será chamado pelo nome de
Emanuel (que quer dizer: Deus conosco).

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

hebraico e o outro é grego. Josué
ou Jesus significa 'Jeová salva'.
Mas quem salva Jeová ou Jesus?
Jeová significa segundo alguns
historiadores 'O Eterno', e ele
salva através de Jesus, que é a
palavra de Deus feita homem.

Dia da Advocacia Criminal
Sheyner Yàsbeck

Asfóra

Nós, advogadas e
advogados cri-
minalistas, so-

mos essenciais para o
Estado Democrático
de Direito na medida
em que cumprimos a
nossa legítima mis-
são - com observância aos dita-
mes da Constituição Federal - na
defesa da cidadania e na busca
pela concretização da justiça.

É a advocacia criminal a es-
perança de quem, muitas vezes, já
não tem esperança e também a for-
ça e resistência diante do arbítrio
e ilegalidades perpetradas por al-
gumas autoridades que desrespei-
tam leis e direitos da cidadania.

No seu múnus público, o
profissional da advocacia crimi-
nal, atua com independência,
respeito e coragem para fazer
valer os comandos legislativos no
asseguramento das garantias e
direitos fundamentais que ema-
nam do texto constitucional.

E no dia 2 de dezembro, cele-
bra-se o Dia da Advocacia Crimi-
nal. Em tempos de grandes mu-
danças e desafios, precisamos cele-
brar nossas conquistas e lembrar,
sempre, que a nossa maior missão
é o de bem defender, com ética, téc-
nica e respeito às instituições de-
mocráticas, os direitos da cidada-
nia; a democracia, as liberdades e
a boa aplicação das leis, sendo, as-
sim, o advogado e a advogada cri-
minalista, merecedores de respeito
e admiração da sociedade pelo seu
incessante trabalho a serviço do ci-
dadão e da justiça pelo seu contri-
buto para o alcance da paz social.

O dia também é de reflexão.
De renovação da união. De com-
prometimento com a justiça. De
reforçar o espírito de luta, da co-
ragem e da resistência. Não é de
hoje que a advocacia criminal,
mesmo com o reconhecimento do
seu relevo social, sofre com a ten-
tativa espúria de desconstrução da
sua imagem perante a sociedade,
com a invocação da falsa premis-
sa de que o advogado e a advo-
gada criminalista, na medida em
que defende um criminoso, com
ele compactua em favor do cri-
me. Não é verdade! Por isso as
palavras de ordem: união e re-
sistência! É preciso resistir aos
ataques que injustamente tentam

A data foiA data foiA data foiA data foiA data foi
celebrada sábadocelebrada sábadocelebrada sábadocelebrada sábadocelebrada sábado
(02), com os(02), com os(02), com os(02), com os(02), com os
desafios, união,desafios, união,desafios, união,desafios, união,desafios, união,
coragem ecoragem ecoragem ecoragem ecoragem e
resistênciaresistênciaresistênciaresistênciaresistência

criminalizar o ético e
legítimo exercício da
advocacia criminal.

A história da ad-
vocacia brasileira é
marcada de lutas pela
construção do Estado
Democrático e pela de-
fesa das garantias
constitucionais da ci-
dadania. No atual ce-

nário brasileiro de intolerância,
incompreensões e de desrespei-
tos às prerrogativas da advoca-
cia, a união e a resistência de-
vem se transformar em ações
efetivas contra os que tentam vi-
lipendiar a advocacia. Essa uma
bandeira essencial para a valo-
rização da advocacia brasileira.

E a realização da 24ª Confe-
rência Nacional da Advocacia
Brasileira em Belo Horizonte pelo
Conselho Federal da OAB Nacio-
nal e pela OAB Minas Gerais nos
dias 27, 28 e 29 de novembro, foi
mais um vibrante e glorioso capí-
tulo dessa história de luta e de-
monstração de força da advoca-
cia brasileira. Foi um momento
de união, confraternização e de
um uníssono brado de toda a
advocacia do Brasil a exigir mais
respeito às nossas prerrogativas
e, nesse contexto, a Associação
Brasileira dos Advogados Crimi-
nalistas (Abracrim), representa-
da pela sua diretoria nacional e
presidências estaduais, lá esteve
presente para reafirmar o seu
apoio e parceria com o Conselho
Federal da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (CFOAB) e, ao lado
de toda a advocacia brasileira,
ressaltar o seu compromisso com
a ordem constitucional e com a
defesa do Direito de Defesa di-
zendo, em alto e em bom tom, que
a advocacia criminal brasileira é
a voz ativa e altiva na defesa cri-
minal dos interesses da cidada-
nia perante o sistema de justiça.

Para o presidente nacional da
OAB e associado da Abracrim,
Beto Simonetti, ao se referir à Con-
ferência Nacional da Advocacia
Brasileira, que teve como tema
"Constituição, Democracia e Liber-
dades", ressaltou ser aquele mo-
mento "um espaço de reafirmação
das garantias e de defesa incansá-
vel das prerrogativas da advoca-
cia - pois apenas elas são capazes
de proteger a nossa atuação pro-
fissional em prol dos cidadãos".

E s s a  a  n o s s a  v o c a ç ã o .

Esse  o  espír i to  da  advoca-
cia criminal  brasileira!

Somos a voz da liberdade!
Nas palavras do eminente

advogado criminalista Sérgio Leo-
nardo, presidente da OAB/MG e
Conselheiro Nacional da Abra-
crim, ao fazer o seu pronuncia-
mento de abertura da conferência
nacional da OAB, ressaltou que
"nós somos os primeiros  garantes
do Estado Democrático de Direito
e a última trincheira de resistên-
cia contra o arbítrio, as ilegalida-
des, o abuso de poder e o autori-
tarismo. Nós somos essa voz!"

E essa voz, para ser ouvida,
"é fundamental o respeito às nos-
sas prerrogativas profissionais,
que não são privilégios, mas cons-
tituem garantias mínimas para o
exercício digno e independente da
nossa profissão", ressaltou o cri-
minalista Sérgio Leonardo que foi
o anfitrião do maior evento jurí-
dico do mundo oficialmente re-
conhecido pelo Guinness World
Records (Livro dos Recordes) e
nós, criminalistas, presentes à
conferência, contribuímos para
o sucesso de todo o evento com
a nossa voz, coragem e ação.

O dia é de união, resistência
e reflexão. Como tantas vezes se
reverbera, a advogada e o advo-
gado criminalista muitas vezes
são incompreendidos no cumpri-
mento da missão social. Não
raro, costuma-se confundi-los
com a pessoa do acusado. Na
verdade, cabem a eles defender
o constituinte com ética, técnica,
dedicação, firmeza e com urba-
nidade o direito e as garantias
dos acusados visando uma justa
resposta do Poder Judiciário.

No caminho dos advogados
e das advogadas criminalistas
existem desafios e lutas. O desa-
fio e as lutas pelo respeito às suas
prerrogativas profissionais fazem
parte da caminhada da advoca-
cia criminal que, com preparo téc-
nico, coragem e determinação, se-
gue e seguirá sempre firme com des-
temor, determinação e coragem.

Não nos calamos e não irão
nos silenciar.

Não ficaremos omissos di-
ante das ilegalidades ou ten-
tativas de silenciar e/ou limi-
tar a legítima atuação dos ad-
vogados e das advogadas cri-
minalistas que devem exercer o
seu honroso ofício de forma ple-
na, livre e com independência.

No atual cenário brasileiro,
quando ainda se registram episó-
dios de incompreensões e de des-
respeitos às prerrogativas da ad-
vocacia e aos direitos da cidada-
nia, a união e a resistência de-
vem, cada vez mais, se transfor-
marem em ações efetivas a sina-
lizarem a essencialidade e a força
da advocacia criminal brasileira.

Inspirado nas reflexões do
jurista italiano Francesco Carne-
lucci, pontuo que o advogado se
agiganta quando ele arrosta a so-
ciedade e se senta no último de-
grau ao lado do acusado. Assim
agindo, a advogada e o advoga-
do criminalista, com suas condu-
tas de bem defender os interesses
do seu constituinte, honra a mis-
são que lhe são confiadas sem
transpor os limites do direito, da
moral e da ética profissional.

Como bem afirmou o crimi-
nalista Evaristo de Moraes, "na
defesa dos odiados, o advoga-
do deve empenhar-se com re-
dobrado ardor, para que as ga-
rantias legais dos acusados não
adormeçam no papel. Muitos
são os casos em que meros sus-
peitos sofrem condenações pú-
blicas por antecipação bem an-
tes do veredicto dos tribunais."

É preciso, pois, resistência!
Resistência e coragem para que
se veja assegurado, em todas as
oportunidades e momentos, o
instituto do Direito de Defesa
que, antes de tudo, é uma con-
quista civilizatória de toda a soci-
edade. Resistência para que, sem
retrocessos e sem supressão de
garantias, se tenha sempre o res-
peito às prerrogativas profissionais
da advocacia que são fundamen-
tais para o fortalecimento da cida-
dania e da própria democracia.

Parabéns aos advogados
e às advogadas criminalistas
d e  t o d o  o  B r a s i l !  V i v a  à
aguerrida advocacia criminal
brasileira! Seguimos juntos!

———
Sheyner Yàsbeck Asfóra é
presidente da Associação
Brasileira dos Advogados
Criminalistas (Abracrim)

A gratidão não éA gratidão não éA gratidão não éA gratidão não éA gratidão não é
apenas a maiorapenas a maiorapenas a maiorapenas a maiorapenas a maior
das virtudes, masdas virtudes, masdas virtudes, masdas virtudes, masdas virtudes, mas
a mãe de todasa mãe de todasa mãe de todasa mãe de todasa mãe de todas
as outras (Cícero)as outras (Cícero)as outras (Cícero)as outras (Cícero)as outras (Cícero)

Paiva Netto

Em uma de mi-
nhas palestras
 de improviso

aos Cristãos do Novo
Mandamento, Amigos
de Jesus, discorri sobre
importante lição encon-
trada na "Parábola do
Bom Samaritano"
(Evangelho de Jesus, segundo
Lucas, 10:25 a 37). Vemos no
comportamento daquele homem
- representante de uma comuni-
dade desprezada no passado - a
verdadeira forma de viver do Ci-
dadão do Espírito, portanto, soli-
dário que há décadas pregamos.

O Irmão caído na estrada,
todo ferido, quase morto sim-
boliza a própria sociedade, vis-
to que muitos passaram ao lar-
go das multidões dos enfermos
e combalidos, dos salteados e
explorados ao longo dos sécu-
los. Então, a samaritana Legião
da Boa Vontade se apresentou
e está tratando as chagas, cu-
rando as doenças, mitigando a
sede, alimentando os famintos,
levantando os desvalidos…

Isso é Política de Deus, a Po-
lítica para o Espírito Eterno do

ser humano - a vivên-
cia plena da Caridade
Completa, ou seja, Ma-
terial e Espiritual.

Quem não souber
as Normas do Gover-
no do Cristo, expres-
sas em Seu Santo
Evangelho-Apocalip-
se, não poderá gover-
nar coisa alguma. Aos

Seus discípulos, Ele ordena:
- Ide e pregai, dizendo: É

chegado o Reino dos Céus. Cu-
rai os enfermos, limpai os lepro-
sos, ressuscitai os mortos, ex-
pulsai os demônios, dai de gra-
ça o que de graça recebeis. Vesti
os nus, alimentai os famintos,
amparai as viúvas e os órfãos
(Evangelho, segundo Mateus,
10:7 e 8; Epístola de Tiago, 1:27).

Jesus, o Cristo Ecumênico,
o Divino Estadista, é a cura de
que a humanidade precisa.

A narrativa sobre o bom sa-
maritano - que, diferente de ou-
tros "indiferentes" ao sofrimen-
to alheio, parou e socorreu o ho-
mem que havia sido roubado,
espancado e deixado semimor-
to na estrada - evidencia que
não basta unicamente instruir
e educar. É imprescindível ree-

A verdadeira Cidadania Espiritual e Solidária

ducar com espírito ecumênico,
isto é, sem ódios, para que se
alcance a espiritualização da
criatura, bem como exprimir a
todos os seres espirituais e hu-
manos a importância da Compai-
xão, da Solidariedade, da Gene-
rosidade, do Entendimento para
que haja povos realmente cordi-
ais. Daí pregarmos a Globaliza-
ção do Amor Fraterno. Costumo
dizer que cada espaço conquista-
do pelo Amor é perdido pelo ódio.

O  d e s a f i a n t e  V o l t a i r e
(1694-1778) escreveu em Éri-
phyle, ato II, cena 1:

- Os mortais são iguais.
Não é o nascimento, mas ape-
nas a virtude que estabelece
a diferença entre eles.

Cícero (106-43 a.C.), um
dos mais respeitados oradores
e pensadores políticos romanos,
no capítulo 16, livro I, de sua
obra De Officiis, vem ao encon-
tro do meu raciocínio quando
comenta o pensamento do dra-

maturgo e poeta épico romano
Quinto Ênio (239-169 a.C.):

- Ênio deu um exemplo do que
é comum a todos, e podemos facil-
mente usá-lo de forma mais am-
pla: "Quem gentilmente mostra ao
errante passageiro a estrada, por
onde há de ir,/ faz como quem acen-
de com sua luz outra luz:/ não
brilha menos a sua, quando a de
outro se alumia". Vemos, por es-
sas palavras, que o que se pode
doar sem o nosso prejuízo, se
deve dar, ainda que a um desco-
nhecido (...). Sirva, pois, para o
nosso uso, e sempre de alguma
sorte para o benefício comum.

Em síntese, o grande tri-
buno romano, mutatis mutan-
dis, expressa a ideia que:

- Os homens devem fazer
o que, sendo útil a eles, o seja
também aos demais.

É de Cícero igualmente a má-
xima, que consta de seu Pro Plan-
cio, capítulo 33, parágrafo 80:

- A gratidão não é apenas
a maior das virtudes, mas a
mãe de todas as outras.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Empreenda Pira reúne
mais de 200 pessoas
Evento é um programa da Semdettur de fomento e incentivo à economia informal

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

II Encontro de Educação Física
Adaptada e Paradesporto, hoje

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), promove nesta terça (5), a
partir das 8h, o II Encontro de
Educação Física Adaptada e Para-
desporto. O evento é uma parceria
com o Sesc, que vai sediar o even-
to em seu auditório, localizado na
rua Ipiranga, 155, bairro Centro.

Em sua segunda edição, o en-
contro tem o objetivo de discutir a
inclusão e a acessibilidade das pes-
soas com deficiência na área aca-
dêmica e nos diversos segmentos
que envolvem a Educação Física,
para contribuir com a divulgação
do esporte paralímpico de base e
o desenvolvimento das modalida-
des paralímpicas, além de ofere-
cer ferramentas para dar suporte
aos profissionais da área para que
possam melhorar o acesso e a in-
clusão desta parcela da população
nas aulas de Educação Física.

O evento é direcionado aos
profissionais da Educação Fí-
sica da rede pública e privada
de ensino, às entidades e clu-
bes que promovem a atividade
física e aos alunos de gradua-
ção e educadores que traba-
lham com a prática esportiva.

Entre as palestras do II En-
contro de Educação Física Adap-
tada e Paradesporto está a Acessi-
bilidade e Inclusão no cenário da

Unesp/Rio Claro, com a professo-
ra doutora Elíris Cristina Rizzio-
lli. Já a professora doutora Gabri-
ella Andreeta Figueiredo ministra
palestra sobre Educação Física
Adaptada, Paradesporto e Inclu-
são: possíveis atuações dos pro-
fissionais de Educação Física, com
foco nas abordagens pedagógicas
e nas estratégias de ensino-apren-
dizagem e pesquisa. E o professor
especialista Fabiano Quirino da
Silva Pereira, técnico da Seleção
Brasileira da Natação Paralímpi-
ca, debate a Natação Paralímpi-
ca: da inclusão ao Rendimento.

O ciclo de palestra conta, ain-
da, com a participação do jorna-
lista e mesatenista Luiz Filipe
Guarnieri Manara, atleta da Se-
leção Brasileira Paralímpica An-
dantes de Tênis de Mesa. O para-
tleta é tricampeão dos Jogos Pa-
rapan-americanos (Toronto 2015,
Lima 2019 e Santiago 2023), com
participação nos Jogos Paralímpi-
cos (Rio 2016 e Tóquio 2020), que
vai abordar o tema “Minha Traje-
tória no esporte paralímpico”.

SERVIÇO
II Encontro de Educação Fí-
sica Adaptada e Parades-
porto, a partir das 8h, no
Sesc Piracicaba (rua Ipiran-
ga, 155, Centro). Mais infor-
mações: (19) 3403-2648.
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Ermelinda Esteves, a direita, esteve com sua
amiga Thamiris, prestigiando o Empreenda Pira

Divulgação

O Empreenda Pira realiza-
do sexta-feira, 1, na rampa do
Centro Cívico, reuniu mais de
200 pessoas, oferecendo várias
opções gastronômicas. O evento
é um programa da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur)
de fomento e incentivo à econo-
mia informal e realiza importan-
te trabalho no auxílio às pessoas
que desejam obter o seu susten-
to por meio das atividades de
comércio ambulante ou trailers de
alimentação. A próxima edição
do evento acontecerá de 20 a 23/
12, na praça José Bonifácio.

Fernando Reis, chefe do se-
tor de Ambulantes, Traillers e
Food Trucks da Semdettur, se diz
satisfeito com a repercussão do
evento. “Sabemos que, além dos
funcionários públicos, muitas pes-
soas que trabalham no entorno da
Prefeitura também aproveitam
essa opção no horário do almoço.

E isso incentiva a geração de em-
prego no município”, observou.

As pessoas aproveitaram a di-
versidade de produtos alimentíci-
os oferecidos no local para se ali-
mentarem. Entre as opções gastro-
nômicas estavam caldo de cana,
pastel, lanche de pernil, lanche ar-
tesanal, espetinhos, crepe francês,
churros, crepes, açaí, doces, ras-
padinhas e pipoca gourmet.

Ermelinda Esteves, servidora
aposentada, aproveitou a hora do
almoço para, junto de sua colega
Thamiris, experimentar um ham-
búrguer que, segundo ela, estava
delicioso. Ressaltou que o Empre-
enda Pira é uma ótima opção, princi-
palmente para os servidores que tra-
balham no Centro Cívico, que podem
contar com uma variedade de pro-
dutos de excelente qualidade.

Para Simone Tamagnini de
Aquino, presente no evento com a
barraca de bolos e doces, a iniciati-
va é um estímulo aos empreende-

dores, que podem contar com mais
esse espaço para comercializar seus
produtos. “Sou participante assí-
dua desse evento e fico feliz em

proporcionar momentos de pra-
zer para pessoas, ao saborear as
minhas guloseimas, que são fei-
tas com todo carinho”, afirmou.

AAAAASTÚRIASSTÚRIASSTÚRIASSTÚRIASSTÚRIAS

Vereador solicita melhorias em
campo de futebol do bairro

Melhorias no campo de fu-
tebol do bairro Astúrias, reivin-
dicação antiga de moradores e
frequentadores do local, é o que
solicita o vereador Gilmar Rotta
(PP), ao Executivo através de re-
querimento 1076/2023 aprovado
na 69º Reunião Ordinária. O
campo que é muito usado pela
comunidade, time de veteranos,
varzeanos e também escolinha

de futebol, necessita de reforma
geral dos vestiários, alambra-
dos, troca das traves, manuten-
ções no gramado, poda das ár-
vores ao redor e troca da caixa
d’água. No documento o vereador
lembra que as melhorias já foram
solicitadas através do  ofício e
questiona por qual motivo até a
presente data não foi realizada a
melhorias no campo de futebol.

Divulgação

Na manhã de quinta-feira
(30), o vereador Gustavo
Pompeo (Avante) acompa-
nhou a ação “Fique Antenado”,
da Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), em
parceria com a CPFL, no bol-
são de estacionamento da
Estação da Paulista. Na oca-
sião foram entregues cerca

de 150 antenas “corta pipa”,
no intuito de evitar acidentes
com pipas (ou papagaios)
que têm elementos cortantes
em suas linhas, conhecidos
como cerol ou linha chilena. A
antena é instalada no guidão
ou no espelho e funciona
como um anzol, onde a linha
fica presa e é cortada, mes-
mo aquelas com cerol.

‘FIQUE ANTENADO’

A Hyundai Motor Brasil foi
eleita a “Empresa Destaque” do
Prêmio Proteção Brasil 2023. Or-
ganizada pela Revista Proteção, a
premiação, maior reconhecimento
da área de saúde e segurança do
trabalho no País, aconteceu na noite
de quinta-feira (30), no Parque
Tecnológico de Piracicaba, e certi-
ficou as melhores práticas do setor
por temas, regiões do Brasil e me-
lhor case nacional. A “Botina Dou-
rada”, criada para premiar a em-
presa que mais se destacou no ge-
ral, estreou este ano e teve a Hyun-
dai como sua primeira vencedora,
graças ao trabalho realizado por
toda a equipe de Saúde e Seguran-
ça do Trabalho (SST) na fábrica
da montadora em Piracicaba, no
escritório administrativo e centro
de treinamento em São Paulo.

“O prêmio vem destacar o
valor que a Hyundai dá ao pro-
fissional de Saúde e Segurança
do Trabalho e o investimento que
é realizado na área. Um dos pi-
lares da nossa operação é pro-
porcionar o melhor ambiente de
trabalho possível aos nossos co-
laboradores, o que não seria pos-
sível sem o esforço contínuo de
nossa equipe de SST em Piraci-
caba e São Paulo. Queremos li-

EEEEELEIÇÃOLEIÇÃOLEIÇÃOLEIÇÃOLEIÇÃO

Hyundai é ‘Empresa Destaque’ no Prêmio Proteção Brasil 2023
Divulgação

Marcos Oliveira, vice-presidente de Produção da Hyundai Motor
Brasil; Thiago Alves Oliveira, gerente sênior de Saúde e
Segurança do Trabalho da Hyundai Motor Brasil; Priscila Freitas,
gerente de Marketing da Marluvas e responsável pela entrega
do prêmio; Jae Min Lee, Chief Operating Officer da Hyundai
Motor Brasil; e Jae Wook Shin, Coordenador de Saúde,
Segurança e Relações Trabalhistas da Hyundai Motor Brasil

derar pelo exemplo, inspirar com
boas práticas e acompanhar nos
próximos anos mais e mais em-
presas também conquistando a
Botina Dourada”, reforça Marcos
Oliveira, vice-presidente de Pro-
dução da Hyundai Motor Brasil.

A conquista da “Botina
Dourada” se junta ao histórico
das outras oito premiações da
Hyundai no Prêmio Proteção
Brasil, desde 2017, nas catego-
rias “Trabalho em Altura”, com
duas certificações nível ouro e
uma nível bronze; “Gestão de
Terceirizados em SST”, com
uma certificação nível ouro e
uma nível prata; “Segurança de
Máquinas e Equipamentos”,
com uma certificação nível ouro;
e “Ergonomia”, em que foi premi-
ada nos níveis prata e bronze.

A cerimônia de entrega do
Prêmio Proteção Brasil 2023 en-
cerrou as atividades do 6º Con-
gresso Brasileiro de Saúde e Se-
gurança do Trabalho, que foi re-
alizado nos dias 28, 29 e 30 de
novembro em Piracicaba e teve a
Hyundai Motor Brasil como pri-
meira empresa anfitriã. O even-
to, também realizado pela Revis-
ta Proteção, ofereceu palestras e
debates sobre os mais importan-

tes temas do setor de Saúde e Se-
gurança do Trabalho nos três
dias de programação. Para se tor-
nar elegível ao posto de empresa
anfitriã, era necessário já ter rece-
bido pelo menos três distinções na
premiação realizada pela Revista
Proteção, sendo ao menos uma
delas no nível Ouro, como é o caso
da Hyundai. O reconhecimento é

uma novidade do Congresso e
deve seguir nos próximos anos.

As empresas vencedoras por
categoria podem ser consultadas
clicando aqui. Para mais informa-
ções sobre o Congresso e o Prêmio
Proteção Brasil 2023, acesse o site
do evento em sst2023.com.br ou
perfil oficial da Revista Proteção no
Instagram em @revistaprotecao.
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Segurança ‘caótica’ do bairro é questionada por requerimento
O requerimento 1071/23,

do vereador Paulo Campos (Po-
demos), aprovado pelo Plená-
rio na 69ª Reunião Ordinária
de 2023, quinta-feira (30), pede
informações ao Comandante
da Civil de Piracicaba Sidney
Miguel da Silva Nunes sobre a

caótica situação de segurança do
bairro Paulista, que tem causa-
do insegurança na população e
prejuízo aos comerciantes.

O parlamentar cita na justi-
ficativa “a importância da Guar-
da Civil junto a proteção dos
bens e serviços do município” e

ressalta a “atuação no patrulha-
mento preventivo da área esco-
lar” dentre outras atividades.

Paulo Campos pergunta se
a situação é de conhecimento do
comando da GCM e se existe al-
guma medida ou plano de ação
que possa solucionar tal situa-

ção. Ele questiona ainda se é
possível designar alguma patru-
lha ou força  tare fa  contra
mencionadas pessoas e se exis-
te algum meio de contato que
possa ser disponibilizado para
que a população se comunique
com a GCM em casos pontuais.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Incentivo financeiro adicional de agentes motiva requerimento
A busca por informações so-

bre o repasse por parte do Minis-
tério de Saúde ao município de
Incentivo Financeiro Adicional
(IFA) dos Agentes Comunitários
de Saúde e de Combate às Ende-
mias é tema do requerimento 1089/
2023, de Pedro Kawai (PSDB),
aprovado em plenário na noite
desta quinta-feira, 30 de novem-
bro, na 69ª Reunião Ordinária.

O vereador, ao longo da pro-
positura, traz que o IFA tem como
finalidade “estimular os profissio-
nais que trabalham nos programas
estratégicos da Política Nacional de
Atenção Básica e fortalecimento da
atuação de Agentes Comunitários
de Saúde e de Combate às Endemi-
as” e  que o Incentivo “tem a finali-
dade de garantir a gratificação de
fim de ano, em valor igual ao piso

salarial da categoria (2 salários
mínimos), a ser pago aos Agentes
de Saúde (ACS e ACE), não pode
ser desviado de sua finalidade,
sendo que, caso isso ocorra, a ges-
tão municipal poderá responder
administrativa e penalmente por
desvio de recursos federais”.

Pedro Kawai também ponde-
ra que a Lei Federal 12.994/2014,
que prevê o IFA, igualmente nor-
matiza outra gratificação, a “as-
sistência financeira complemen-
tar”, e cita que, “em audiência pú-
blica realizada nesta Casa de Leis
no último dia 08 de novembro,
houve uma “confusão” de inter-
pretação com relação aos valores
recebidos como “assistência finan-
ceira complementar” prevista no
artigo 9º-C da Lei Federal nº.
12.994/2014, com o Incentivo Fi-

nanceiro Adicional criado pelo ar-
tigo 9º-D da Lei Federal nº.
12.994/2014, o que motiva a apre-
sentação deste requerimento”.

Assim, o parlamentar pergun-
ta: “considerando que o Incentivo
Financeiro Adicional, criado pelo
Artigo 9º-D da Lei Federal nº.
12.994/2014, difere da assistência
financeira complementar prevista
no artigo 9º-C da mesma lei, per-
gunta-se: o Ministério da Saúde,
através do Fundo Nacional de
Saúde, vem transferindo o Incen-
tivo Financeiro ao Fundo Munici-
pal de Saúde?  Em caso positivo,
favor demonstrar os valores rece-
bidos nos anos de 2021, 2022 e
2023”, pede no requerimento.

Pedro Kawai pergunta ao
Executivo, na sequência, em caso
de resposta negativa, “quais fo-

ram as medidas tomadas pelo
Executivo Municipal junto ao
Ministério da Saúde com a fina-
lidade de pleitear o repasse do
Incentivo Financeiro Adicional
ao nosso município, consideran-
do ser direito expresso em lei?”.

Ele, por fim, solicita detalhes
dos valores repassados, fundo a
fundo, nos anos de 2021, 2022 e
2023, para custear os serviços
dos Agentes Comunitários de
Saúde e Endemias e finaliza o re-
querimento com outra pergun-
ta: “com relação à norma regu-
lamentadora para autorizar o
pagamento do Incentivo Finan-
ceiro Adicional aos Agentes, con-
siderando que diversas cidades já
vêm regulamentando o tema, qual
é a previsão de envio do Projeto
de Lei para esta Casa de Leis?”.
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Museu sedia mostra
coletiva de estudantes
Craftando a Paz é resultado de uma oficina com alunos da Escola
Estadual Profª Márcia Regina Modesto, no bairro Santa TerezinhaMMMMMEDALHAEDALHAEDALHAEDALHAEDALHA

Diretor é reconhecido
por trabalho na educação

Objetivo da oficina foi propiciar um processo horizontal de diálogo e reflexão

Divulgação

O Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes, órgão
mantido pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural),
em parceria com a Diretoria de
Ensino do Estado de São Paulo
(Região de Piracicaba), apresenta
a exposição Craftando a Paz, que
poderá ser visitada no local gra-
tuitamente a partir de amanhã (6).
A inauguração será às 14h30.

Craftando a Paz é resultado
de uma oficina de mesmo nome
da exposição, realizada com alu-
nos da Escola Estadual Profª
Márcia Regina Modesto de Paula
da Rocha, no bairro Santa Terezi-
nha. Foi um projeto educacional,
com realização de estudantes do En-
sino Médio, sob o tema da constru-
ção da paz. A oficina foi realizada
em dois encontros presenciais, ro-
da de conversa, pintura e poesia.

O objetivo da oficina foi propi-
ciar um processo horizontal de di-
álogo e reflexão sobre temas da atu-
alidade, a fim de estimular a pro-
dução coletiva de autoconhecimen-
to (ou reconhecimento) dos racio-
cínios, dos afetos e das referências
que produzem e reproduzem nos-
sa sociedade. A oficina, dessa for-
ma, pôde abordar com os jovens

temas diversos, tais como: paz e
violência, afeto e amizade, diferen-
ças e diversidades, projeto de futu-
ro, racismo, moradia, educação,
namoro, entre outras questões.

Desses dois encontros, os es-
tudantes construíram duas obras
coletivas que estarão no Museu
Prudente de Moraes, fazendo
parte da exposição. A exposição

disponibiliza, junto às obras de
artes coletivas, uma tela vazia de
papel craft, na qual visitantes e
artistas convidados registrarão
suas impressões e participarão
do diálogo em favor da constru-
ção da paz com os estudantes.

Na inauguração, os alu-
nos estarão presentes para
conversar com o público.

SERVIÇO
Exposição Craftando a Paz.
Inauguração amanhã (6),
às 14h30, no Museu Histó-
rico e Pedagógico Prudente
de Morae (rua Santo Antônio,
641, Centro). Entrada gratui-
ta. Período de visitação: de
06/12 a 06/01/2024. Infor-
mações: (19) 3422-3069.

O educador Valmir Alves de
Azevedo, atual diretor da esco-
la estadual “Prof.ª Catharina
Casale Padovani”, recebeu a
“Medalha de Mérito Legislati-
vo” da Câmara Municipal de Pi-
racicaba. A honraria é concedi-
da a cidadãos que tenham pres-
tado ou atualmente prestem re-
levantes serviços à coletividade.

Ele recebeu a “Medalha de
Mérito Legislativo” em reunião
solene realizada na noite da últi-
ma sexta-feira (1º). A solenidade
foi de iniciativa do vereador Thi-
ago Ribeiro (Podemos), autor do
decreto legislativo 25/2023.

O autor da homenagem res-
saltou a importância de Valmir Al-
ves de Azevedo como construtor de
um país melhor, formador de opi-
nião e defensor do futuro dos jo-
vens, e deu destaque à habilidade
que o educador possui de integrar
a escola à comunidade e dar aten-
ção pessoal aos alunos, indo além
das responsabilidades acadêmicas.

“Não é só aquele diretor que
exige a atividade do caderno, que
cobra do professor do giz e lousa.
Não, ele faz parte da vida das pes-
soas. E nós, enquanto poder pú-
blico, temos o privilégio, a honra
de fazer a entrega de tal honra-
ria”, declarou Thiago Ribeiro.

Valmir Alves de Azevedo, na-
tural de Porecatu (PR), é o quarto
de doze filhos. Iniciou sua carreira
como auxiliar de enfermagem em
1993 e, ao longo dos anos, combi-
nou sua paixão pela saúde com uma
busca incessante por conhecimen-
to, obtendo licenciaturas em Letras
e, posteriormente, em Pedagogia.

Sua jornada na educação
culminou em sua nomeação
como diretor da Escola Prof.ª
Catharina Casale Padovani em
2018, após ter desempenhado

Valmir Alves de Azevedo recebeu Medalha de Mérito Legislativo

Guilherme Leite

funções de vice-diretor. Apo-
sentado como enfermeiro desde o
final de 2021, Valmir se dedica
integralmente à escola, implemen-
tando a “Pedagogia da Presença”
para criar um ambiente educacio-
nal envolvente e de excelência.

No discurso de agradecimen-
to, Valmir de Azevedo narrou sua
trajetória de superação, determina-
ção e paixão pela educação. “Mi-
nha vida foi marcada por esforço,
estudos e escolhas conscientes.
Enquanto jovem, enfrentei a ten-
tação das drogas, mas optei por
um caminho diferente. Minha jor-
nada incluiu muitos desafios, des-
de cortar cana até alcançar o so-
nho de ser professor”, relatou.

O homenageado expressou
profunda gratidão à sua equipe
da Escola Catharina Casale Pa-
dovani, reconhecendo que a ho-
menagem não era apenas dele,
mas de todos que acreditam na
educação como instrumento de
transformação. “Essa jornada não
tem preço, não tem medalha, não
tem dinheiro. Hoje, testemunho o
impacto positivo desse esforço nos
alunos que prestam vestibular,
nos que buscam acolhimento e
nos que se engajam ativamente
nas atividades escolares”, disse.

Durante a solenidade, foi
exibido um vídeo que narrou a
trajetória do educador, com de-
poimentos dos pais, de familia-
res, amigos e colegas de trabalho.

A mesa de honra foi composta
pelo vereador Thiago Ribeiro, pela
supervisora ??de ensino da Direto-
ria de Ensino de Piracicaba, Iara
Morales Lisboa, o vice-diretor da
Escola Catharina Casale Padova-
ni, Diomar Abel dos Santos, as vice-
diretoras Karen de Melo Pedreira,
Lúcia Cristina Barbosa de Lima e
pelo vereador Sérgio da Van (PL).
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Fussp recebe 850 cestas básicas do
Governo do Estado de São Paulo

O Governo do Estado enviou
à Prefeitura de Piracicaba, na
quinta-feira (30), 850 cestas bá-
sicas, por meio do Fundo Social
de São Paulo, que foram recebi-
das pelo prefeito Luciano Almei-
da e a presidente do Fundo Soci-
al de Solidariedade de Piracicaba
(Fussp), Andréa Almeida. As ces-
tas serão doadas a famílias em
situação de vulnerabilidade soci-
al atendidas pelo Fussp, encami-
nhadas pelos Centros de Referên-
cia de Assistência Social (Cras).

Cada cesta é composta por ar-
roz, feijão, macarrão, açúcar refi-
nado, sal refinado, óleo, leite em
pó, molho de tomate, charque (car-
ne seca), sardinha em lata, farofa
pronta e biscoito tipo maisena.
“Agradecemos ao Governo do Es-
tado pela distribuição dessas 850
cestas básicas, por esse apoio à Pi-
racicaba. Com essas cestas, o
Fussp conseguirá atender mais
pessoas que se encontram em si-

tuação de vulnerabilidade, trans-
formado o Natal de muitas famí-
lias”, destacou Luciano Almeida.

Andréa ressaltou ainda que as
cestas vão complementar as entre-
gas realizadas mensalmente pelo
Fussp, assim como ocorre com o
projeto Pira Sem Fome. “Essa en-
trega vinda do Estado vai possibi-
litar a ampliação dos atendimen-
tos mensais do Fundo Social, jun-
to das doações que recebemos por
meio do Pira Sem Fome, projeto que
completou um ano em 2023 e con-
ta com quase 40 parceiros, que se
disponibilizaram a contribuir com
cestas básicas. Toda essa corrente
de doação, de ajuda, de entrega, é
fundamental para que consiga-
mos colocar comida na mesa de
muitas famílias que realmente ne-
cessitam. Só temos a agradecer ao
Fundo Social de São Paulo, em
nome da presidente, Cristiane Frei-
tas, e do Governador do Estado,
Tarcísio de Freitas”, completou.

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida e a presidente do Fussp, Andréa
Almeida, receberam as 850 cestas vindas do Governo do Estado

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) protocolou na manhã de
ontem (4) três emendas comple-
mentares modificativas ao Proje-
to de Lei Complementar nº 06/
2023, que dispõe sobre o Plano
de Mobilidade do Município de
Piracicaba, que busca orientar,
em um horizonte de dez anos,
toda a política de mobilidade da
cidade, estabelecendo diretrizes
para implantação do sistema de
transporte, principais obras ne-
cessárias, entre outros serviços.

Uma das emendas busca in-
cluir na expansão da malha ciclo-
viária do município - prevista no
Plano - a avenida Luiz Ralf Benat-
ti, a avenida Brasília e a rua Ricar-
do Melotto, localizadas na zona
norte do município. De acordo com
o vereador o objetivo é interligar os
bairros ao Terminal do Vila Sônia,
uma vez que, por conta dos empre-
endimentos recentes que foram
lançados, o trânsito de veículos
tem aumentado naquela região.

O Projeto, na análise do vere-
ador, vem para incentivar a mobi-
lidade do transporte alternativo
como “bicicletas”, que pode ser um
meio de auxiliar a desafogar o trân-
sito e impactando de forma positiva
na qualidade de vida das pessoas.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Pompeo apresenta três emendas ao Plano Municipal de Mobilidade

Emendas de Gustavo Pompeo foram protocoladas
na manhã desta segunda-feira (4)

“Eu sempre fui muito ativo no
trânsito, trabalhando como moto-
boy e sempre observei a necessida-
de de melhorar as condições e se-
gurança do trânsito, e apresentar
essas emendas vem com o intuito
de contribuir ainda mais para fa-
cilitar o acesso pelas vias, alivian-
do o tráfego intenso e melhoran-
do a segurança no trânsito no
nosso município”, disse Gustavo.

Outra emenda protocolada
busca trazer de forma expressa no
projeto de lei complementar, na
definição das infraestruturas de
Mobilidade, as faixas de retenção e
recuo exclusivas para motocicletas.

As faixas, de acordo com o ve-
reador, têm como objetivo evitar con-
flitos na saída dos veículos dos se-
máforos, auxiliando na redução do
número de acidentes, principalmen-
te nas manobras arriscadas de dis-
tanciamento na hora da ultrapassa-
gem, garantindo também, melhor
visibilidade para os motoristas, prio-
rizando a segurança de todos.

Por fim, a terceira emenda
proposta por Gustavo Pompeo ex-
plicita textualmente no parágrafo
único do artigo 7º do Plano que
os “bairros mais distantes e peri-
féricos do município” constem nas
prioridades previstas de adapta-

ção de equipamentos de transpor-
te público, regularização e deso-
bstrução de calçadas e demais ele-
mentos físicos que dificultem a lo-
comoção de pessoas com deficiên-
cia e restrição de mobilidade.

“Direcionar uma atenção es-
pecífica para áreas periféricas é de
extrema urgência e garante que
todos os cidadãos, independente do
bairro onde moram, tenham con-
dições favoráveis e dignas, como

rampas de acesso para cadeiran-
tes, faixas elevadas, entre outros,
que trazem mais segurança e fa-
cilidade para quem transita nes-
sas regiões”, comentou Pompeo.

As emendas devem dar en-
trada na reunião ordinária desta
segunda-feira (04) e, na sequên-
cia, devem seguir para análise e
parecer da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação) e
das demais comissões temáticas.

PR 26/2023PR 26/2023PR 26/2023PR 26/2023PR 26/2023

Câmara aprova regras para
contratação de estagiários

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou as regras para con-
tratação de estagiários no âmbito
do Legislativo. O projeto de resolu-
ção 26/2023, da Mesa Diretora, foi
aprovado na noite desta quinta-fei-
ra (30), durante a 69ª Reunião Or-
dinária. A propositura define que
será concedida oportunidades está-
gios estudantes regularmente ma-
triculados e que estejam frequentan-
do estabelecimentos de ensino em
instituição de Ensino Superior”.

O PR 26/2023 define que os
estagiários serão convocados para
preenchimento das vagas na ordem
de classificação, sendo vedado à
Câmara aplicar quaisquer critérios
subjetivos de recusa do estagiário
devidamente classificado. A Câmara
contará com, no máximo, 50 estagi-
ários no total, sendo que cada gabi-
nete contará com um estagiário.

Serão reservados 10% das va-
gas a estudantes com deficiência e

20% a estudantes negros. O perío-
do do estágio terá duração de até
um ano, podendo ser prorrogado
até o limite de dois anos, para cada
curso, exceto quando se tratar de
estagiário portador de deficiência.

Deverá ser formalmente nome-
ado um servidor estável, com for-
mação ou experiência profissional
na área de conhecimento desenvol-
vida no curso do estagiário, para
supervisionar até 10 estagiários por
vez. O valor da bolsa mensal será
de R$ 1.255,00, o qual poderá ser
majorado ou atualizado anual-
mente pelo IPCA ou equivalente. Os
estagiários terão auxílio-alimenta-
ção, no valor de R$ 330,00 men-
sais, além de vale-transporte, a ser
concedido de acordo com o regra-
mento adotado pelo Executivo.

A jornada dos estagiários será
de seis horas diárias e 30 horas se-
manais, sendo que terão direito a 15
minutos de intervalo intrajornada.

Divulgação

Sábado (02), o Escola Esta-
dual de Educação Sud Men-
nucci reuniu, através da Asso-
ciação dos Ex-Alunos, a tradi-
cional festa entre formandos
que completaram 25, 50, 60 e
70 anos de formados, em so-
lenidade entre emoções e ho-
menagens. Entre os presen-

tes, Marilena e Walter Lazarini
Filho — MDB, ex-deputado es-
tadual, ex-secretário de Esta-
do da Agricultura e Abasteci-
mento, foi presidente da Ce-
tesb —, a diretora do Sud, Már-
cia Lima, e os professores
Adolpho Queiroz e Ricardo Vic-
toria, presidente da entidade.

EX-ALUNOS DO SUD
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GCEP realiza formatura para
mais de mil alunos da rede
Estudantes também foram premiados pela participação no concurso de redação
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Jovem escritora é homenageada
pelo lançamento do primeiro livro

Mais de mil alunos das quin-
tas séries da Rede Municipal de
Ensino participaram, sexta-feira
(1), da cerimônia de formatura
do GCEP (Guarda Civil Educação
é Prevenção), no ginásio Munici-
pal Waldemar Blatkauskas. O
evento foi realizado pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Guarda Civil de Piracicaba e em
parceria com a Secretaria Muni-
cipal da Educação (SME), e con-
tou com a presença de estudan-
tes das 13 escolas que participa-
ram do programa, de seus fami-
liares e de autoridades locais.

Na ocasião, 31 alunos recebe-
ram certificados e foram premia-
dos pela participação no concurso
de redação cujo o tema foi “O que
você pode fazer para melhorar o
seu mundo, usando o que apren-
deu no GCEP com os Guardas Ci-
vis educadores?”. A aluna Isabe-
lly Lima, da Escola Municipal
Aracy de Moraes Terra, ficou em
primeiro lugar no concurso e foi
premiada com uma bicicleta.

Bruno Roza, secretário muni-
cipal da Educação, ressaltou o im-
pacto positivo do programa na vida
de mais de mil alunos. “O GCEP
representa um compromisso com
a educação, unindo esforços com

escolas, diretores, famílias, e todos
que estão envolvidos no dia a dia
das crianças. Ações como essa são
essenciais para mostrar que as for-
ças de segurança estão ao lado da
população, implementando proje-
tos educacionais e abordando te-
mas importantes para a vida em
sociedade dentro das escolas.”

Narzi Alves Novaes, subinspe-
tor do Pelotão Escolar e coordena-
dor do GCEP, parabenizou os en-
volvidos pela realização bem-suce-
dida do projeto nas escolas, desta-
cando a importância de construir
um futuro melhor, com mais aces-
so ao conhecimento e à educação.

Sidney Miguel da Silva Nu-
nes, Comandante da Guarda Ci-
vil Municipal, ressaltou a relevân-
cia da união entre famílias e es-
colas para promover uma educa-
ção de qualidade. “É fundamen-
tal que toda a sociedade se envol-
va na educação, pois é a única
maneira de transformar o mun-
do em um lugar melhor, propor-
cionando um futuro com mais
segurança e respeito para todos.”

Nunes aproveitou a oportuni-
dade para agradecer aos guardas-
civis educadores Ariane Bragion,
Daniel Ramalhão, Gislene Cristi-
na Diorio, Luiz Donizete Bampa,

Assessoria Parlamentar

O presidente da Câmara, ve-
reador Wagner Oliveira (Cida-
dania), o Wagnão, participou
da formatura e entrega de
premiação aos estudantes
participantes do programa

da Guarda Civil, Educação e
Prevenção (GCEP) 2023. O
evento também contou com
a participação dos vereado-
res Gustavo Pompeo (Avan-
te) e Pedro Kawai (PSDB).

WAGNÃO

Marblex Almeida e Sara Roberta
Moraes Cordeiro, responsáveis
por levar o GCEP para as escolas.

Participaram da celebração
estudantes das escolas Tercília
Bernadete Sanches Costa, João
Otávio de Melo Ferraciu, Aracy de

Moraes Terra, Thales Castanho de
Andrade, José Antonio de Souza,
José Antonio de Oliveira, Mário
Bôscolo, Rachel de Queiroz, Bene-
dito de Andrade, Carlos Sodero,
Professor Adolfo Basile, Décio
Miglioranza e Santo Granuzzio.

A Câmara, por meio da mo-
ção de aplausos 212/2023, do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL)
parabeniza a escritora Isabella
Guarnieri Gregorio pelo lançamen-
to de seu primeiro livro, “A Psico-
délica Mente de Vênus Syems”. A
entrega da honraria aconteceu nes-
ta quinta-feira (30), em evento so-
lene no hall de entrada do salão
nobre “Helly de Campos Meges”.

Na entrega da moção, o vere-
ador Trevisan Jr. destacou a rele-
vância da Câmara, em nome dos
23 vereadores, em consonância com
a população, no reconhecimento do
trabalho da escritora, bem como
enalteceu o apoio familiar no apoio
à jovem, que também foi a respon-
sável pela ilustração da obra.

Acompanha por familiares,
incluindo tios e avós, Isabella

Divulgação

Homenageada por Trevisan Jr., Isabella Grenieri é autora
de “A Psicodélica Mente de Vênus Syems”, que narra
a saga de jovem de mente “viajante, criativa e sensível”

Grenieri agradeceu o recebimen-
to da homenagem, além de enfa-
tizar o respaldo que teve dos pais
para tornar realidade o lança-
mento de seu primeiro livro.

Isabella Grenieri, como se
apresenta, tem 16 anos, é estu-
dante do segundo ano do ensino
médio e filha do advogado Mar-
cos Roberto Gregorio e da juíza
de direito, escritora e musicista
Eliete de Fátima Guarnieri.

Lançado em 29 de setembro
na Società Italiana Di Mutuo
Soccorso, “A Psicodélica Mente
de Vênus Syems” narra, em 258
páginas, a trajetória de uma jo-
vem de mente “viajante, criativa
e sensível”. O livro começou a ser
escrito por Isabella Grenieri du-
rante a pandemia de covid-19,
“em um momento de solidão”.

LLLLLICITICITICITICITICITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Pregão prevê o fornecimento de
gás de cozinha para a Câmara

Publicado na última sexta-
feira (1º) pela Câmara Municipal
de Piracicaba, o edital de pregão
eletrônico 51/2023 prevê a con-
tratação de empresa para o for-
necimento parcelado de GLP (gás
liquefeito de petróleo), gás de co-
zinha, para o Poder Legislativo.

O investimento previsto é de
R$ 15 mil, pelo período de 12 me-
ses, para o abastecimento de cilin-
dro com capacidade de 190 kg,
além do tanque de armazenamen-
to e abastecimento, incluindo tan-
que reserva, em regime de como-
dato, para alimentação de fogões,
em quantidade anual de 1,5 mil kg.

A solicitação é da Copa,
pertencente ao Departamento
Administrativo e de Documen-
tação. O pregão on-line será
realizado no dia 15 de dezem-
bro, às 9 horas, por meio de
sistema eletrônico. A licitação
será do tipo menor valor global,
com modo de disputa aberto.

A contratação é justificada
pela necessidade de atendimento
das demandas diárias de cafés e
chás para servir os departamentos,
reuniões, gabinetes dos vereadores
e eventos realizados na Câmara.

O edital de contratação está dis-
ponível no Portal da Transparência.

A Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto
promove hoje (5), às 14h, oficina
de embalagens natalinas. A ati-
vidade, que será conduzida pe-
las escritoras e artistas Ivana de
Negri e Carmen Pilotto, ensina-
rá a confeccionar sacolinhas de
presentes. A entrada é gratuita e
a programação é indicada para
todos os públicos. Os materiais
serão oferecidos pelas responsá-
veis pela oficina e as inscrições
podem ser feitas por meio do
WhatsApp da Biblioteca, (19) 3433-
3674, ou direto com as responsá-
veis ou no momento da oficina.

As sacolinhas serão confec-
cionadas com papel e retalhos de

AAAAARTESRTESRTESRTESRTESANAANAANAANAANATTTTTOOOOO

Biblioteca Municipal promove oficina de embalagens natalinas
tecidos por meio de duas técni-
cas: decupagem, que é colagem de
papéis, e petwork, que é a arte de
juntar retalhos. “Somos duas es-
critoras, mas daremos uma ofici-
na de artes. O artesanato faz um
bem enorme, relaxa, acalma, fora
a alegria de dar algo feito pelas
próprias mãos”, disse Ivana.

SERVIÇO
Oficina de Embalagens Na-
talinas. Hoje (5), às 14h, na
Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto
(rua Saldanha Marinho, 333).
Classificação livre. Entrada
gratuita. Informações/What-
sapp: (19) 3433-3674.

A atividade será conduzida por Ivana de Negri e Carmen Pilotto

Divulgação

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou o projeto de
lei complementar 5/2023, do
vereador Pedro Kawai (PSDB),
que define as regras para cons-
trução das chamadas “calçadas
ecológicas” no Município. A vo-
tação aconteceu na noite desta
quinta-feira (30), durante a
69ª Reunião Ordinária.

O PLC 5/2023 cria a Seção I
na lei complementar 421/2020,
em que considera calçamento
ecológico toda área ou faixa de
permeabilidade do solo, compos-
ta de faixa paralela livre perme-

ável, com plantação de gramí-
neas em 80% do comprimento e
de faixa paralela revestida. De
acordo com o parágrafo 2º, a
faixa paralela permeável, medi-
da a partir da guia, não poderá
ultrapassar 50 centímetros de
maneira a facilitar a circulação
e deslocamento das pessoas, em
especial para pessoas com defi-
ciência motora e/ou visual.

No 3º parágrafo, inclui que a
faixa paralela revestida deve ser
pavimentada com piso regular e
seguro, mantendo a superfície con-
tinua e firme, vedado o emprego

de material escorregadio, e acres-
centa, no 4º parágrafo, que deve-
rão ser plantadas na faixa paralela
livre permeável, vegetação rasteira
ou utilizar-se de materiais que per-
mitam a absorção das águas.

Na justificativa, vereador Pe-
dro Kawai (PSDB) destaca que o
objetivo é regulamentar as calça-
das com um padrão ecológico,
dentro dos princípios da urbani-
dade e responsabilidade com o
meio ambiente. “Nosso município
vem crescendo de forma avança-
da, sendo que quase todas as ruas
são dotadas de pavimentação, for-

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) participou, quinta-
feira (30), da formatura dos
alunos de escolas munici-
pais, estaduais e particula-
res, que fazem parte do Pro-
erd (Programa Educacional
de Resistência às Drogas e

à Violência), ocorrida no Clu-
be do Saudosista. “Eu nun-
ca fiz uso de bebida alcoóli-
ca e entorpecentes, porque
part ic ipei  de programas
como o Proerd e o GCEP, que
me direcionaram a ouvir as
pessoas certas”, disse.

PROERD
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Gilmar Rotta pede solução
para falta de água no bairro

Informações ao Executivo so-
bre troca de caixa d’água, existen-
te na Estrada Moacir Bonato, pró-
ximo ao nº 3350, no loteamento
Altos do Pau D’alhinho, no bairro
Pau D’alhinho, é o que solicita
através do requerimento 1058/
2023, o vereador Gilmar Rotta.

De acordo com o vereador,
há muito tempo os moradores
Altos do Pau D’alhinho, Conví-
vio Santo Antônio e Recanto dos
Pássaros, reclamam da falta de
água em suas residências.

Ele comentou que a caixa
d’água existente, que abastece esses
locais, é muito antiga e está totalmen-
te danificada pelo tempo com ferru-
gens e muitos vazamentos, causan-
do a falta de água”, disse Rotta.

O parlamentar acredita que
troca da caixa, poderá melhorar

a pressão da água e o abasteci-
mento em todos os loteamentos
e chácaras da região, eliminan-
do o problema da falta de água
que está prejudicando a qualida-
de de vida das pessoas, princi-
palmente crianças e idosos.

“Há muito tempo os mora-
dores reivindicam esta nova cai-
xa d’água, e já enviamos ao Po-
der Executivo o pedido, através
da Indicação nº 3701/2023, onde
não houve resposta”, disse.

No requerimento ele questio-
na o motivo da troca da caixa
d’água do bairro Pau D’alhinho,
não ter sido feito, se a Prefeitura
irá realizar um estudo para insta-
lação de uma nova caixa d’água
no local e se foi feito algo com rela-
ção as constantes reclamações de
falta de água nesses loteamentos.

PLC 5/2023PLC 5/2023PLC 5/2023PLC 5/2023PLC 5/2023

Legislativo define as regras para ‘calçadas ecológicas’
mando um mosaico impermeável
à água das chuvas”, destaca.

Ele ressalta ainda nos últi-
mos anos, a cidade vem sofrendo
com alagamentos nas suas vias.
Neste sentido, com a aprovação
desta propositura, que visa obri-
gar a construção de calçadas per-
meáveis em novos loteamentos,
ou mesmo naqueles que estão em
fase de regularização, melhora-
remos a capacidade de escoamen-
to das águas pluviais, de sua in-
filtração no solo, preservando e
reparando o equilíbrio socioam-
biental do nosso município.

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Zezinho pede informações
sobre empresa terceirizada

O vereador Zezinho Pereira
(União Pereira) protocolou o reque-
rimento 1075/2023, aprovado nes-
ta quinta-feira (30), em que pede
informações sobre a empresa WWS,
que presta serviços terceirizados na
Prefeitura de Piracicaba. A vota-
ção aconteceu durante a 69ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. Ele quer saber

quantos funcionários estão traba-
lhando na Prefeitura por meio da
empresa, assim como solicita um
relatório contendo nomes e cargos
e se possuem funcionários com des-
vio de função. Zezinho busca infor-
mações ainda se há encargos pen-
dentes da empresa e qual o motivo
no atraso do pagamento das ver-
bas rescisórias dos funcionários.
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Bebel quer recurso estadual para
duplicar acesso à ponte do “Cachão”
Parlamentar protocolou indicação ao governador, solicitando R$ 10 mi para
obra, e retirou indicação para construção de ponte ligando ao Nova Piracicaba
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Instituto Formar apresenta o
Concerto “Disney 100 anos”

Como forma de melhorar a
mobilidade urbana na região do
bairro Ondas, que conta com di-
versos condomínios horizontais e
verticais e novos estão surgindo, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) protocolou segunda (4)
indicação na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, dirigi-
da ao governador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas, solicitan-
do R$ 10 milhões para a duplica-
ção completa e melhorias do tre-
cho de acesso à Ponte do Cachão,
que liga a avenida Jaime Pereira,
na região do bairro Ondas, à ave-
nida Cristóvão Colombo, no Algo-
doal. A duplicação de todo este tre-
cho, que pode ser uma obra até
rápida, de acordo com a deputa-
da, irá melhorar a fluidez do trân-
sito naquela parte da cidade, prin-
cipalmente nos horários de pico,
e, inclusive, contribuir para desa-
fogar a avenida Jaime Pereira.

A indicação ao governador é
em função de a deputada ter pro-
tocolado na Assembleia Legislati-
va pedido ao relator do orçamento
estadual, deputado Alex Madurei-
ra (PL), para que desconsidere
emenda de sua autoria que pleitea-
va R$ 5 milhões para contribuir
com a construção de ponte ligando
a avenida Jaime Pereira à avenida
Cruzeiro do Sul, no bairro Nova
Piracicaba. O pedido acata mani-

Divulgação

A Ponte do Cachão é da década de 70 e a intervenção pleiteada pela
deputada é para duplicar o seu acesso, dando maior fluidez ao trânsito

festação da presidenta da Associa-
ção dos Moradores e Amigos da
Nova Piracicaba (AMA), Eveline
Blumer, alegando que a população
do Nova Piracicaba, um bairro to-
talmente residencial, desaprova a
construção de uma ponte ligando
a avenida Jaime Pereira à aveni-
da Cruzeiro do Sul, que com o pas-
sar dos anos se transformou em
uma parte linear, e essa obra tra-
ria impacto ao meio ambiente.

Mas reconhecendo que real-
mente há um grande fluxo de ve-
ículos na região do bairro Ondas,
a presidente da AMA defende a
duplicação da ponte do “Cachão”,

o que contribuirá para ajudar a
desafogar o trânsito naquela re-
gião de Piracicaba, principalmen-
te para quem tem como destino à
região da Vila Rezende e central
da cidade, o que foi acatado pela
deputada Professora Bebel. De
acordo com a parlamentar, a du-
plicação de todo acesso e melhori-
as na ponte do Cachão, que é da
década de 70, deverá realmente
contribuir para melhorar o gran-
de fluxo de veículos que circulam
nesta região da cidade de Piraci-
caba, principalmente em função do
surgimento de novos condomíni-
os e loteamentos, o que tem pro-

vocado congestionamento no
trânsito. “A ponte do ‘Cachão’ é
duplicada, mas é necessário alar-
gar todo trecho de acesso, uma vez
que o atual não comporta a pas-
sagem de dois veículos de cada
lado simultaneamente. Fazendo
essa intervenção, certamente, vai
melhorar muito a mobilidade ur-
bana nesta região da cidade, que
vem crescendo e precisa de uma
intervenção governamental. Como
deputada, entendi que uma for-
ma de agilizar essa intervenção é
através de recursos junto ao go-
verno estadual e por isso estou fa-
zendo esse pedido”, conclui Bebel.

Coral e instrumentistas integram o Programa
de Expressão Cultural do Instituto Formar

Bolly Vieira

Inspirado nos 100 anos da
The Walt Disney Company, com-
pletados em outubro deste ano, o
Instituto Formar preparou a
apresentação especial de fim de
ano “Disney 100 anos – Music
Celebration”, que será realiza-
da na quarta (6), às 19 horas no
Teatro Municipal Erotides de
Campos, o Teatro do Engenho.

O especial será interpreta-
do pela Banda e Coral do Insti-
tuto Formar, formados por ado-
lescentes e jovens do Programa
de Expressão Cultural, ex-inte-
grantes da instituição, sob a re-
gência dos maestros Eloy Porto
Neto e Evandro Santos. Os pro-
fessores Marcelo Seghese, Elcio
Aguiar e Ester Leite trabalharam
em parceria com os regentes na
preparação do elenco e ensaio
dos arranjos, alguns inéditos.

No palco do teatro, o públi-
co vai poder viajar pelas perso-

nagens históricas de Walt Dis-
ney, com músicas que marcaram
gerações em temas como Pinoc-
chio, Rei Leão, Mulan, Aladdin,
A Bela e a Fera, Frozen, Moana,
O Mágico de Oz e muito mais.

“O nome ‘Disney’ de alguma
forma habita o inconsciente de to-
dos nós. Lembranças de infância,
memórias de família, momentos
felizes... Foi com essa motivação que
começamos a trabalhar desde janei-
ro de 2023 para montar um reper-
tório que de alguma forma tocasse
o coração da plateia, e pelos ensaios
já podemos prever que será uma
noite de grandes emoções”, decla-
rou o coordenador cultural do Ins-
tituto Formar, Mauricio Ribeiro.

Os ingressos poderão ser re-
tirados na bilheteria do teatro,
1 hora antes do espetáculo. A
classificação é livre. O evento
tem Apoio Cultural de Sabrina
Dal´Bó English Institute (SDEI)

ÔÔÔÔÔNIBUSNIBUSNIBUSNIBUSNIBUS

Sergio da Van visita pontos de
embarque em Santa Teresinha

Com o objetivo de apresen-
tar os desafios da produção e
comércio da pitaya, produtores
e varejistas dos Varejões Muni-
cipais participaram, na manhã
de hoje, segunda (4), de um
bate-papo no Espaço Jatobá, no
bairro Bangé, por iniciativa do
programa CNA Jovem, do Senar
(Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural), em parceria com
a Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento).

Houve palestra ministrada
pelo engenheiro agrônomo partici-
pante do CNA Jovem Rodrigo Mi-
lan, que está desenvolvendo um
trabalho com produtores de pitaya
em Piracicaba desde novembro de
2022, com o intuito de reduzir o
desperdício da fruta e aproximar
os produtores dos varejistas. 

Milan assou por diversos
pontos durante sua apresenta-
ção, como os modos de plantio,
os tipos de cultivares e o cenário
atual sobre o desafio dos produ-
tores para a comercialização.

“Foi observado que a não co-

PPPPPRODUÇÃORODUÇÃORODUÇÃORODUÇÃORODUÇÃO

Pitaya é tema de encontro da Sema e do Senar
Thais Passos/Sema

Foram discutidos os desafios da produção e comércio da pitaya

mercialização de frutos muitas ve-
zes se dá pela falta de comunica-
ção assertiva entre produtores e
varejistas, pois estes últimos aca-
bam não passando a demanda
correta (quantidade e tipo de fru-
tos), tendo em vista seu mercado
consumidor. Como iniciativa para
este desafio, propusemos a orga-
nização de uma troca de informa-
ção clara sobre a demanda de pi-
tayas através do estreitamento de
relação entre esses dois envolvidos
(produtor/varejista)”, explicou.

Após a palestra, os produto-
res de pitaya Helena Christofoleti
e José Ângelo Rizzato, proprietá-
rios do Espaço Jatobá, realizaram
uma visita técnica na plantação.
Hoje, eles mantêm sozinhos cerca
de 500 pés de pitaya, que produ-
zem aproximadamente 5.000 qui-
los da fruta por ano, entre janeiro
e maio. O escoamento da produ-
ção é feito principalmente para
mercados e permissionários dos
Varejões Municipais, que comer-
cializam direto para o consumidor.

A agricultora agroecológica

Lourdes Lásaro produz pitayas
em sua propriedade, localizada na
região do bairro Campestre, e foi
uma das participantes da reu-
nião. “Aprendi muita coisa que
ainda não conhecia por meio des-
te encontro e que agora ajudará
em nossa produção”, disse.

“Foi uma reunião muito pro-
dutiva. É nosso dever como Po-
der Público proporcionar essa co-
nexão entre varejistas e produto-
res, por meio da parceria com ins-
tituições fortes, como o projeto
CNA Jovem, do Senar”, disse a
secretária Nancy Thame, da Sema.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE     PÚBLICOPÚBLICOPÚBLICOPÚBLICOPÚBLICO

Ônibus funcionam com horário
especial no feriado de sexta, 8

Na sexta-feira (8), feriado do
Dia de Nossa Senhora da Concei-
ção, as linhas de ônibus do trans-
porte público de Piracicaba fun-
cionam com horários de domin-
go, com exceção das linhas 210 –
Unileste, 505 – Uninorte e 507 –
Parque Automotivo (via Hyun-
day), que vão operar com os ho-
rários de dias úteis. Há linhas,
ainda, que operam com os horá-

rios de sábado, que são a 240-
Cecap/TCI via TPI; 444- Sônia/
TCI; 301- Paulicéia/TCI e 801-
São Jorge/TCI (via praça Takaki).
Os horários dos ônibus do trans-
porte público podem ser consul-
tados no site tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.

Divulgação

As linhas de ônibus funcionam em horário especial
no feriado de Nossa Senhora da Conceição

A agilidade para a transfe-
rência de pacientes que estão em
unidades de pronto-atendimen-
to (UPAs) para hospitais do Mu-
nicípio, foi cobrada por vereado-
res que participaram, na tarde
desta segunda-feira (4), das 17ª
e 18ª reuniões extraordinárias da
Câmara Municipal de Piracicaba.

“A UPA da Vila Rezende, as-
sim como outras, está lotada de ci-
dadãos piracicabanos aguardando
vaga para ir para hospital”, disse o
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), ao citar o exemplo do “Se-
nhor Euclides”, o qual, segundo ele,
precisa de atendimento para evitar
que o dedo do pé seja amputado.

“Desde sábado e domingo
está esperando, além dele, temos
informação de que há pessoas
aguardando no corredor da UPA,
ou seja, antes eles aguardavam no
quarto, agora estão no corredor,
isso significa que as coisas piora-
ram”, disse Trevisan Jr. “E a falta
de vaga continua”, enfatizou.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) classificou que os vereadores

“ficam em uma situação bem com-
plicada” por conta da dificuldade
de transferência dos pacientes.
“Nós sabemos que existem os crité-
rios, o que é importante, mas sem-
pre acaba ficando a pecha de que o
vereador não consegue resolver o
problema, por isso a Secretaria de
Saúde precisa resolver”, destacou.

Presidente da Câmara, o vere-
ador Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, disse que, “até tem-
pos atrás, não estava tendo esse
problema (de falta de vagas nos
hospitais)”. Ele disse que, em seu
gabinete, pelo menos oito pessoas o
procuraram para buscar o atendi-
mento nos hospitais. “Precisa com-
prar mais vagas, porque são vários
os casos, um atrás do outro”, disse.

Trevisan Jr. também enfati-
zou que, nos casos atuais, “a res-
ponsabilidade é da Prefeitura”. Ele
argumentou que, quando as va-
gas dos hospitais custeadas pelas
verbas de repasse do governo fe-
deral são preenchidas, quem deve
comprar a chamada ‘vaga zero’ é
a Secretaria Municipal de Saúde.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereadores cobram agilidade
na transferência de pacientes

O vereador Sérgio da Van
(PL) visitou pontos de embarque
e desembarque de passageiros do
transporte público no distrito de
Santa Teresinha, acompanhado
do diretor do departamento de
Transporte Público da Prefei-
tura, Vanderlei Quartarolo.

A visita foi para analisar al-
guns aspectos relacionados aos
trajetos e horários dos ônibus.
Sérgio da Van, em suas observa-
ções, argumentou com o diretor
a necessidade de extensão de ho-
rário aos sábados, da linha 406 –
Bessy, onde os moradores apon-
tam para a necessidade de ampli-
ação de novas paradas para outras
linhas, além do aumento da frota e

uma parada noturna próximo ao
Senai do Jardim Primavera.

Outra solicitação foi a higi-
enização da frota que atende a
região de Anhumas, onde o di-
retor Vanderlei “se mostrou in-
teressado e atuante”, destaca o
parlamentar, que também in-
forma que para este final de se-
mana, a linha 406 - Bessy já vai
operar com horário estendido e
as unidades que atende Anhu-
mas também serão higienizada.

“As demais solicitações se-
rão encaminhadas aos técnicos
para realização de estudos e fu-
tura aplicação”, reiterou Sérgio
da Van perante os encaminha-
mentos ao diretor Quartarolo.

Sérgio da Van, acompanhado pelo diretor de Transportes, Vanderlei
Quartarolo vistoriou linhas de ônibus em Santa Teresinha

Assessoria Parlamentar
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Sindicato dos Metalúrgicos
é pioneiro em práticas ESG
Reunião apresenta conselho e comitês para desenvolvimento de novas práticas sustentáveis
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Projeto de xadrez ‘Mentes de
Aço’ encerra com 800 alunos

O projeto ‘Mentes de Aço’, par-
ceria entre a Prefeitura Municipal,
a Arcellormittal e o Instituto Naci-
onal de Educação, Esporte e Cultu-
ra, por meio da Lei de Incentivo ao
Esporte, chegou ao fim na última
segunda (27). O encerramento acon-
teceu na Escola Antônio Candido de
Camargo e contou com um jogo de-
monstrativo com os alunos que fi-
zeram parte do projeto na escola.

Estiveram presentes no encer-
ramento a prefeita Nelita Michel, a
diretora de Educação, Vilcéia Sal-
vino, o diretor de Esportes, João Cle-
ber, a professora, Fabiana Aguiar.
O vereador Ralf Silva também este-
ve presente. Cintia Neves, Coorde-
nadora do Ineec, e Talisson Abreu,
analista de projetos do Ineec, tam-
bém participaram da cerimônia.

Todas as escolas receberam a
visita da professora Thayssa Si-
queira ao longo dos últimos me-
ses, onde os alunos inscritos pu-
deram aprender os fundamentos
e a praticar o Xadrez. O principal
objetivo do projeto é estimular o
raciocínio lógico nas crianças.

Participaram do projeto cer-
ca de 800 alunos das escolas mu-
nicipais e estaduais. Cada escola
recebeu o material do projeto para
distribuir aos alunos, que inclui:
um kit de xadrez, uma camiseta e

uma garrafa squeeze. Para as es-
colas, serão 64 tabuleiros de xa-
drez, 10 relógios e duas lousas
metálicas para a prática esportiva.

“Parcerias como essa são
sempre bem-vindas nas nossas
escolas, pois é uma forma de tra-
balhar a educação dos estudan-
tes, incentivando a boa tomada
de decisão”, completa diretora de
educação, Vilcéia Salvino. A ini-
ciativa ainda presenteou a escola
Antônio Cândido de Camargo,
após um sorteio com todas as es-
colas, com um notebook, um pro-
jetor e uma câmera fotográfica.

A prefeita Nelita Michel agra-
deceu a colaboração de pais e dos
professores que toparam o desa-
fio de incentivar os alunos nesse
novo esporte. “Esse projeto só é
possível com a parceria e partici-
pação de todos. Mais uma vez pa-
rabenizar a todos que participaram
e vamos torcer para que essas se-
mentes deem frutos no futuro.

De acordo com o diretor do
Departamento de Esportes, João
Cleber, a ideia é dar continuidade
ao projeto nas escolas. “Nosso ob-
jetivo com essa parceria é retomar
o clube do xadrez nas escolas e for-
mar um time municipal do esporte
para representar a cidade em di-
versas competições”, destacou.

Divulgação

Encerramento aconteceu segunda-feira (27)

O século 21 é marcado por de-
mandas sociais urgentes e é ne-
cessário atenção de toda a socie-
dade para as questões que contri-
buem para a construção de um
mundo mais sustentável.  Consci-
ente desta necessidade, o Sindica-
to dos Trabalhadores Metalúrgi-
cos de Piracicaba e Região, tam-
bém adota práticas sustentáveis
seguindo os padrões ESG, que na
tradução são questões de ordem
Ambiental, Social e Governança.

Na manhã de sexta-feira
(1º), diretoria e funcionários es-
tiveram reunidos no Clube Re-
creativo para discutir as práti-
cas já existentes e nomear o Con-
selho Gestor, formado pelos di-
retores Wagner da Silveira, Hugo

Liva Junior e Evaldo Marcio Fe-
rezini e os Comitês, que estarão
a frente os funcionários, Davi
dos Santos Cruz (Ambiental),
Marta Regina de Lara Gosta
Gouveia (Governança) e Flavia
Góes Vieira Salgueiro (Social).

Atualmente, o Sindicato tem
várias práticas adotadas, no Clu-
be Recreativo instalou placas de
energia solar, são 426 módulos
com geração anual de 345.000
KMH, que pode gerar uma econo-
mia de até 90% na conta de luz.

Especialistas cuidam dos da-
dos dos sócios, garantindo segu-
rança e uso adequado das infor-
mações adotando mais uma prá-
tica e respeitando, a Lei Geral de
Proteção de Dados (LGPD).

A atenção a capacitação tam-
bém faz parte da rotina do Sindi-
cato. Recentemente foi assinado
junto a Faculdade Pecege, o de-
putado estadual, Helinho Zanat-
ta e o Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Side-
rúrgicas e Fundições de Piracica-
ba, Saltinho e Rio das Pedras (Si-
mespi), o protocolo de intenções
para promover ações de capacita-
ção e inserção dos jovens de 16 a
18 anos no mercado de trabalho.

Segundo o presidente Wag-
ner da Silveira (Juca), “Essa é
uma tendência mundial de negó-
cios, e fará cada vez mais parte da
rotina do nosso Sindicato. Hoje,
demos um grande passo na for-

mação do Comitê, do Conselho e a
apresentação da logomarca do pro-
jeto. Vamos seguir oferecendo ini-
ciativas para fomentar e impulsio-
nar iniciativas transformadoras”.

A entidade busca ser agente
de mudanças, e até o momento não
há conhecimento de algum Sindi-
cato que tenha implantado o proje-
to ESG, “Queremos desenvolver
práticas para a construção de uma
sociedade mais justa, com bem-es-
tar e qualidade de vida para todos.
Essa sempre foi uma marca do nos-
so Sindicato”, conclui Wagner.

A partir de agora, reuniões
serão agendadas com Conselho
e os Comitês, que terão mais in-
tegrantes entre diretoria e fun-
cionários em sua composição.

Divulgação

Reunião com diretoria e funcionários formaliza projeto ESG
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Unimed Piracicaba, com jantar e shows, faz a festa
Capitaneada pela diretoria do presidente Car-
los Joussef, a tradicional confraternização dos
médicos cooperados da Unimed Piracicaba
reuniu, no Clube de Campo, convidados para
noite inesquecível. O Salão de Cristal, decorado
com orquídeas brancas e muito verde, se trans-
formou num ambiente plural, trazendo a temá-
tica dos cinco sentidos. O encontro seguiu com
requintado jantar, assinado por Vivi Barros, de
São Paulo, harmonizado com bebidas cata-
logadas. Para completar o clima, shows da
banda Groove 8 e Tiago Abravanel, que cantou
e dançou numa performance hipnotizante.

Fotos: Filipe Paes/Studio47

João Paulo Mainardi, Luciano Almeida, Carlos Joussef,
José Rogério Nicola e Juliano Padovani

Alexander Jorge e Lenira Stella

Augusto Muzilli, Andrea Barone, Cely e Augusto Muzilli Junior

Fernanda, Ana Maria, Ernesto e Adriana Valvano

Luciene e Marco Aurélio Carvalho

Marcela e Thiago Schioba

Miki Mochizuki e Lucimara Martins

Ana Paula e Ricardo Amalfi

Cláudia, Ricardo e Luisa Manzoni

Gustavo Borges e Erika Bozola

Ludmila e Sérgio Aloisi

Marcelo e Ana Paola Ventosa

Patrícia e Leonardo Leite

Aparecido Camargo e Célia Maluta

Crislaine, Renato e Lucas Ferracciu e Gabriela Sinhoreti

Gustavo, Gislaine, Maurício e Gabriela Leonardi

Luiz Fernando, Mariana e Letícia Coimbra

Maria Cristina e João Petrini

Ronaldo e Silvana Moschini

Flávia e João Paulo Mainardi, José Rogério Nicola e Isabela Annicchino,
Thaís Brunheira e Juliano Padovani, Adriana Viotti e Carlos Joussef
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O evento reuniu 15 grupos formados por até oito alunos

Alunos do 1º ano de Ciências e Engenharia da Computação

CCCCCOMPUTOMPUTOMPUTOMPUTOMPUTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Mais de 200 pessoas
no Projeto da EEP

Mais de 200 pessoas passa-
ram pela biblioteca da Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba (Fumep) no último sábado, para
prestigiar a 1ª edição do Projeto
Interdisciplinar de Computação
2023, promovido pela Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).
O evento, envolveu 15 grupos, for-
mados por até 8 alunos, do 1º ano
do curso de Ciências e Engenha-
ria da Computação, que desenvol-
veram trabalhos voluntários para
ajudar ONGs, instituições filantró-
picas ou escolas, com ações volta-

das para à Internet, dentro do pro-
jeto interdisciplinar de Computa-
ção (PIC 1). Segundo o coordena-
dor do curso de Ciências da Com-
putação, Clerivaldo José Roccia, o
projeto deve ser replicado nos pró-
ximos anos diante da excelente
aceitação que obteve junto à co-
munidade acadêmica. “O evento
foi um sucesso e nas próximas
edições pretendemos convidar
empresários locais para conhe-
cer e investir naqueles projetos
que julgarem mais viáveis e ino-
vadores”, comentou Roccia. 

NNNNNAAAAATTTTTALALALALAL

Programação terá show
de luzes no lago do
Parque da Rua do Porto
Piracicaba recebe atração inspirada no famoso Natal de Gramado (RS);
serão eventos gratuitos durante o mês de dezembro, com início dia 16

Piracicaba terá encantadora
programação de eventos natalinos
totalmente gratuita ao longo deste
mês de dezembro. Realizada pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e da Semdettur (Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo), a
programação reúne atrações em
diversos pontos da cidade e tem
como destaque principal o Show de
Luzes no Lago, que acontecerá no
lago do Parque da Rua do Porto.

O público poderá conferir atra-
ção inspirada no famoso Natal de
Gramado, que consiste em proje-
ções sobre uma tela de água acom-
panhada por um show de vozes,
além dos personagens natalinos. A
atração acontecerá nos dias 16, 17,
21, 22 e 23/12 no lago do parque,
na altura do Centro Cívico.

Mais atrações natalinas
acontecem no entorno da Praça
das Bandeiras, com desfile de
Natal, shows musicais, apresen-
tações de personagens natalinos,
chegada do Papai Noel, coral e
mais uma apresentação da Car-
reta Show do Tubinho, que será
no bolsão do estacionamento da
Rua do Porto. A programação
completa será disponibilizada
nas redes oficiais da prefeitura.

Divulgação/CCS

Atração acontecerá nos dias 16, 17, 21, 22 e 23 de dezembro no lago do Parque da Rua do Porto

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania) esteve
na manhã desta segunda-feira (4),
verificando a instalação de um abri-
go (cobertura e banco) em ponto
de parada de ônibus localizado no
Residencial Nova Suíça 1, que con-
ta com mais quatro unidades resi-
denciais. Após vários pedidos fei-
tos à Semuttran (secretaria muni-
cipal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), os abrigos co-
meçaram a ser instalados no resi-
dencial, o que irá trazer mais co-
modidade aos usuários do trans-
porte público, principalmente para

as mães, crianças, pessoas com di-
ficuldades na locomoção e idosos.

Segundo Paraná, a titular da
secretaria informou que a curto
prazo, outros abrigos serão insta-
lados em outros condomínios do
Residencial Suíça. O vereador a se-
cretária Jane Franco Oliveira e
também o servidor da Semuttran
pelo atendimento. “Precisamos aju-
dar os munícipes que residem nes-
ses condomínios, pois eles estavam
aguardando o transporte no sol
quente e na chuva, e com a instala-
ção destes abrigos, irá beneficiar
todos esses moradores”, comentou.
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Abrigo em ponto de ônibus
é instalado em residencial

Abrigo foi instalado no último sábado, 2, na rua principal,
localizado no Jardim Nova Suíça; constata o vereador Paraná

Assessoria Parlamentar
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Iniciado 2º Ciclo de Eventos sobre Mudanças Climáticas no Simespi

Salvaia: o trabalho para contenção de mudanças
climáticas deve ser preocupação geral e atuação comum

Abertura do Ciclo aconteceu  no auditório do Simespi,
ontem (4); programação segue até quarta-feira (6)

Fotos: Divulgação/CCS

A Comclima (Comissão Mu-
nicipal de Mudanças Climáticas)
iniciou, segunda (4), no auditó-
rio do Simespi, o 2º Ciclo de Even-
tos sobre Mudanças Climáticas
de Piracicaba. A ação tem apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap). A
abertura ficou por conta da pa-
lestra Iniciativa Construindo Ci-
dades Resilientes e Suas Ferra-
mentas de Autoavaliação para
Elaboração de Diagnósticos Mu-
nicipais, ministrada por Heloísa
Fava Fagundes, que é coordena-
dora de Fiscalização Ambiental da
Secretaria do Verde, Meio Ambi-
ente e Desenvolvimento Sustentá-
vel de Campinas (SP) e membro
do Comitê Cidades Resilientes.

Estiveram no evento o titu-
lar da Simap, Alex Gama Salvaia;
o secretário de Administração,
Luis Fernando Dagnone Cassine-
lli; o secretário de Transportes In-
ternos, Reinaldo Pousa; a corre-

gedora do município, Renata Bu-
eno; a gerente do Simespi, Valéria
Rueda Spers; a vice-presidente da
Comclima, Vanessa Hoffmann;
e a vereadora Silvia Morales.

Salvaia salientou que o tra-
balho para contenção de mudan-
ças climáticas deve ser uma preo-
cupação geral e precisa da atua-
ção comum. “Pequenos gestos fa-
zem a diferença e todos têm res-
ponsabilidade nessa questão. En-
tão quero parabenizar a Comcli-
ma, que tem feito um trabalho
brilhante, alertando sobre as mu-
danças climáticas”, destacou.

“É um assunto importante
porque, cada vez mais, empresas e
cidades só se viabilizam se tiver-
mos cuidado com a natureza. Por
isso, essa iniciativa é muito rele-
vante”, acrescentou Cassinelli.

PROGRAMAÇÃO – O 2º
Ciclo de Eventos segue hoje (5),
às 14h30, também no Simespi,
quando acontece a palestra Polí-
ticas Climáticas e Mandatos Le-

gislativos no Brasil, com Sílvia
Morales, vereadora, e Ayri Sarai-
va Rando, assessor parlamentar,
ambos do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua. Às 19h, no auditório
da OAB, será realizada palestra,
seguida de debate, com o tema
Instrumentos da Política Urba-
na: Plano Diretor e Seu Papel no
Enfrentamento às Mudanças do
Clima, com Lígia Duarte, Dioge-
nes Cortijo Costa, Mariana Corti-
jo Costa e Aline Meme Gallo.

O encerramento será quar-
ta (6), às 9h30, no Simespi,
quando a convidada Jussara de
Lima Carvalho, assessora de
mudanças climáticas da Subse-
cretaria de Meio Ambiente do
Estado de São Paulo e Coordena-
dora Geral do Projeto Municípi-
os Paulistas Resilientes, aborda
a temática Plano de Adaptação e
Resiliência Climática nos muni-
cípios do Estado de São Paulo.

OBJETIVO — O objetivo da
ação é possibilitar a estruturação

do município para práticas mais
sustentáveis por meio do acompa-
nhamento da elaboração e da im-
plementação do Plano de Mitiga-
ção e Adaptação às Mudanças Cli-
máticas, que é uma das diretrizes
de atuação da Comclima e será
assunto abordado nas quatro
palestras que compõem o Ciclo.

O evento conta também com
apoio do Simespi, Mandato Coleti-
vo A Cidade é Sua, organização
Engajamundo, OAB (Ordem dos
Advogados do Brasil) e Embraplan.

SERVIÇO
2º Ciclo de Eventos sobre
Mudanças Climáticas de Pi-
racicaba. Terça, 5/12, às
14h30, no Simespi (rua Sa-
muel Neves, 1.601, Jardim
Europa), e às 19h na OAB
(avenida Independência,
3.347, Alemães). A partici-
pação é livre, gratuita e os
participantes que desejarem
podem assinalar interes-
se em receber certificado.
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Requerimento cobra reparo de buracos em via do Centro
O requerimento 1084/2023,

que solicita informações ao Chefe
do Executivo sobre quando será
realizada a operação tapa-bura-
co na Rua Alferes José Caetano,
esquina com a Rua Rangel Pesta-
na, foi aprovado na reunião or-
dinária desta quinta-feira (30).

O requerimento é de autoria

do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), que relata que a via encon-
tra-se com um buraco enorme, o
que tem gerado consideráveis
transtornos para os motoristas,
motociclistas e pedestres que tran-
sitam por aquela localidade.

Após ser contatado por mo-
radores, o vereador encaminhou

a indicação 3998/2023, que trata
da necessidade de realização da
operação tapa-buraco. Além dis-
so, Trevisan Jr. alerta que a situa-
ção precária do pavimento repre-
senta um sério risco de acidentes,
prejudicando a segurança e a mo-
bilidade dos cidadãos que utilizam
diariamente essa importante via.

Na propositura, ele pede
ao Executivo para que, por
meio da secretaria competen-
te, responda quando está pre-
vista a execução dos serviços
de tapa-buraco na Rua Alfe-
res José Caetano, esquina com
a Rua Rangel Pestana, confor-
me a indicação 3998/2023.
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Thermas Water Park faz novas
contratações e anuncia expansão

Fotos: Divulgação

Oliver Krause Miguel Diniz

O Grupo JS Andrade anun-
ciou nesta sexta-feira, dia 01 de
dezembro, a chegada de dois gran-
des executivos do setor de turis-
mo para reforçar o time de gestão
do complexo turístico. A contra-
tação de Miguel Diniz para o car-
go de Diretor de Marketing e Ven-
das e de Oliver Krause como Dire-
tor Geral de Operações, tem como
objetivo acelerar ainda mais o pla-
no de expansão do complexo, lo-
calizado na cidade de São Pedro.

"Nosso Plano Diretor contem-
pla grandes investimentos e, para
acelerar ainda mais o nosso cresci-
mento, foi fundamental trazer dois
grandes nomes do mercado como o
Miguel e o Oliver", destaca Felipe
Andrade, Sócio e Diretor do Grupo.

Com uma sólida e premiada
carreira no Grupo Aviva, Miguel
Diniz chega para liderar as frentes
de Marketing e Vendas de todo o
complexo e direcionar estratégias
para acelerar o crescimento. "Fo-
ram anos incríveis à frente do Rio
Quente Resorts, Hot Park e da Cos-
ta do Sauipe, mas chegou o mo-
mento de viver novos desafios.
Toda força do destino São Pedro
amplamente conhecido pelas bele-
zas naturais e de fácil acesso a ca-
pital paulista e do plano arrojado
de crescimento do Thermas Water
Park e Resort me encantaram para
tomar essa grande decisão na mi-
nha carreira", ressalta Miguel.

Outro nome de peso que che-
ga para elevar o nível de gestão é o
de Oliver Krause, profissional com
carreira sólida em Entretenimento
e Turismo, renomado por suas en-
tregas e resultados em empresas
como: Grupo Playcenter, Snowland
- Gramado Parks, Hopi Hari, além
dos últimos 04 anos se dedicando
no Entretenimento da Aviva, Hot
Park, Rio Quente Resorts e Costa
do Sauipe. Oliver vem para assu-
mir a Diretoria Geral de Operações
para solidificar o crescimento do
Grupo. "O Thermas Water Park e
Resort é uma empresa em ascen-
são, com grande potencial de cres-
cimento. Participar do desenvol-
vimento de um destino no Brasil
com empreendedores de visão ar-
rojada e com estratégia sólida me
inspiraram a fazer parte desse pro-
jeto", afirma o novo diretor.

TOP 10 - O Thermas Water
Park, fundado em 1990 e que ga-
nhou grande visibilidade nos últi-
mos anos ao emplacar entre os Top
10 parques aquáticos mais visita-
dos da América Latina, também
contempla o recém-inaugurado
São Pedro Thermas Resort, ao qual
o grupo faz parte da sociedade,
além dos Chalés do Thermas.

O Grupo JS Andrade prome-
te mais novidades que serão di-
vulgadas nos próximos meses e
que, certamente, terão grande
impacto no setor de turismo.

Voltada para atualização de
vacinas em crianças e adolescentes
menores de 15 anos, a Prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde, realizou a campanha de
multivacinação em Piracicaba en-
tre 02/10 e 01/12. Neste período,
44.658 crianças e adolescentes com-
pareceram a uma unidade de saú-
de da cidade para atualizar a ca-
derneta de vacinação e 20.906 re-
ceberam, ao menos, uma das do-
ses recomendadas – ou essenciais
– indicadas pelo Ministério da
Saúde para cada faixa etária.

De acordo com setor de Imu-
nização da Vigilância Epidemio-
lógica (VE), foram aplicadas
43.538 doses de vacinas, onde
compareceram aos postos de va-
cinação 5.261 crianças menores
de 1 ano e 4.403 foram vacina-
das; 10.277 crianças de 1 ano a
menores de 5 anos compareceram
e 4.620 foram vacinadas; 11.385
adolescentes de 5 a 8 anos com-
pareceram e 3.116 foram vacina-
das; e 17.735 de 9 a 14 anos compa-
receram e 8.767 foram vacinadas.

Conforme Cibele Melo dos Reis,
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Mais de 44.600 comparecem à
campanha de multivacinação
De 2 de outubro a 1o de dezembro foram aplicados 43.538 doses de diversas
vacinas disponibilizadas em todas as unidades de saúde do município

Vacinação para menores de 15 anos aconteceu por dois meses
e esteve presente em todas as unidades de saúde da cidade

Divulgação

enfermeira responsável pela divi-
são de imunização da SMS, o com-
parecimento dos jovens para atua-
lização da carteira de vacinação foi
extremamente positivo. “É impor-
tante lembrar que nem todos que
receberam a vacina estavam com
algum imunizante em atraso na
caderneta. Vários casos coincidi-
ram com o período indicado para
vacinação de acordo com a faixa
etária e, assim, já receberam a dose
da vacina. Cabe destacar a parce-
ria com a Secretaria Municipal de
Educação e também a Diretoria
Regional de Ensino, vinculado ao
governo do Estado, que nos apoia-
ram divulgando a campanha em
todas as escolas da cidade”, disse.

Para o secretário de Saúde,
Douglas Koga, o objetivo da cam-
panha foi atingido uma vez que o
comparecimento do publico-alvo foi
alto e, com isso, eles garantiram a
proteção adequada contra diversas
doenças. “A intenção foi o de ele-
var as coberturas vacinais para re-
duzir o risco de (re)introdução ou
até a disseminação de doenças pre-
veníveis pela vacinação e esse obje-

tivo foi alcançado na cidade. Vale
destacar que as doses dos imuni-
zantes seguem na rotina e estão
disponíveis para a população o ano
todo e não somente nos períodos
de campanha. Caso alguém não
tenha recebido a sua dose, pode ir
até sua unidade durante a sema-
na para se vacinar”, explicou.

IMUNIZANTES – Neste

ano, a campanha ofereceu imuni-
zantes contra a Poliomielite, Menin-
gocóccica C Conjugada, meningo
ACWY, Tríplice Viral (Sarampo, Ca-
xumba e Rubéola), febre amarela,
Pentavalente (difteria, tétano, coque-
luche, hepatite B e doenças invasivas
causadas pelo hemófilo b), varicela,
HPV (entre 9 e 14 anos de idade),
BGC (tuberculose), entre outras.
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Prefeitura realiza o reforço
de sinalizações em 59 vias

Entre os dias 16 e 30/11, por
meio da Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), foram
realizados serviços de sinalizações
horizontal e vertical em 59 vias da
cidade, sendo 15 avenidas, 42
ruas, duas estradas e um ponto.

A ação faz parte da estratégia
da Semuttran que realiza sistema-
ticamente série de serviços de revi-
talização e reforço de sinalização
de trânsito horizontal e vertical em
ruas e avenidas da cidade, com o
objetivo de garantir mais seguran-
ça para pedestres, ciclistas e moto-

ristas no trânsito. Os serviços tam-
bém incluem faixa de pedestre, lom-
bada, faixa elevada, eixo de rua,
pare, zebrado, faixa de canalização
e desaceleração, Linha de Redução
de Velocidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permite melhor visualização por
refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços tam-
bém incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

Divulgação

A avenida Dona Francisca, cruzamento com a avenida
Barão de Serra Negra, recebeu reforço na sinalização

O requerimento 1082/2023,
de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, que solicita informações ao
Executivo sobre as condições dos
equipamentos e instalações da
Policlínica de Santa Terezinha
“Antonio Haddad Dib”, no Bair-
ro Vila Sônia, foi aprovado du-
rante a 69ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira (30).

De acordo com a propositu-
ra, “a policlínica está em situação
de precariedade e descuido, pre-
judicando os profissionais que lá
exercem suas atividades, assim
como todas as pessoas que ne-
cessitam passar por atendimen-
to”. Cássio Fala Pira exibiu vídeo
da lavanderia do local, rachadu-
ras, infiltrações, equipamentos
sem funcionamento. “Local to-
talmente insalubre”, afirmou.

No requerimento, o parla-
mentar questiona se é do conheci-
mento da Prefeitura os problemas
apresentados, se é procedimento
do município realizar vistoria pe-
riódica para saber as condições
dos equipamentos e instalações
nas unidades de saúde e, se sim,
de quanto em quanto tempo é rea-
lizada esta vistoria periódica e qual
o prazo para execução dos servi-
ços de melhoria, entre outros.
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Policlínica
está em
estado
precário,
critica
vereador
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Operação tapa-buraco é
tema de requerimento

O requerimento 1074/2023,
que solicita informações do Exe-
cutivo a respeito da operação
tapa-buraco, foi aprovado na reu-
nião ordinária desta quinta-feira
(30). Na propositura, o vereador
Zezinho Pereira (União Brasil) pede
um relatório com informações de-

talhadas sobre a quantidade de fis-
cais, funcionários comissionados,
valor cobrado por metro quadra-
do, quantidade de buracos tapa-
dos por dia, valor gasto mensal-
mente, e se está ocorrendo du-
plicidade de trabalho entre Se-
mae e serviço de tapa-buraco.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID

Trevisan questiona incidência
de contaminação e mortes

O vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), durante a 69ª
Reunião Ordinária de 2023,
desta quinta-feira (30), discu-
tiu na Tribuna sobre o requeri-
mento 1093/23, em que questio-
na o Executivo sobre a incidência
de contaminação e mortes por
Covid-19 em Piracicaba, durante
o mês de novembro deste ano.

Trevisan Jr. disse que até ou-
tubro foram 6.774 casos de Covid e
43 mortes em decorrência da do-
ença. “A população tem que ser in-
formada, principalmente em locais
de pronto-socorros, hospitais e en-
trar com máscara. Se o índice de
contaminação está subindo, a po-
pulação tem que saber, porque 43
mortes em 10 meses não é pou-
co”, argumentou o parlamentar.

O vereador destaca em reque-
rimento que precisa “se manter
informado e informar a popula-
ção sobre questões que afetam di-
retamente o bem-estar dos cida-
dãos” e que a pandemia de Co-
vid-19 “continua a ser um desa-
fio significativo para a comuni-
dade”. Ele cita ainda, “ser neces-
sário obter informações se o mu-
nicípio de Piracicaba está prepa-
rado para enfrentar eventuais
aumentos nos casos da doença.

O parlamentar pergunta em
requerimento quantos casos
confirmados de Covid-19 ocor-
reram em Piracicaba no mês de
novembro e se houve casos de
óbitos registrados. O vereador
pede ainda que seja fornecido o
relatório detalhado dos casos.



A12
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 5 de dezembro de 2023

Fotos: Divulgação

Equipe do Hospital Regional de Piraciaba do setor Jornada do Paciente

Atendimento humanizado, com todas as equipes engajadas por todos

tar aqui, qual o tratamento que re-
cebeu e essa abordagem é muito
positiva”, afirma Ana Paula.

O instrumento utilizado para
apresentar melhoria de eficiência
operacional é a métrica de 0 a 10
NPS (Net Promoter Score), onde a
pergunta chave é se o paciente indi-
caria o hospital para um amigo ou
familiar. Utilizado em empresas
particulares, essa ferramenta vem
sendo adaptada pelo HRP, que aten-
de apenas pacientes do SUS. Essa
métrica permite gerar indicadores,
identificar falhas e propor melhorias
para assegurar a qualidade e segu-
rança no atendimento ao paciente.

“O Jornada é um dos setores
que mais ajuda as equipes, pois além
de conseguir atender a demanda em
tempo real e não deixar virar um
evento, nós criamos indicadores
apresentados para as áreas. As áre-
as têm uma fotografia de como está
o setor e no que precisa melhorar,
segundo a experiência do paciente.”

O compromisso com a huma-
nização é uma marca distintiva do
HRP, não apenas em sua identi-
dade organizacional, mas também
como um critério incorporado des-
de sua inauguração em 2018. No-
vos membros, incluindo a super-
visora Ana Paula, reconhecem esse
aspecto, que enriquece significati-
vamente a experiência do pacien-
te. Setores como o Jornada, cria-
dos com o propósito de acolhi-
mento, são aliados das equipes,
fortalecendo a colaboração.

“Quando entrei, me assustei
um pouco ao ver o quanto a enfer-
magem era humanizada e eu acho
isso muito bonito. Vejo as equipes
todas engajadas e, para mim, isso
é uma humanização. A gente pre-
cisa, sim, sempre buscar melhoria
e a jornada veio para elevar os se-
tores e o atendimento. A gente diz
que cuidar é a nossa essência, e eu
acho que a jornada vem para con-
firmar isso, a essência da excelência
mesmo. E acredito que juntos va-
mos longe”, conclui a enfermeira.

Desenvolvido com o obje-
tivo de ofertar assistência com-
plementar a vinte e seis muni-
cípios da Diretoria Regional de
Saúde 10 (DRS X), o Hospital
Regional de Piracicaba acaba
de completar cinco anos de
atividades.Com gestão via
convênio Fascamp/Unicamp,
o HRP segue sob a superin-
tendência do médico infecto-
logista Vítor Martins Marim
desde abril de 2023 e atende

Sobre o Hospital Regional de Piracicaba
exclusivamente pacientes SUS
– Sistema Único de Saúde. O
prédio conta com 42 Leitos de
Unidade de Internação Cirúrgi-
ca, 42 de Unidade de Interna-
ção Clínica, 20 de Unidade de
Terapia Intensiva – Tipo II Adul-
to, 14 Consultórios Ambulatori-
ais e 8 salas cirúrgicas, no Cen-
tro Cirúrgico, e uma sala de Ci-
rurgia Ambulatorial. O HRP reali-
za atendimento médico cirúrgico
nas especialidades de otorrino-

laringologia, oftalmologia, orto-
pedia, urologia, torácica, cirur-
gia geral e cirurgia plástica.
Além disso, a unidade também
conta com o apoio de exames
e especialidades não médicas
que dão suporte às áreas ci-
rúrgicas e aos pacientes inter-
nados. A missão do Hospital
Regional de Piracicaba é aten-
der por meio de um cuidado hu-
manizado e de qualidade, ali-
nhados à eficiência de gestão.

Hospital está com três
processos seletivos abertos

O Hospital Regional de Pi-
racicaba abre três processos
seletivos e uma seleção de
currículo. As inscrições dos
processos seletivos devem
ser realizadas até dia 12/12/
2023, através do site da Fas-
camp: www.fascamp.org.br. O
prazo para enviar o currículo
no modelo de contratação
“Seleção de O Hospital Regi-

onal de Piracicaba abre três
processos seletivos e uma
seleção de currículo. As ins-
crições dos processos seleti-
vos devem ser realizadas até
dia 12/12/2023, através do site
da Fascamp: www.fascamp.
org.br. O prazo para enviar o
currículo no modelo de con-
tratação “Seleção de Currí-
culo” é até dia 06/12/2023.
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Cem servidores participam de capacitação
Atividade foi realizada pelo Programa Municipal de IST/AIDS e Hepatites Virais e da ONG Caphiv

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Secretaria de Saúde,
segue com diversas atividades em
alusão ao Dezembro Vermelho,
mês de conscientização e luta con-
tra o HIV/Aids. Organizado pelo
Cedic (Centro de Doenças Infecto-
contagiosas) e ONG Caphiv, na
manhã de ontem (4) cerca de 100
profissionais de saúde da rede de
atenção básica participaram de ca-
pacitação exclusiva sobre HIV/
Aids e ISTs (Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis) no anfiteatro da
Secretaria Municipal de Educação.
Estiveram no encontro o prefeito
de Piracicaba, Luciano Almeida;
o secretário de Saúde, Douglas
Koga; o presidente da ONG Ca-
phiv, Paulo Soares, e a coordena-
dora do Centro de Vigilância em
Saúde (Cevisa) e do Programa Mu-
nicipal de IST/AIDS e Hepatites
Virais, Karina Corrêa Contiero.

Luciano Almeida parabeni-

zou os organizadores da capaci-
tação, bem como todos os servi-
dores e voluntários da ONG que
estão trabalhando na campanha
do Dezembro Vermelho deste
ano. “Fico muito feliz por ver todo
esse engajamento nas pessoas
envolvidas nesse projeto. Lembro
que a prefeitura também tem
aberto mais portas para a reali-
zação de testagem por meio do
Pira nos Bairros, sempre com
apoio da Saúde com a realização
de testes rápidos para diversas
ISTs. O resultado tem sido positi-
vo já que a população tem se sen-
tido mais à vontade de procurar
estes e outros serviços de saúde
em uma ação integrada próximo
a sua casa”, destacou o prefeito.

O secretário de Saúde refor-
çou a importância de manter os
profissionais de saúde sempre ca-
pacitados. “A mensagem é a pre-
venção e nós, como Secretaria de

Saúde, estamos cada vez mais
abrindo nossas portas para a po-
pulação por meio da oferta de tes-
tes, exames e consultas com especi-
alistas em nossa rotina na rede.
Além disso, sempre trabalhamos
para manter os profissionais atuali-
zados, sendo promotores da preven-
ção junto da população, tanto para
aquele que vai até a unidade, quan-
to aquele que precisa do cuidado,
porém, ainda não é atendido pela
rede”, completou Douglas Koga.

Ministraram palestra as es-
pecialistas vinculadas à Secreta-
ria de Estado da Saúde: Ivone
de Paula, Fabíola Santos Lopes e
Naila Janilde Seabra Santos.

AÇÕES – Em alusão à data,
a SMS realiza e participa de diver-
sas ações ao longo deste mês com
foco na prevenção e orientação à
população sobre HIV/Aids e Sífi-
lis, além de oferta de testagem rá-
pida para diagnóstico de ISTs (In-

Divulgação

Prefeito Luciano Almeida participou da abertura
da capacitação realizada pelo Cedic e ONG Caphiv
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O impacto da Jornada do Paciente na Experiência
Vejo as equipes todas en-

gajadas e, para mim, isso é uma
humanização. A gente precisa,
sim, sempre buscar melhoria e
a jornada veio para elevar os
setores e o atendimento.

No ambiente hospitalar, exis-
tem inúmeros setores que atuam
em conjunto de modo a garantir o
atendimento e o bem-estar a todos
os pacientes e foi pensando em todo
esse trajeto de cuidado que o Hos-
pital Regional de Piracicaba implan-
tou o setor “Jornada do Paciente”.

Coordenado pela enfermeira
Ana Paula Possebon, o setor foi
criado para acompanhar toda a
jornada do paciente desde o pri-
meiro contato com o serviço assis-
tencial ambulatorial até o pós-alta.
Esse acompanhamento resulta em
análises e sugestões de aprimora-
mento dos fluxos e atendimentos,
contribuindo para elevar o padrão
de atendimento da instituição.

“O setor jornada veio para hu-
manizar o hospital, garantindo a
melhor experiência possível para o
paciente. Nossa equipe acompanha
o paciente desde o início do atendi-
mento e com isso conseguimos en-
xergar todos os fluxos e assim ma-
peamos possíveis melhorias e ofere-
cer auxílio imediato para que se pos-
sa solucionar antes que algo mai-
or aconteça”, explica Ana Paula.

A integração dessa equipe pro-
porciona visibilidade e atenção aos
pacientes, que além da enfermeira
supervisora, a equipe é formada
por cinco membros, ativos durante
os três períodos diários, distribuí-
dos estrategicamente nos setores de
maior movimento de pacientes.

No escopo do setor, as auxilia-
res realizam visitas diárias a todos
os pacientes internados, aplicando,
questionários de experiência e pes-
quisas de satisfação. Rondas no
ambulatório e nas áreas de inter-
nação, resolução de demandas das
enfermarias e do ambulatório, ori-
entação os pacientes com problemas
na jornada intra-hospitalar, acom-
panhamento dos pacientes cirúrgi-
cos até seus destinos, acomodação
dos seus familiares na sala de espe-
ra e informações gerais e detalha-
das sobre os tempos cirúrgicos.

“Hoje, eu consigo ter visibili-
dade de todo o caminho do paci-
ente, algo que não era possível. An-
teriormente, tanto o paciente
quanto as equipes não tinham
uma visão clara do plano terapêu-
tico e das expectativas envolvidas.
Com a atual organização, consigo
visualizar detalhadamente cada
etapa. A vantagem é que, enquan-
to esse paciente estiver na institui-
ção, consigo orientar e garantir que
ele compreendeu o motivo dele es-

fecções Sexualmente Transmissí-
veis) em toda a rede de saúde e
postos volantes em parceria com a
ONG Caphiv. “Nosso trabalho na
rotina é referência na prevenção
de ISTs, porém, sempre é preciso
fazer mais, principalmente quan-
do falamos do público mais jovem
que tem procurado ajuda sempre
no estágio mais avançado da do-
ença e, muitas vezes já em con-
dição de Aids. A prevenção é im-
portante para quebrar estigmas
e fazer com que essas pessoas se
sintam acolhidas e procurem pre-
cocemente seu tratamento para,
assim, manter sua qualidade de
vida”, falou Douglas Koga.

ESTADO – Ainda no mês de
dezembro, em parceria com o Go-
verno do Estado, o município tam-
bém recebe mais uma edição da
campanha Fique Sabendo, que visa
levar os testes de HIV e Sífilis a mais
pessoas, com garantia de sigilo,

confiança, qualidade no processo
diagnóstico, vinculação à referên-
cia e acesso oportuno ao tratamen-
to. “Além da prevenção, nos preo-
cupamos com o diagnóstico preco-

ce, por isso a importância da cam-
panha, bem como da ampliação
da oferta dos testes à população
por toda a cidade”, enfatizou o
secretário municipal de Saúde.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Central de Vagas é oficializada para fornecer informações
O requerimento 1094/

2023, do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), que solicita in-
formações ao Executivo sobre
médico plantonista na Central
de Vagas, foi aprovado duran-
te a 69ª reunião ordinária, re-

alizada nesta quinta-feira (30).
De acordo com o parlamentar,
no último dia 24, entre 14h e
15h, a Central de Vagas recu-
sou-se a fornecer informações
solicitadas via telefone e, devi-
do a negativa, houve a necessi-

dade de oficializar à Prefeitura,
por meio de requerimento, com
os questionamentos solicitados.

Trevisan pergunta qual era
o nome do médico responsável
de plantão na Central de Va-
gas no período acima mencio-

nado; quais médicos deveri-
am estar de plantão no mes-
mo período; se há restrição da
Secretária de Saúde para impe-
dir o atendimento ao vereador
e por qual motivo a houve a re-
cusa em fornecer informações.

PALPITE DA MÃE
Ganhar na loteria é o sonho

financeiro e material de qualquer
pessoa. Quem não gostaria de fi-
car rico do dia para a noite e po-
der realizar os sonhos que tem
em mente, certo? Isso aconteceu
com uma mulher que decidiu
fazer uma aposta inusitada. Ela
apostou nos números que sua
falecida mãe deixou. A jogadora
sortuda se chama Kelly Firth e
tem 44 anos. Sua mãe, Carol, jo-
gava na loteria todas as sema-
nas fielmente. Depois que faleceu,
sua filha encontrou alguns dos
antigos bilhetes deixados na casa
de aluguel e decidiu colocar um
pouco de fé nas apostas. De acor-
do com Kelly, sua mãe acreditava
que aqueles números eram espe-
ciais e um dia poderiam render a
sorte grande na loteria. O que ela
não esperava era que sua filha
fosse a ganhadora do prêmio.

SAIU NA 2ª TENTATIVA
A mulher apostou nos nú-

meros que a mãe deixou, mas as
apostas falharam na primeira
tentativa. Ela se irritou e rasgou
os bilhetes, mas tornou a jogar
no final de semana seguinte e foi
contemplada. O valor não é algo

que possa deixar uma pessoa
rica, mas pode ajudar a con-
quistar alguns sonhos. A quan-
tia recebida por Kelly foi de
US$ 1.8 mil, algo na casa dos
R$ 9.5 mil. "Ainda não consigo
acreditar que ganhei com os
números da mamãe. Minha fi-
lha e eu íamos à loja toda sema-
na para comprar seus bilhetes de
loteria. Eu não podia acreditar
que ganhei enquanto a mamãe
nunca ganhou", disse a mu-
lher em entrevista à imprensa.

R$ 550 MILHÕES
Chegou dezembro e, além

das festas de natal e ano novo,
já virou tradiçao a Mega da Vi-
rada que a cada ano tem o valor
do prêmio crescendo e superan-
do seu próprio recorde. Afinal
são 14 anos! Durante este tem-
po muita coisa mudou para me-
lhor, pois agora pode-se fazer
aposta com até 20 dezenas! Pen-
sando nisso o grupo Copa 70
Loterias, disponibilizou 10 bo-
lões diferentes com esta que é a
quantidade máxima de aposta
permitida pelo sistema. Saiba
mais pelo zapp 19-9.9441.0488
ou em nossa loja física à R. do
Rosário 784 centro Piracicaba.

O projeto de lei 53/2023, que
dispunha sobre auditoria técnica
no material utilizado nas novas pa-
vimentações, recapeamentos e ope-
rações tapa-buraco no município
foi rejeitado em segunda discussão,
por 11 votos a 7, na 69ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, realizada na noite des-
ta quinta-feira, 30 de novembro.

De autoria da vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, a propositu-
ra havia sido aprovada em primei-
ro turno, no final de outubro deste
ano, mas, com a rejeição, tem ago-
ra a sua tramitação cessada.

O texto não aprovado, já com
nova redação proposta pela CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça e
Redação), previa que empresas res-
ponsáveis pelos serviços de pavi-
mentações, recapeamentos e ope-
rações tapa-buracos buracos, inclu-
sive em novos loteamentos, deveri-

TTTTTÉCNICAÉCNICAÉCNICAÉCNICAÉCNICA

Projeto que previa auditoria
em pavimentações é rejeitado

am apresentar laudo técnico, assi-
nado por profissional da área, ga-
rantindo a durabilidade e a quali-
dade do material e da execução.

O projeto ainda trazia que os
laudos e relatórios da análise qua-
litativa seriam divulgados nas pá-
ginas da internet dos órgãos com-
petentes e que, para a emissão des-
ses laudos, termos de cooperação
técnica poderiam ser celebrados
com instituições de ensino.

O texto não aprovado tam-
bém previa em seu artigo 4º que
o material proveniente das ope-
rações de fresagem quando dos
recapeamentos, mesmo que exe-
cutado por terceiros, seria de pro-
priedade do município e que a
este deveria ser restituído para
reciclagem. O projeto ainda defi-
nia que, sempre que possível, e a
depender da natureza da obra,
seriam utilizados materiais eco-
lógicos e/ou reaproveitados.
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A invasão da Revolta Liberal
na Piracicaba do Século 19
Documento preservado pelo Setor de Documentação e Arquivo da Câmara
Municipal registra a tomada da Vila da Constituição por liberais revoltosos

Pintura de Célio Nunes que retrata a vitória do Barão de Caxias na Batalha
de Santa Luzia em Minas Gerais, durante as Revoltas Liberais de 1842

Museu Histórico Aurélio Dolabela

No começo do ano de 1842, no
dia 20 de janeiro, tomou posse
como Presidente da Província José
da Costa Carvalho, o 1º Barão de
Monte Alegre. Porém, o que nin-
guém esperava, era que o fato leva-
ria a uma revolta no Estado, co-
nhecida como Revolta Liberal, e
motivada principalmente por di-
vergências políticas contra as me-
didas centralizadoras do Gabinete
Conservador, e o recém-nomeado
Presidente da Província era o mai-
or alvo. Mas qual foi o papel de Vila
da Constituição, a Piracicaba do
Século 19, em virtude do ocorrido?

Alguns fragmentos desta re-
volta estão em um dos livros de
ofícios preservados pelo Setor de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, que
tratam de um conflito armado re-
sultante da invasão dos liberais em
Vila da Constituição enquanto se
deslocavam até a Província de São
Paulo, no intuito de depor o então
presidente José da Costa Carva-
lho, o Barão de Monte Alegre.

O primeiro dos ofícios que é
relacionado à Revolta Liberal é de
5 de fevereiro de 1842, remetido
pela Câmara de Vila da Consti-
tuição ao próprio Barão. Neste
ofício, há um forte antagonismo
dos membros da Câmara em re-
lação aos liberais quando estes
são referenciados, bem como é re-
quisitado do presidente um des-
tacamento de homens, já que, de
acordo com alguns dos integran-
tes do Legislativo, os recursos do
Município seriam insuficientes:

“A Câmara Municipal desta
Vila, tendo fundados receios que
uma quadrilha de ladrões tenta
acometer a Vila, segundo já o tem
feito nas Vilas vizinhas, por isso
recorre a Vossa Excelência pedin-
do um destacamento de doze ho-
mens, os quais comandados por
um oficial inferior, protejam a
mesma Vila, atentando que está a
Câmara convencida que os recur-
sos do Município não são sufici-
entes para acautelar qualquer de-
savisado que por ventura apare-
ça.” (em transcrição livre)

Outro ofício sobre a revolta,
também remetido ao Presidente da
Província, é de 19 de junho de 1842
e ao contrário do anterior, que era
envolto em receios e tons alarman-
tes, revela o resultado do que pare-
ce ter sido um conflito armado, re-
sultado favorável aos apoiadores
do governo, que viram o Muni-
cípio retornando à calmaria.
Nele, também contata-se que a
Vila foi, de fato, invadida e toma-
da pelos liberais por um período:

“A Câmara Municipal desta
Vila tem a satisfação de levar ao
conhecimento de Vossa Excelência
que esta Vila se acha livre dos sedici-
osos que dela se apoderaram desde o
dia 20 de maio até 16 de junho, dia
em que os mesmos sediciosos e suas
autoridades criadas abandonaram a
mesma Vila, dando lugar às autori-
dades legitimamente constituídas
para continuarem a exercerem as
funções de seus cargos. O Município
goza atualmente de paz e tranquili-
dade.” (em transcrição livre)

Apesar do conflito ter chega-
do ao fim, os membros da Câmara
ainda enviariam dois ofícios ao pre-
sidente tratando deste assunto. Em
um deles menciona um nome cen-
tral para todo o ocorrido: o Coro-
nel Rafael Tobias de Aguiar, que
contribui para a compreensão do

contexto histórico geral que Piraci-
caba tomou parte. O ofício gira em
torno de um questionamento ao
presidente sobre o que fazer com
os vereadores e juízes de paz que
se rebelaram ao cumprir ordens
do mencionado Tobias de Aguiar
durante o período de conflito:

“A Câmara Municipal desta
Vila leva ao conhecimento de Vos-
sa Excelência o procedimento de
alguns Vereadores e Juízes de Paz
desta Vila, os quais tiveram inge-
rência e exerceram as funções de
seus cargos durante a época de se-
dição nesta Vila, dando execução
às ordens do Coronel Rafael Tobi-
as de Aguiar, e como a Câmara tem
dúvida sobre qual o procedimento
que deve ter com tais autoridades,
consulta a Vossa Excelência pe-
dindo providência a este respei-
to.” (em transcrição livre)

Antes de tratar do quarto –
e último ofício – sobre a Revolta
Liberal na Vila da Constituição,
é importante contextualizar so-
bre quem foi Rafael Tobias de
Aguiar e qual foi o seu papel neste
conflito que marcou o século 19.

Nascido em Sorocaba, Rafael
Tobias de Aguiar foi uma figura
política do Estado de São Paulo, ex-
presidente da Província e líder da
Revolta Liberal, ao lado do Padre
Antônio Feijó, que foi seu colega de
escola. Os revoltosos nomearam
seus próprios presidentes para as
províncias de São Paulo e Minas
Gerais e o de São Paulo acabou sen-
do Rafael Tobias de Aguiar, no-
meado em 17 de maio de 1842,
em Sorocaba, tornando-se a ca-
pital provisória da Província.

Na sua trajetória política, To-
bias de Aguiar, partidário de idei-
as liberais, apresentava-se sempre
contrário à centralização do poder
e foi justamente este o motivo de-
sencadeador que levou à Revolta
Liberal. No final de 1841, foram ela-
borados projetos que retomavam o
programa centralizador defendido
pelos conservadores pró-Portugal
que dominavam o Ministério na-
quele período, mais expressivamen-
te a lei 261, de 3 de dezembro de
1841, que reformava o Código do
Processo Criminal, uma lei rea-
cionária que amputava os avan-
ços liberais do Código Penal de
1830 (monumento de reforma e
modernização do poder judicial
e da sociedade brasileira), e a
decisão avivou o partido liberal.

Logo que Tobias de Aguiar to-
mou posse, em 17 de maio de 1842,

em Sorocaba, o movimento liberal
já ameaçava algumas cidades des-
de fevereiro, mas ganhou ainda
mais força e começou a se espalhar
rapidamente em outras cidades da
Província e em Minas Gerais, sen-
do Piracicaba uma delas. A força
militar que avançava até São Pau-
lo foi denominada de Coluna Li-
bertadora, comandada por Tobias
de Aguiar e composta de 1500 ho-
mens, todos estes empenhados em
invadir São Paulo e depor o Barão
de Monte Alegre, a quem Tobias de
Aguiar chegou a chamar de “trai-
dor, lambe-botas de Pedro II”.

Em 14 de junho de 1842, um
pouco antes da batalha, casou-
se tardiamente aos 47 anos com
Domitila de Castro, a Marque-
sa de Santos, ex-amante de Dom
Pedro I e com quem já tinha seis
filhos. Foi durante este perío-
do, entre 15 a 20 de junho, que
as últimas batalhas aconteceram
e acabaram levando à derroca-
da final dos revolucionários.

Liderados por militares de alta
estirpe, como o Barão de Caxias,
Luís Alves de Lima e Silva, os par-
tidários do governo foram des-
mantelando o levante liberal em
cada cidade dos arredores da pro-
víncia, bem como na capital, onde
se localizava o coração da revolta,
liderada por Tobias de Aguiar.

Depois de travada a batalha
com as tropas do Barão de Caxias,
Tobias de Aguiar, já derrotado,
fugiu do campo de batalha no in-
tuito de chegar ao Rio Grande do
Sul e juntar-se aos farroupilhas,
planejando futuramente voltar à
São Paulo. Porém, quando já ha-
via chegado no Sul, acabou sendo
detido em Palmeira das Missões e
levado até Fortaleza da Laje, uma
pequena ilha no Rio de Janeiro, e lá
permaneceu preso. Em 20 de junho,
o último dia da batalha, Barão de
Caxias invadiu Sorocaba e prendeu
o Padre Antônio Feijó, que durante
este período havia ficado hospeda-
do na casa de Tobias de Aguiar es-
crevendo colunas revolucionárias
para o jornal ‘O Paulista’, de alto
teor combativo e separatista.

Devido ao curto período da
revolta, apenas quatro edições
deste jornal tiveram a redação do
Padre Antônio Feijó. Já em Pira-
cicaba, os liberais que haviam to-
mado Vila da Constituição desde
20 de maio acabaram abandonan-
do-a no dia 16 de junho, voltan-
do então a Vila à normalidade.

Tobias de Aguiar ficou atrás
das grades por pouco tempo. Logo
recebeu anistia, em 1844. Sendo

o chefe mais popular do Partido
Liberal Paulista e considerado
um dos homens mais populares
da pátria, ao sair da prisão, foi
recebido de braços abertos por
uma multidão em São Paulo.

Ele se tornou o patrono da Po-
lícia Militar do Estado de São Pau-
lo, com nome homenageando o Ba-
talhão Tobias de Aguiar, responsá-
vel pela ROTA (Rondas Ostensivas
Tobias de Aguiar). Morreu em 7 de
outubro de 1857, aos 63 anos, en-
quanto fazia uma viagem de Santos
para o Rio de Janeiro a bordo do
vapor Piratininga, supostamente
acometido de uma grave moléstia.

Armamentos deteriora-
dos – O último ofício enviado pe-
los membros da Câmara de Vila da
Constituição ao Presidente da Pro-
víncia, tratando de questões rela-
cionadas à falta de armamentos na
Vila, mostra que o receio sobre caso
algo inesperado acontecesse e que
exigisse medidas defensivas:

“A Câmara Municipal desta
Vila representa à Vossa Excelência
a necessidade que há de armamen-
tos, equipamentos e munições de
guerra, visto que do armamento que
aqui existia, uns estão deteriorados
e outros os sediciosos se apodera-
ram deles, e apesar do Município
atualmente gozar de tranquilidade,
receamos que em algum imprevisto
a Guarda Nacional não poderá pres-
tar auxílio necessário, visto a falta
de armamento e munição, e por
isso a Câmara espera que Vossa
Excelência irá providenciar a res-
peito.” (em transcrição livre)

Nos ofícios, fica revelada a si-
tuação interna de Piracicaba na-
quele período. Há expressa a ferre-
nha posição pró-governo de algu-
mas autoridades políticas, bem
como que outros vereadores e juí-
zes de paz se revelaram apoiadores
da revolução e respondiam as or-
dens de Rafael Tobias de Aguiar.

Vila da Constituição foi toma-
da por vários dias pelos rebeldes
no ápice do tumulto. Depois que a
revolta foi contida, a situação ar-
mamentista da comunidade ficou
precária, já que muitos dos revolu-
cionários tinham se apoderado
dos equipamentos militares, res-
tando aos membros da Câmara
apenas equipamentos deteriorados.

Esta foi a participação da
Piracicaba do Século 19 neste
breve — porém singular — even-
to histórico que ocorreu no Es-
tado de São Paulo. (Texto de
Brenno Rodrigo Monteiro)

Santo Antônio e região rece-
beram no sábado (2) a 10ª edição
do Pira nos Bairros, que aconteceu
na Escola Municipal Prof. André
Franco Montoro e realizou 1.563
atendimentos. A ação, organizada
pela Prefeitura de Piracicaba, reúne
em um único lugar, de forma si-
multânea e gratuita, diversos servi-
ços oferecidos pelo Executivo, abran-
gendo todas as secretarias munici-
pais. A próxima edição será no dia
16/12, na escola José Antônio de
Oliveira, Jardim Bartira/Tupi.

O 10º Pira nos Bairros foi
marcado pela entrega da reforma
da EM Prof. André Franco Mon-
toro e por anúncios de mais obras,
feitos pelo prefeito Luciano Almei-
da. “Entregamos mais uma escola
reformada, uma escola grande,
que atende cerca de 400 alunos
em toda a região do Santo Antô-
nio. É muito satisfatório ver as
escolas sendo reestruturadas.
Além disso, já entregamos a re-
forma da EM Eliana Rodella e em
novembro iniciamos a reforma da
EM Salim Simão, no bairro Nova
Suíça”, disse o prefeito durante o
evento. Luciano Almeida ainda
destacou que o pacote de recape
da malha viária do município vai
atender diversas ruas do bairro.

Participaram ainda da ceri-
mônia os secretários Bruno Roza,
da Educação (SME); Tássia Espe-
go, de Governo (SemGov); Nancy
Thame, de Agricultura (Sema),
Telma Trimer, de Finanças (Se-
mfi); Reinaldo Pousa, de Trans-
portes Internos (Semutri); e José
Luiz Ribeiro, de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur); o subsecretário de
Saúde (SMS), Augusto Muzilli
Júnior; o procurador-geral do
município, Guilherme Monaco de
Mello; o diretor do Centro de Co-
municação Social, Thiago Marque-
zin; a chefe de gabinete, Juliana
Baccarin; e o diretor da Rádio Edu-
cativa, Antônio Carlos Bonassi.

Também estiveram presen-
tes os vereadores Josef Borges,
Paraná, Acácio Godoy, Tiago

A ação, organizada pela Prefeitura de Piracicaba, reúne
em um único lugar, de forma simultânea e gratuita,
diversos serviços oferecidos pelo Executivo
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‘Pira nos Bairros’ promove
mais de 1.500 atendimentos
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Anilton solicita corte de árvore na Cidade Jardim
O vereador Anilton Rissato,

solicita através do requerimento
1054/2023, aprovado durante a
69º Reunião Ordinária, informa-
ções ao Executivo, referente análi-
se técnica de árvore localizada en-
tre a avenida Armando Salles de
Oliveira e rua Regente Feijó, no bair-
ro Cidade Jardim, que devido sua

acentuada inclinação, apresenta ris-
co de queda e acidentes graves.

Em 2021 o parlamentar en-
viou ao Executivo Indicação, na
qual solicita com urgência análi-
se técnica de árvore, e em res-
posta enviada pela Secretaria
Municipal de Defesa do Meio
Ambiente, para realização de vis-

toria e análise técnica, mas até o
momento nada foi feito, aumen-
tando o risco de acidentes.

Ao justificar seu voto, Rissa-
to mostrou fotos da árvore e lem-
brou que com as fortes chuvas que
tem caído na cidade nos últimos
tempos, muitas árvores estão cain-
do, provocando infelizmente aci-

dentes gravíssimos e com vítimas.
No requerimento, Rissato

questiona quando foi realizada a
análise técnica, conforme solici-
tado e respondido na indicação
em 2021 e seu resultado, se a aná-
lise favorece a retirada da árvo-
re, por qual motivo não foi feita a
retirada até o presente momento.

Ribeiro e Zezinho Pereira e a di-
retora da unidade escolar, Va-
nise Cristiane Frasnelli Maluf.

“É uma escola viva, uma esco-
la pulsante. Importante ressaltar,
principalmente aos pais dos alunos,
que seus filhos estão frequentando
uma escola de qualidade”, acres-
centou o titular da SME, Bruno
Roza. Ao final dos anúncios, foi
descerrada a placa, entregando ofi-
cialmente a reforma da escola.

ATENDIMENTOS – O Pira
nos Bairros contou com diversos
serviços, desde testes e exames de
visão e glicemia, cadastro de currí-
culos e vagas de emprego e vaci-
nas, até parcelamento de débitos,
credenciamento para o transporte
público e estacionamento para ido-
sos, inscrições para habitação de
interesse popular e cartão Pira Ci-
dadão, além de atividades espor-
tivas, culturais e de recreação.

O motorista Celso Ricardo
Theodoro, morador do Nova Suí-
ça, prestigiou o Pira nos Bairros
com a esposa, Vanessa, e a filha
Letícia. “Estou extremamente sa-
tisfeito com os serviços. Fiz meu o
cadastro, pelo site, para emissão
do cartão Pira Cidadão, e aprovei-
tei o Pira nos Bairros para trazer
minha família para fazer o cartão
também. Faz um ano que moro
aqui e quero agradecer à Prefeitu-
ra pelo atendimento, em especial
na área da saúde. Estou sendo
muito bem atendido aqui, consigo
pegar meus medicamentos, fazer
tratamentos, exames”, relatou.

A dona de casa Marilene Be-
zerra Souza e Souza também apro-
veitou o sábado de Pira nos Bair-
ros para utilizar os serviços de saú-
de. Ela e o filho Lucas aferiram
pressão, fizeram teste de visão e
exame de glicemia. “Achei muito
boa essa ação porque permite que a
gente faça tudo em um único lu-
gar. Se fosse para eu ir atrás desses
serviços, ia gastar muito tempo e
não ia conseguir fazer tudo em um
dia. Então foi muito bom, resolvi
várias coisas, tudo de uma vez só,
em uma única manhã”, salientou.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Gilmar Rotta questiona a
fiscalização em comércio

O vereador Gilmar Rotta (PP)
solicita ao Executivo, através do re-
querimento 1059/2023, informa-
ções sobre estabelecimento comer-
cial, localizado na rua Coronel Bar-
bosa, no bairro São Judas, denun-
ciado por moradores da região por
perturbação do sossego público.

No documento  o vereador
lembra que tramita na  prefei-
tura, a solicitação de morado-
res e também um procedimento
instalado pelo Ministério Públi-
co, referente a funcionamento
do estabelecimento comercial.

O parlamentar questiona
com relação a solicitação do Mi-
nistério Público – Promotoria
da Justiça do Meio Ambiente,
quais providências o Executivo
Municipal tomou, se atendeu a
determinação do Ministério
Público, no item 3, do documen-
to e solicitou cópia do relatório
do que foi feito, e documentos.

Ele questiona também se a
fiscalização do Executivo na
questão ao horário de funciona-
mento, tem sido realizada e soli-
cita também cópias do relatório.
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Após dois finais de semana
de competições em várias praças
esportivas do município, encerrou
no último domingo (3) a segun-
da edição dos Jogos Metropira,
que é uma competição da catego-
ria sub-14 organizada pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

A competição movimentou as
delegações esportivas de 12 cida-
des integrantes da RMP (Região
Metropolitana de Piracicaba) que
estiveram nas quadras e na pisci-
na do Complexo Aquático para dis-
putar medalhas em 10 modalida-
des: atletismo, basquetebol, da-
mas, futsal, handebol, natação,
tênis de mesa, voleibol, vôlei de
praia e a demonstração de skate.

Divididos em dois finais de
semana, os Jogos Metropira fo-
ram disputados nos dias 25 e
26/11 e 2 e 3/12, em diversas
praças esportivas da cidade.

“Agradeço ao comitê dirigen-
te que merece todo meu reconhe-
cimento pela dedicação e pelo em-
penho na organização e na reali-
zação desta importante competi-
ção. Neste ano, conseguimos au-
mentar o número de modalida-
des disputadas, mantendo o cro-
nograma dentro do planejado.
Confesso que não mediremos es-
forços para promover a terceira

edição em 2024”, falou a secretá-
ria da Selam, Maria Angélica
Gonçalves da Silva, a Branca.

MEDALHAS - O município
de Piracicaba participou das com-
petições dos Jogos Metropira
2023 com atletas em todas as mo-
dalidades e conquistou a somató-
ria de 44 medalhas, sendo 19 de
ouro, 13 de prata e 12 de bronze.

“Esse foi um evento em que a
deleção piracicabana e todas as
demais equipes puderam desfru-
tar de momentos únicos, os quais
somente o esporte é capaz de pro-
porcionar. Sempre em busca da
vitória, mas nunca deixando de
lado o respeito, a amizade e até
mesmo as derrotas, pois são do-
loridas mas trazem reflexões e li-
ções que carregamos para toda
vida. Deixo aqui meu agradeci-
mento a todos os atletas, profes-
sores, secretários e a toda equipe
da Selam”, disse a coordenadora
geral dos 2º Jogos Metropira,
Pamela Roberta Gomes Gonelli.

PARTICIPANTES – Os 12
municípios da RMP (Região Me-
tropolitana de Piracicaba) par-
ticipantes do 2º Jogos Metropi-
ra foram Águas de São Pedro,
Charqueada, Elias Fausto, Ipe-
úna, Iracemápolis, Limeira, Pi-
racicaba, Rios das Pedras, Sal-
tinho, Santa Gertrudes, Santa
Maria da Serra e São Pedro.

Atletismo feminino: Prova
60 metros – 1 ouro e 1 prata;
Prova 150 metros – 1 ouro e 1
bronze; Prova 800 metros – 1
ouro; Prova revezamento 4 x 60
– 1 bronze; Prova Salto em Dis-
tância – 1 ouro e 1 bronze; Pro-
va Arremesso de peso – 1 pra-
ta; Atletismo masculino: Prova
800 metros – 1 ouro; Prova re-
vezamento 4 x 60 – 1 bronze;
Prova Salto em Distância – 1
bronze; Classificação Geral
Atletismo feminino: 1 Medalha
de ouro. Classificação Geral
Atletismo masculino: 1 Meda-
lha de prata; Basquetebol fe-
minino: Medalha de prata; Bas-
quetebol masculino: Medalha
de ouro; Damas feminino: Me-
dalha de prata; Damas mas-
culino: Medalhas – 1 ouro e 1
prata; Futsal feminino: Meda-
lha de prata; Futsal masculi-

no: Medalha de ouro; Hande-
bol masculino: Medalha de
ouro; Handebol feminino: Me-
dalha de ouro; Natação femi-
nino: Prova borboleta – 1 ouro
e 1 prata; Prova Costas – 1
ouro e 1 prata; Prova Peito – 1
ouro e 1 bronze; Prova livre – 1
bronze; Prova Revezamento 4
x 25 metros – 1 prata e 1 bron-
ze; Natação masculino: Pro-
va Revezamento 4 x 25 me-
tros – 1 prata; Prova Costas –
1 ouro e 1 bronze; Tênis de
mesa feminino: 1 medalha de
ouro; Tênis de mesa mascu-
lino: 2 medalhas - 1 ouro e 1
bronze; Vôlei de praia femini-
no: 1 medalha de bronze; Vô-
lei de praia masculino: 1 me-
dalha de prata; Voleibol mas-
culino: Medalhas – 1 ouro e 1
prata; Voleibol feminino: Me-
dalhas – 1 ouro e 1 bronze.

Fotos: Divulgação/CCS

As conquistas de Piracicaba
em diversas modalidades

Equipe de atletismo comemora os resultados

Futsal masculino de Piracicaba, medalha de ouro

Festa piracicabana no voleibol masculino: ouro e prata
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Piracicaba conquista
44 medalhas no total
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Municípios assinam contrato para
investimentos em saneamento
Mais de R$ 35 milhões estão sendo investidos pelos comitês em obras e projetos
de saneamento básico, que beneficiarão diretamente cerca de 130 mil pessoas

Divulgação

Piracicaba - Ribeirão Ipanema x Rio Doce

Com o objetivo reduzir o lan-
çamento de esgoto sem tratamen-
to nos cursos d’água e otimizar o
sistema de distribuição de água
tratada, o Comitê da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Piracicaba (CBH Pi-
racicaba) está investindo mais de
R$ 35 milhões em projetos e obras
de Sistemas de Esgotamento Sa-
nitário e Abastecimento de Água
para municípios pertencentes à cir-
cunscrição hidrográfica.  A assi-
natura dos contratos de transfe-
rência será nesta quarta-feira,06,
às 08h30, na sede da Associação
dos Municípios da Microrregião
do Médio Rio Piracicaba (AMEPI)
em João Monlevade. Além disso,
haverá assinatura do convênio do
município de Jaguaraçu, que re-
ceberá recursos aportados pelo
CBH Doce, com a finalidade de
elaborar projetos de esgotamento
sanitário nos distritos de Lagoa
do Pau e Lavrinha de Jaguaraçu.

O investimento dos recursos
da cobrança pelo uso dos recur-
sos hídricos é um dos maiores já
disponibilizados na região e visa
proporcionar melhorias na qua-
lidade da água. Os municípios
contemplados participaram de
editais de chamamento e foram
classificados após apresentarem
toda a documentação necessária.

“É um momento muito impor-
tante para o Comitê, bem como para
os municípios que vão receber este
aporte, que irá beneficiar cerca de
130 mil pessoas. Nosso objetivo,
acima de tudo, é melhorar a quali-
dade e quantidade de água no rio
Piracicaba”, destaca o Presidente
do CBH Piracicaba, Jorge Martins.

O prefeito de Nova Era, Txai

Silva Costa, destaca que o Protra-
tar é a realização de um sonho.
“Estamos felizes com essa iniciati-
va, pois os municípios não teriam
essa força sozinhos. Os comitês da
Bacia do Rio Piracicaba e do Rio
Doce estão de parabéns por con-
seguirem arrecadar e executar,
pois sabemos que não é fácil. Pa-
rabenizo também a Entidade De-
legatária que está conseguindo co-
locar esse dinheiro onde ele real-
mente precisa estar: no tratamen-
to da água, melhorando a quali-
dade de vida do cidadão”, frisa.

Já o prefeito Laércio Ribeiro,
de João Monlevade, destaca que
o município precisa contribuir
mais com as cidades que estão a
jusante. “Trabalhamos para ofe-
recer uma água de melhor quali-
dade para nossos munícipes e
queremos devolver uma água de
qualidade para nossos irmãos
que se encontram à frente de nós.
Para isso, contamos com o apoio
do CBHs Piracicaba e DOCE,
AGEDOCE e demais parceiros.
Esperamos que esse convênio seja
o primeiro de muitos e que essa
parceria se prolongue até alcan-
çarmos um índice que atenda à
qualidade do enquadramento, de
uma melhor qualidade de águas,
conforme proposto pelo conselho”.

INVESTIMENTO CBH
DOCE - Na oportunidade, haverá
a assinatura do convênio junto ao
município de Jaguaraçu, que rece-
berá recursos aportados pelo CBH
Doce, com a finalidade de elaborar
projetos de esgotamento sanitário
nos distritos de Lagoa do Pau e
Lavrinha de Jaguaraçu, com inves-
timento aproximado de R$ 166 mil.

O presidente do CBH Doce, Fla-
mínio Guerra, destaca que é um
momento importante para os mu-
nicípios e para os comitês. O presi-
dente também enfatiza a importân-
cia da Escola de Projetos, da AGE-
DOCE, durante todo o processo de
seleção, e, sobretudo, no apoio aos
municípios. “O Programa foi pensan-
do com foco de fortalecer o elo entre
o comitê e os municípios, atuando
principalmente no suporte técnico.
Assim, essa assinatura representa
um marco histórico na atuação do
comitê dentro da bacia, legitimando
a parceria criada entre o comitê, o
município e a entidade delegatária,
visando à conservação e sustenta-
bilidade da Bacia do Rio Doce”.

PROTRATAR OBRAS - No
Protratar Obras, para sistema de
abastecimento de água, as cidades
contempladas são: Jaguaraçu com
cerca de R$ 366 mil; Marliéria com
o valor aproximado de R$ 387 mil

e João Monlevade, que receberá
cerca de R$ 5 milhões. Já no trata-
mento de esgoto, o município de
João Monlevade assinará o contra-
to de transferência de aproxima-
damente R$ 10 milhões e Nova Era
receberá cerca de R$ 18 milhões.

PROTRATAR PROJETOS
-No Protratar Projetos, para abas-
tecimento de água, foram contem-
plados os municípios de João Mon-
levade, com o aporte de aproxima-
damente R$ 285 mil e Nova Era com
R$ 247 mil. Já para a realização de
projetos de esgotamento sanitário,
Antônio Dias foi contemplado com
a sede municipal e com o distrito de
Hematita, onde serão investidos
cerca de R$ 287 mil. Além disso se-
rão beneficiadas, as sedes dos mu-
nicípios de João Monlevade, com
cerca de R$ 213 mil; Nova Era, com
o valor  aproximado de R$ 208
mil ; Marliéria, com R$166 mil; e
Rio Piracicaba com R$ 208 mil.

ANANANANANANANANANAN

Reunião na Câmara homenageia
Associação da Advocacia Negra

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme o requeri-
mento 895/2023 promove reu-
nião solene em homenagem à Ad-
vocacia Negra e à Anan (Associ-
ação Nacional da Advocacia Ne-
gra), conforme iniciativa do ve-
reador Acácio Godoy (PP).

O evento será realizado nes-
ta terça-feira (5), às 19h30, nas
dependências do salão nobre “He-
lly de Campos Melges”, prédio
principal da Câmara, rua Alferes
José Caetano, 834, Centro, com
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (nos canais 11.3 da TV digi-
tal, 4 da NET e 9 da Vivo TV) e
também pode ser conferido nos
perfis oficiais da Câmara, no Fa-
cebook e no YouTube, além do site
camarapiracicaba.sp.gov.br .

“A  Associação Nacional da
Advocacia Negra foi criada a
partir do Clã da Negritude, que
surgiu em 2012, e que conta com
um grande número de profissi-
onais de todas as áreas do co-
nhecimento que se juntaram para
combater o racismo de modo prá-
tico”, destaca o vereador Acácio
Godoy no teor do requerimento.

O parlamentar também ressal-
ta em sua justificativa que o papel
da Anan atua como um “magneto,
que atraiu e atrai todos esses
advogados(as), que tem a indigna-
ção frente às injustiças como sen-
timento, que une toda a advoca-
cia negra”, pondera o vereador.

A honraria será entregue ao
representante e presidente da
Anan, Estevão André da Silva.

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Parecer contrário a propositura que
proibia arquitetura hostil é acatado

Por votação da maioria do Ple-
nário, foi acatado, na 69ª Reunião
Ordinária, quinta-feira (30), o pa-
recer contrário da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção) ao projeto de lei complemen-
tar 9/2022, de autoria da vereado-
ra Silvia Morales (PV), do Manda-
to Coletivo A Cidade é Sua, que proi-
bia o uso de técnicas de arquitetura
hostil em espaços livres de uso pú-
blico. O PLC tinha o objetivo de proi-
bir a implantação de mobiliários com
característica de afastar a perma-
nência de pessoas no local, sobretu-
do aqueles em situação de rua.

Com o parecer acatado, o
PLC 9/2022, não seguirá em tra-
mitação na Casa. A autora do
projeto ainda defendeu a derru-
bada do parecer, ao estabelecer

que a proposta estava em conso-
nância com o Estatuto das Cida-
des e com a Lei Federal Padre
Júlio Lancelotti. No entanto, a ar-
gumentação não foi acompanha-
da pela maioria e o parecer acabou
acatado com placar de 12 a 4.

De acordo com o parecer, a
matéria invade a esfera de atribui-
ções do Poder Executivo, já que ca-
beria exclusivamente ao Poder Exe-
cutivo definir padrões urbanísticos
e construtivos, violando a regra da
separação entre os Poderes. Como
o projeto foi protocolado na Casa
no ano passado, o parecer foi assi-
nado pela antiga composição da
CLJR – vereadores Laércio Tre-
visan Jr. (PL), Wagner de Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão e Ales-
sandra Bellucci (Republicanos).
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Caterpillar lança web série
com histórias do mundo
“Mais que Máquinas” apresenta relatos inspiradores de clientes que, com uso das
máquinas da Caterpillar, conseguiram mudar a qualidade de vida onde atuam

A Caterpillar Brasil lança a web
série “Mais que Máquinas”, com
episódios que apresentam históri-
as de diferentes clientes no Brasil e
América do Sul. Com o uso de má-
quinas Cat®, eles auxiliam no de-
senvolvimento e qualidade de vida
das comunidades em que atuam.

“Mais que Máquinas” conta
com 5 episódios já gravados que
podem ser assistidos online, e
não se trata somente de uma web
série sobre máquinas e equipa-
mentos. É a maneira de celebrar
a determinação, o talento e pai-
xão daqueles que utilizam equi-
pamentos pesados como ferra-
mentas para construir inovação.

O primeiro episódio retrata
a história de dois irmãos que su-
peraram diferentes obstáculos,
impostos pelo clima e pela geo-
grafia, para realizar obras que
interligam regiões, aproximam
pessoas e mudam o dia a dia das
pessoas, em um dos lugares
mais belos e desafiadores do pla-
neta: a Patagônia Chilena.

“Os episódios de Mais que
Máquinas mostram histórias sur-
preendentes e iniciativas inovado-
ras que impulsionam o desenvol-
vimento em diferentes regiões”,

Divulgação/Caterpillar

A empresa está no Brasil há 69 anos, com
unidade em Piracicaba desde 1974

afirmou o vice-presidente de Ven-
das e Marketing da Caterpillar
para a América Latina, Dennis
Ventura. “Nesta web série, a Ca-
terpillar conta a história de pesso-
as que têm a missão de construir
um mundo melhor e mais susten-
tável. É o nosso propósito se en-
contrando com o propósito de
nossos clientes”, completou.

A web série é apresentada por
Jeferson Agostinelli, o Fala Tchê.
“A série apresenta muito mais do
que máquinas, ela mostra famílias
que vivem histórias envolvendo
máquinas e como isso faz parte da
realidade deles. Foi extremamen-
te gratificante conhecer o traba-
lho que eles fazem e como são gra-
tos por mudar a vida de muitas
pessoas”, comentou Agostinelli.

SOBRE A CATERPILLAR
- No Brasil há 69 anos, a Caterpi-
llar fabrica diversos modelos de
motoniveladoras, escavadeiras hi-
dráulicas, carregadeiras de rodas,
tratores de esteiras, retroescava-
deiras, compactadores de rodas e
uma grande gama de geradores
de energia elétrica em suas fábri-
cas de Piracicaba-SP e Campo Lar-
go- PR. Emprega no país mais de
6.000 funcionários em suas fábri-

cas, centro de distribuição de pe-
ças e escritórios comerciais e de
marketing. A Caterpillar é a fabri-
cante líder mundial de equipa-
mentos para construção e mine-
ração, motores a gás natural e di-
esel fora-de-estrada, turbinas in-

dustriais a gás e locomotivas die-
sel-elétricas. Por quase 100 anos,
tem ajudado os clientes a constru-
írem um mundo melhor e mais
sustentável e estamos comprome-
tidos e contribuindo para um fu-
turo com redução de carbono.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Mais de sete mil alunos da rede
municipal fazem prova do Saresp

As escolas da Rede Municipal
de Ensino de Piracicaba aplicam
hoje (5) as provas do Sistema de
Avaliação de Rendimento Escolar
do Estado de São Paulo (Saresp)
para os estudantes dos 2° e 5° anos.
Mais de sete mil alunos das escolas
de ensino fundamental realizam a
prova, que avalia o domínio de ha-
bilidades básicas e serve como base
para a avaliação do Índice de De-
senvolvimento da Educação do
Estado de São Paulo (Idesp). O exa-
me terá três horas e meia de dura-
ção e contará com questões de Lín-
gua Portuguesa e Matemática.

Os resultados da prova são
uma das ferramentas utilizadas
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação para avaliar o desempenho e
a aprendizagem dos alunos, con-
forme destaca Bruno Roza, Secre-
tário Municipal de Educação. “O
Saresp representa um importante
instrumento de avaliação do de-

sempenho escolar que empregamos
para analisar a rede educacional.
Os resultados dessas provas for-
necerão informações sobre o está-
gio de aprendizagem da rede, per-
mitindo-nos desenvolver estratégi-
as fundamentais para aprimorar
o desempenho dos nossos alunos
e a qualidade do ensino oferecido
em Piracicaba”, explicou. Os resul-
tados do Saresp serão divulgados
no início do ano letivo de 2024.

SARESP - A avaliação é
aplicada anualmente desde 1996
pela Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo para avali-
ar sistematicamente o Ensino
Básico na Rede Estadual e pro-
duzir um diagnóstico do rendi-
mento escolar básico paulista.
Além do seu caráter diagnósti-
co, os resultados desta avaliação
visam subsidiar as ações de pla-
nejamento e tomadas de decisões
em relação às políticas públicas.

Divulgação

Saresp será aplicado para os estudantes dos
2° e 5° anos da Rede Municipal de Ensino

Foi aprovado em segunda
discussão na 69ª reunião ordi-
nária, com 19 votos favoráveis,
o projeto de lei 131/2023, de au-
toria do  vereador André Ban-
deira (PSDB), que dispõe sobre a
prioridade às pessoas com dia-
betes e hipertensão, em caso de
realização de exames médicos em
jejum de 8 horas ou mais, na
rede de saúde pública e privada
do município de Piracicaba.

O projeto de lei tem como ob-
jetivo garantir o respeito aos di-
reitos e à dignidade das pessoas
com diabetes e hipertensão que
necessitam realizar exames mé-
dicos em jejum de 8 horas ou
mais. No documento o vereador

lembra que essas condições de
saúde exigem um cuidado especi-
al durante o período de jejum, de
modo a evitar complicações e ga-
rantir a segurança dos pacientes.

A prioridade deve ser obser-
vada em conjunto com o atendi-
mento às pessoas com deficiência,
idosas, gestantes, lactantes e todas
as demais que possuem tratamen-
to prioritário por disposição legal.
Para usufruir do direito à priori-
dade, as pessoas com diabetes e
hipertensão deverão apresentar
comprovação médica da condição
de saúde, contendo o diagnóstico e
o tratamento em andamento.

As unidades de saúde do
município de Piracicaba, bem

como os laboratórios e hospi-
tais particulares, deverão afi-
xar em local visível e de fácil
acesso um aviso informando
sobre a prioridade de atendi-
mento às pessoas com diabetes e
hipertensão nos exames médicos
em jejum de 8 horas ou mais.

“Jejum prolongado pode
trazer riscos à saúde das pesso-
as com diabetes e hipertensão,
como a hipoglicemia e a descom-
pensação da pressão arterial.
Essas situações podem levar a
complicações sérias e até mesmo
representar riscos de vida para
os pacientes”, disse Bandeira.

O projeto agora segue para ser
sancionado pelo Poder Executivo.

2ª D2ª D2ª D2ª D2ª DISCUSSÃOISCUSSÃOISCUSSÃOISCUSSÃOISCUSSÃO

PL que prioriza atendimento
em exames foi aprovado

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na manhã
desta sexta-feira (1º), a visi-
ta de 22 alunos do Instituto
Formar, localizado no bairro
do Piracicamirim. Eles par-
ticiparam do programa Co-

nheça o Legislativo, a convite
do vereador Pedro Kawai
(PSDB). Na ocasião, os alu-
nos participaram de uma vi-
sita ao Legislativo, acompa-
nharam palestras sobre os
aspectos históricos da forma-

INSTITUTO FORMAR

Samuca Miazaki

ção das câmaras no siste-
ma político brasileiro, a divi-
são dos poderes da Repúbli-
ca e ainda simularam reunião
ordinária com o objetivo de
entender como funcionam os
trabalhos dos vereadores.
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AVISO DE LICITAÇÃO

NOVA DATA - CONCORRÊNCIA N.º 005/2023 - PROCESSO N.º 2023/523538
Objeto:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE
ENGENHARIA, INCLUINDO FORNECIMENTO DE MATERIAIS E EQUIPAMENTOS PARA
AS OBRAS DE AMPLIAÇÃO E OTIMIZAÇÃO DA ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ÁGUA
(ETA) CAPIM FINO. Entrega dos envelopes até as 08h30min do dia 08/01/2024, no Setor de
Protocolo. Abertura às 09 horas do dia 08/01/2024, na Sala de Licitações.  Aquisição de edital:
www.semaepiracicaba.sp.gov.br (sem custo) ou Setor de Protocolo (recolhimento de R$ 10,00
(dez reais)), de 2ª a 6ª feira, das 08 às 16 horas - SEMAE - Rua XV de Novembro, 2.200 - Fone
(19) 3403-9614/9623.  Piracicaba/SP, 04 de dezembro de 2023. ARTUR COSTA SANTOS
Presidente do Semae

R$ 360,00

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº: 1021052-74.2022.8.26.0451.
Classe - Assunto: Procedimento Comum Cível - DIREITO PROCESSUAL
CIVIL E DO TRABALHO. Requerente: Heloisa Sabino Prates e outro. Pri-
oridade Idoso Tramitação prioritária. 5ª Vara Cível. EDITAL DE CITAÇÃO -
PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PRO-
CESSO Nº 1021052-74.2022.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da
5ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Mauro
Antonini, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)s réus ausentes, incer-
tos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus cônjuges
e/ou sucessores, que Norma Sabino Prates, RG n°. 3.278.972-5 SSP/SP
e CPF n°.430.377.808-78, e Heloisa Sabino Prates, RG nº 3.212.270-6
SSP/SP e CPF nº 430.377.988-15, ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO,
visando s imóveis urbanos formados pelas Transcrições40.419, 41.892
e 44.554, todas do 2º Oficial de Registro de Imóveis e Anexos de Piraci-
caba/SP, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em
termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados
para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo do presente
edital de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado
e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 29 de novembro de2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - EDITAL DE CHAMENTO PÚLICO Nº. 001/2023 - OBJETO: O objeto deste
Edital de Chamamento Público é a LOCAÇÃO, na modalidade construção ajustada (built-
tosuit), pré-qualificação e classificação de pessoas jurídicas e/ou físicas interessadas na
elaboração/adaptação e aprovação de projetos para construção de prédio com área míni-
ma construída de 1800 m² (um mil e oitocentos metros quadrados), e com área útil total de
terreno de no mínimo 5000m² (cinco mil metros quadrados), segundo as necessidades da
Administração, conforme requisitos construtivos contidos no Anexo II deste Edital, mais
áreas de circulação, para abrigar o FÓRUM, em Rio das Pedras/SP -  A Carta Credencial
e os Envelopes nº 01 e nº 02 serão entregues no dia 04 de janeiro de 2024, até às 09h00
horas na Prefeitura Municipal de Rio das Pedras situada na Ladeira José Leite de Negrei-
ros, nº 10 - Rio das Pedras/SP - A Sessão Pública será realizada pela Comissão de Licita-
ções, no dia 04 de janeiro de 2024, a partir das 9:30 horas, no Paço Municipal situado na
Ladeira José Leite de Negreiros, nº 10 - Rio das Pedras/SP - e-mail:
licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido
pelos interessados no site da Prefeitura www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEM-
PO: Para todas as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 01 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

  COMUNICADO - EDITAL DE CHAMENTO PÚLICO Nº. 002/2023 - OBJETO: Trata-se o
presente edital de seleção de projetos culturais previstos de AUDIOVISUAL para recebe-
rem apoio financeiro para as atividades/categorias descritas no Anexo I, por meio da cele-
bração de Termo de Execução Cultural, com o objetivo de incentivar as diversas formas de
manifestações culturais do município de Rio das Pedras/SP - Do Prazo de Inscrição: - O
prazo de inscrição dos projetos do Presente Edital inicia-se em 04 de dezembro de 2.023,
e finda-se em 11 de dezembro de 2.023 - O envelope deve ser protocolado junto ao Setor
de Protocolo do município, localizado na Ladeira José Leite de Negreiros, 10 - Centro, até
o dia 11 de dezembro de 2.023 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados
no site da Prefeitura www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas
as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 01 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

COMUNICADO - EDITAL DE CHAMENTO PÚLICO Nº. 003/2023 Processo Administrativo nº.
6383/2023 - OBJETO: Trata-se o presente edital de seleção de projetos culturais previstos
no Artigo 8º da Lei Complementar n. 195/2022 - "Demais Áreas Culturais", para receberem
apoio financeiro para as atividades/categorias descritas no Anexo I, por meio da celebração
de Termo de Execução Cultural, com o objetivo de incentivar as diversas formas de manifes-
tações culturais do município de Rio das Pedras/SP - Do Prazo de Inscrição: O prazo de
inscrição dos projetos do Presente Edital inicia-se em 05 de dezembro de 2023, e finda-se
em 12 de dezembro de 2023 - O envelope deve ser protocolado junto ao Setor de Protocolo
do município, localizado na Ladeira José Leite de Negreiros, 10 - Centro, CEP: 13.390-
049, até o dia 12 de dezembro de 2.023 - O Edital completo poderá ser obtido pelos
interessados no site da Prefeitura www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO:
Para todas as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 01 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 414,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 88/2023 - Processo nº: 1.314/2023 - Objeto: AQUI-
SISÇÃO DE PEDREGULHO LAVADO - Início da Sessão Pública: 18/
12/ 2023,  às 09:00 horas,  na Sala de Licitações, sito à Rua Valentim
Amaral, nº 748,  Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro,
04 de dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

PERFILADOS PALMA LTDA
ME Torna público que reque-
reu junto a SIMAP - Secreta-
ria Municipal de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente a Reno-
vação da Licença de Opera-
ção para a atividade de ser-
viço de corte e dobra de me-
tais, localizada a Estrada An-
tonio Abdalla, 203 - Jardim
Califórnia - Piracicaba - SP. 

PPPPPPPPPPA 2022-2025A 2022-2025A 2022-2025A 2022-2025A 2022-2025

Emenda ao Plano Plurianual
é rejeitada em extraordinária
Projeto de lei 174/2023, do Executivo, foi aprovado, em
dois turnos de votação, na tarde desta segunda-feira (4)

A Emenda 1 ao projeto de lei
174/2023, do Executivo, foi rejeita-
da, por 9 x 5, na tarde desta segun-
da-feira (4), durante as 17ª e 18ª
reuniões extraordinárias. A pro-
posta, do vereador Pedro Kawai
(PSDB), indicava alteração no Pla-
no Plurianual 2022-2025, com o
intuito de remanejar R$ 200 mil
para compra de aparelhos auditi-
vos na rede municipal de saúde.

“Nós apresentamos essa verba
para atender uma população que
está na fila de espera para receber o
aparelho auditivo”, disse Kawai, ao
destacar que a espera chega a qua-
tro anos e três meses. “O recurso
não seria para zerar, mas para ame-
nizar a situação, já que no início deste
mandato o prazo era de dois anos e,
agora, subiu para quatro, ou seja,
dobrou o tempo de espera”, disse.

Ele lembrou que, durante au-
diência pública sobre o Orçamento
Municipal de 2024, a secretária de
Finanças, Telma Trimer, disse que
há R$ 400 mil para a compra dos
aparelhos, porém, ele lembrou que,
diferente de sua emenda, a verba
“não é carimbada”, ou seja, pode ser
usada também compra de próteses e
órteses. “Infelizmente, a última gran-
de compra de aparelhos auditivos foi
feita em 2019 e, agora, não temos a
garantia da compra”, concluiu.

Rubens Cardia

“O recurso não seria para zerar, mas para amenizar a situação”, diz Kawai

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) lembrou que a
emenda “seria boa” porque uma é
uma fila grande. “No meu gabine-
te tem cinco pessoas cobrando,
inclusive crianças, então, faço
aqui um apelo para que os verea-
dores possam entrar em contato
com os deputados estaduais para
que venha uma emenda de R$ 500
mil para dar uma amenizada nes-
ta questão dos aparelhos”, disse.

Já o vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) questionou “qual o
motivo de alguém votar contra”.
Ele lembrou que em outras cida-
des, é comum a população ter aces-
so a aparelhos auditivos pela rede
municipal de saúde, mas que “em
Piracicaba não existe esse direi-
to, não tem condições”, criticou.

PL 174/2023 – O projeto de
lei 174/2023, do Executivo, foi
aprovado com mensagem modi-
ficativa do prefeito Luciano Al-
meida (PP), com o objetivo de
compatibilizar os valores do Pla-
no Plurianual 2022-2025 com o
que deve ser aprovado também
na LDO (Lei de Diretrizes Orça-
mentárias) 2024, que tramita na
Casa como o projeto de lei 175/2023,
e com a LOA (Lei Orçamentária
Anual) 2024, que será votada na
forma do projeto de lei 176/2023.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

PROFESSOR DOUTOR FER-
NANDO ANTONIO DE AZEVEDO
PACHECO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 87 anos, fi-
lho dos finados Sr. João de
Campos Pacheco Filho e da
Sra. Maria Lucia de Azevedo
Pacheco, era casado com a
Sra. Marisete Virginia Travagli-
ni Pacheco; deixa os filhos: Rui
Fernando Pacheco, casado
com a Sra. Juliana Bannwart
Antunes; Fernando Antonio Pa-
checo e Luciana Mara Pache-
co Ambrozano, casada com o
Sr. Jose Antonio Ambrozano
Neto. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM CAROLINA GOMES DE
MELLO SALLES faleceu dia 01
p.p, nesta cidade, contava 26
anos, filha do Sr. José Apare-
cido Salles e da Sra. Cristina
Aparecida Gomes de Mello.
Deixa irmã, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 02 p.p, tendo
saído o féretro às 17h15 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZILDA PEREIRA DA SILVA
faleceu dia 02 p.p., nesta cida-
de, contava 74 anos, filha dos
finados Sr. Durval Pereira da
Silva e da Sra. Ornelinda da
Conceição. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO RAMOS faleceu dia
02 p.p., na cidade de Campi-
nas/SP, contava 76 anos, filho
dos finados Sr. Francisco Ra-
mos e da Sra. Margarida Tava-
res, era casado com a Sra. Ma-
ria de Lourdes Vital Ramos;
deixa os filhos: Carine Cristia-
ne Ramos Jordão, casada com

dia 2

o Sr. Carlos Alberto Jordão; De-
bora Cristina Ramos; Maria
Bernadete Ramos, casada
com o Sr. Paulo e Joel Messi-
as Ramos, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO APARECIDO
DE ANDRADE faleceu dia 02 p.p.,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 64 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Maria de Andrade
e da Sra. Thereza de Paula An-
drade; deixa os filhos: Alessan-
dro Oliveira de Andrade, já fale-
cido; Willian Donizete de Olivei-
ra Andrade, Amir Michel Carro-
ne de Andrade e Debora Tahis
de Oliveira Andrade. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, às 14h30 no
Cemitério Municipal da Sauda-
de da cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AMANTINO DE MELLO fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 73 anos, filho dos fina-
dos Sr. Sebastião de Mello e da
Sra. Rita Rosa de Mello, era vi-
úvo da Sra. Maria Aparecida
Ghiso de Mello; deixa os filhos:
Rosana Aparecida de Mello Bu-
eno, casada com o Sr. Luis Car-
los Paes Bueno e Paulo Roge-
rio de Mello, casado com a Sra.
Daniela Pachiani de Mello. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 12h30 do Velório
do Crematório Memorial Me-
t ropol i tano de Pi rac icaba,
sala “Safira”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ROBERTO RODRI-
GUES faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 71 anos, fi-
lho dos finados Sr. Domingos
Rodrigues e da Sra. Ana Barbo-
sa de Oliveira Rodrigues, era
casado com a Sra. Maria Apa-
recida de Macedo Rodrigues;
deixa os filhos: Carlos Alberto
Rodrigues, casado com a Sra.

Simone Alves Santana; Carina
Cristiane Rodrigues, casada
com o Sr. Lidinei Rodrigues da
Silva e Aline Roberta Rodrigues,
casada com o Sr. Eduardo Ma-
noel da Silva.  Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA LUCIANE MARIA
LAFRATA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 52 anos,
filha do Sr. Jose Sdnei Lafrata,
já falecido e da Sra. Maria Hele-
na Rasera Lafrata. Deixa os ir-
mãos: Eliane Aparecida Lafrata
Martins, viúva do Sr. Roselei e
Jose Sdnei Lafrata Junior, casa-
do com a Sra. Janaine Correa
Lafrata. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDIN GOMES DE OLIVEI-
RA faleceu anteontem, na cida-
de de São Pedro/SP, contava 82
anos, filho dos finados Sr. Jose
Gomes de Oliveira e da Sra.
Valdomira Lima de Oliveira, era
viúvo da Sra. Valdomira Lima de
Oliveira; deixa os filhos: Izaias
Gomes de Oliveira, já falecido;
Cirilei Gomes Claudino e Wan-
derley Gomes de Oliveira. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 09h30 da sala “01” do
Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de São Pedro/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA DURVALINA RO-
DRIGUES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 91 anos,
filha da Sra. Isabel Rodrigues,
já falecida. Deixa familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 15h00 às 15h45 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 16h00 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no

“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. REGINA HELENA RIBEIRO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 79 anos, filha dos
finados Sr. Marcilio Ribeiro dos
Santos e da Sra. Isabel da
Conceição Santos, era viúva do
Sr. Luiz Nardelli; deixa os filhos:
Lucilene Aparecida Alcarde, ca-
sada com o Sr. Osmar Novo-
letti; Luceli Regina Alcarde;
Marcelo Antonio Alcarde, casa-
do com a Sra. Carla Maria Bra-
gion Alcarde; Felipe Nardelli,
casado com a Sra. Claudia
Maria Pedro Nardelli; Aguinal-
do Nardelli e Luiz Fernando
Nardelli. Deixa 11 netos, 11
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SOEMIA BONILHA CA-
BRAL faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Fernandes
Bonilha e da Sra. Deborah Ro-
cha Bonilha, era viúva do Sr.
Herdy Paulo Cabral; deixa os fi-
lhos: Sibeli Mirian Cabral; Her-
dy Paulo Cabral Filho; Carlos
Alberto Cabral, casado com a
Sra. Ruth Rodrigues e Paulo
Eduardo Cabral. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 09h00 às 17h00 no Ve-
lório do Cemitério Parque da
Ressurreição, sala “A”, para o
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS SIVIRI-
NO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. Benedito Sivirino e
da Sra. Maria Francisca Ferraz
Sivirino, era viúvo da Sra. Maria
Benedita Neves Sivirino; deixa
os filhos: Adriana Cristina Sivi-
rino da Silva, casada com o Sr.
Paulo Sergio da Silva; Andreia
Cristina Sivirino, casada com o
Sr. Anderson Mattos; Graciana

Sivirino, casada com o Sr. Fa-
bio Rogerio Mariano; Luciana
Maria Sivirino, casada com o
Sr. Leandro de Paula Costa;
Antonio Carlos Sivirino Filho;
Saulo Alex Sivirino; Carlos Al-
berto Sivirino; Beatriz Aparecida
Sivirino; Otavio Ferraz Sivirino,
casado com a Sra. Luana Apa-
recida Barbosa e Aramis Fer-
raz Sivirino, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Rubi”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WANDERLEI ANTUNES fa-
leceu dia 1, nesta cidade, con-
tava 56 anos, filho do Sr. Wal-
domiro Antunes, já falecido e
da Sra. Cecilia de Campos An-
tunes; deixa os filhos: Alisson
de Paula Antunes, casado com
a Sra. Maria Tamires dos San-
tos Sousa; Wellita de Paula
Antunes de Araujo, casada
com o Sr. Cicero Soares de
Araujo; Wellison de Paula An-
tunes e Laiza Cristina Antunes.
Deixa o neto Noa, demais fa-
miliares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 2,
tendo saído o féretro às 15h30
do Velório do Cemitério Munici-
pal de Rio das Pedras/SP, para
o Cemitério Parque da Paz da
cidade de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. AUREA RIBEIRO faleceu
dia 2, na cidade de São Pedro/
SP, contava 103 anos, filha dos
finados Sr. Cesar Ribeiro e da
Sra. Antonia Samoza Ribeiro,
era viúva do Sr. Eliezer de Oli-
veira Sousa; deixa os filhos: Eli-
rea Ribeiro de Sousa; Cleusa
Ribeiro de Souza Dido; Nelson
Ribeiro de Sousa, já falecido;
Arildo Ribeiro de Sousa e San-
dra Ribeiro de Sousa Santos.
Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 2, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório do
Cemitério Municipal São Pe-
dro na cidade de São Pedro/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA THEREZA PALAU-
RO CAMPION faleceu dia 1,
nesta cidade, contava 87 anos,
filha dos finados Sr. Pedro Pa-
lauro e da Sra. Paulina Zam-
pauli, era viúva do Sr. Antonio
Campion; deixa o filho: Edil-
son Palauro Campion. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do dia 2, tendo saído o féretro
às 16h00 do Velório Municipal
de Rio das Pedras/SP, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de da cidade de Piracicaba/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BALBINA MARIA DE JE-
SUS RODRIGUES faleceu dia 2,
nesta cidade, contava 75 anos,
filha da Sra. Maria de Jesus, já
falecida, era casada com o Sr.
Gersino Rodrigues; deixa os fi-
lhos: João Rodrigues, casado
com a Sra. Helena Rosa de Je-
sus Rodrigues; Maria Lucia de
Jesus Costa, casada com o Sr.
Aeres Ferreira Costa; Lucilene
Maria de Jesus, casada com o
Sr. Jose Lucio Vaz Leite; Geni-
valdo Rodrigues, casado com
Sra. Tatiana Aparecida Pereira
Brito Rodrigues; Lucineia Maria
de Jesus Rodrigues, casada
com o Sr. Adenilson Queiroz e
Jose Ronaldo Rodrigues, ca-
sado com a Sra. Amanda Pa-
lomares dos Santos. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 2, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MODESTO FILHO fa-
leceu dia 2, nesta cidade, con-
tava 79 anos, filho dos finados
Sr. Jose Modesto e da Sra. Ma-
ria Geralda, era casado com a
Sra. Maria Geralda da Silva Mo-
desto; deixa os filhos: Edson
Jose Modesto e Edna Jaqueli-
ne Modesto de Moraes, casada
com o Sr. Luis Fernando de
Moraes. Deixa netas, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 2, ten-
do saído o féretro às 16h30 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARNALDO SORRENTINO fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 83 anos de idade e
era casado com a Sra. Irani
Maria Hellmeister Sorrentino.
Era filho dos finados Sr. Antonio
Sorrentino e da Sra. Mathilde
Sarao Sorrentino. Deixa os fi-
lhos: Leonardo Hellmeister Sor-
rentino, Arnaldo Hellmeister Sor-
rentino casado com Lorena Ca-
tuchi de Oliveira Lessa. Deixa 2
netas e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se
hoje as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 05, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO DE SOUZA fale-
ceu anteontem na cidade de
Santa Barbara D´Oeste, aos 75
anos de idade. Era filho da Sra.
Almira Rodrigues de Souza, fa-
lecida. Deixa os filhos: Ocalisa
Santos de Souza, Marisa San-
tos de Souza, Sidinei Santos de
Souza, Claudinei Santos de
Souza, Donizete Santos de Sou-
za e Edno Santos de Souza.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 02, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

ANA PAULA GOMITRE DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 48
anos de idade. Era filha do Sr.
Joel Domingues de Oliveira e
da Sra. Doraci Gomitre, faleci-
dos. Deixa o filho Guilherme Oli-
veira Gomitre, os irmãos Lucas
Gomitre, Aline Gomitre e Camila
Daniel da Silva, deixa os netos
Eloá e Yuri, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 10:30hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

PETERSON DAS DORES VIDAL
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 27 anos de ida-
de e era casado com Andreza
Mayra dos Santos. Era filho do

Sr. Marcos Vidal Correia e da
Sra. Nubia das Dores Barão dos
Santos. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 13:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende –
Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. RITA RODRIGUES JORGE
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 92 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Antonio Jor-
ge. Era filha do Sr. Antonio Bap-
tista Rodrigues e da Sra. Mar-
cilia Chiodi, falecidos. Deixa os
filhos: Flavio Camilo Jorge,
Cristina Aparecida Jorge, Pau-
lo Sergio Jorge, Luiz Jorge.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O Velório
ocorreu ontem na Sala Esme-
ralda no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba a partir das
07:30hs. O seu sepultamento
deu-se ontem  as 10:00hs, se-
guindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DURVALINO RODRIGUES
DA SILVA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 71
anos de idade e era viúvo da
Sra. Maria Rosa Alves Rodri-
gues. Era filho do Sr. Joaquim
Rodrigues Santos e da Sra.
Leonora Pedro da Silva, faleci-
dos.  Deixa o filho : Alex Alves
Rodrigues, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARGARIDA GOBETTE
VITTI faleceu dia 03pp na cida-
de de Piracicaba, aos 88 anos
de idade e era casada com Sr.
Fermino Vitti, era filha dos fina-
dos Sr. João Gobette e da Sra.
Adelina Ardiani Gobette. Deixou
os filhos: Marli Valeria Vitti Cle-
mente casada com Antonio
Marcos Clemente; Claudia Mar-
lei Vitti Stenico casada com
Jose Edmilson Stenico; Valqui-
ria Araci Vitti casada com Ede-
nilson Benedito Jorge Rivabe-
ne; Elaine Joselia Vitti Negri ca-
sada com Geraldo Negri Juni-

or. Deixa ainda netos, bisneto e
demais familiares. O seu sepul-
tamento deu-se dia 04pp às
10:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade
Sala – 05, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE OLIVEIRA MO-
RAL faleceu dia 03pp na cidade
de Piracicaba, aos 92 anos de
idade e era viúva do Sr.Yolando
Moral Gonçalves. Era filha dos
finados Sr. Pedro Manoel de oli-
veira e da Sra. Idalina Maria Rita.
Deixa o filho: Antonio Roberto
Moral Gonçalves casado com
Liliane Bortoletto Alonso Gon-
çalves. Deixa ainda netos e bi-
netos. A sua Cerimônia foi dia
04pp as 13:30hs no Salão No-
bre do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
onde posteriormente será cre-
mada. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ADELAIDE MAZIERO GON-
ZALEZ faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 97 anos
de idade e era viúva do Sr. José
Gonzalez Peres. Era filha do Sr.
Victorio Maziero e da Sra Anna
Bandini, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Wilson Gonzalez Maziero,
José Valdemar Gonzalez Mazi-
ero casado com Maria Angelica
A. Gonzalez. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu- se
ontem as 16:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 06, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. VALTER BENEDITO AMARO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 62 anos de idade
e era filho do Sr. Alacir Amaro e
da Sra. Maria de Lourdes Rosa
Amaro, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Valter Aparecido Amaro,
Vanessa Amaro, Jean Carlos
Amaro. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 02, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ALVARO VITTI faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 92 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Florinda Forti Vitti. Era
filho do Sr. Cornelio Vitti e da
Sra. Vitoria Degasperi Vitti, fale-
cidos. Deixa os filhos: José Val-
dir Vitti, Lurdes Vitti Forti casa-
da com José Geraldo Forti, Gil-
mar Claudio Vitti casado com
Silvana Ap. Mosna Vitti, Ludemar
Vitti casado com Gilmara Geral-
dini Vitti, Vitoria Vitti casada com
Nilson Moraes.  Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do ende-
reço: Rua São Jorge, 1119 –
Bairro Santana, seguindo em
auto fúnebre para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ALAIDE DE JESUS PEREI-
RA SILVA faleceu dia 2 na ci-
dade de Piracicaba, aos 64
anos de idade e era casada
com o Sr. José Luiz Correa de
Brito. Era filha do Sr. Tiago
Pereira da Silva e da Sra. Ro-
salina Alves da Silva, faleci-
dos. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 2 as 14:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende
– Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARILÊ APARECIDA RIBEI-
RO faleceu dia 1 na cidade de
Piracicaba, aos 72 anos de ida-
de e era viúva em 1ª núpcias do
Sr. Luiz Noedir Gozetto e convi-
via com Sr. Ademir Diniz de Oli-
veira. Era filha do Sr. Pedro Ri-
beiro e da Sra. Maria de Oliveira
Ribeiro, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Luis Fabiano Gozetto ca-
sado com Andrea Macari Siquei-
ra Gozetto, Giuliana Cristina
Gozetto Barbosa casada com
Fernando Barbosa. Deixa ne-
tos e demais famil iares. O
seu sepultamento deu-se dia
2 as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELIANE APARECIDA MO-
RETO LABS faleceu dia 1 na ci-

dade de São Paulo, aos 52 anos
de idade e era casada com o
Sr.Fabio Aparecido Labs.Era fi-
lha do Sr.José Carlos Moreto e
da Sra.Leonice das Dores
M.Moreto.Deixa os filhos: Feli-
pe Moreto Labs e Natalia More-
to Labs.Deixa irmã, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 2 sa-
indo o féretro ás 16:30 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM BRUNO HENRIQUE
SANTOS DO NASCIMENTO fa-
leceu dia 1 na cidade de Piraci-
caba, aos 24 anos de idade e
era filho do Sr.Francisco Sergio
do Nascimento e da Sra.Arlete
Aparecida dos Santos.Deixa ir-
mãos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se
dia 2 saindo o féretro ás 15:00
h do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 2 seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção na cidade de Piracicaba
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO VAINE DANTE faleceu
dia 2 na cidade de Piracicaba,
aos 73 anos de idade e era fi-
lho dos finados Sr.Armando
Dante e da Sra.Cezira de Lour-
des Bontorim Dante .Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-

mento deu se dia 2 saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório
Municipal de São Pedro – Sala
2 seguindo para o Cemitério
daquela localidade onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CICILIA MAGDALENA
MARQUES BRAGAIA faleceu dia
2 na cidade de São Pedro, aos
88 anos de idade e era filho dos
finados Sr.João Biagio Marques
e da Sra.Izaura Marques.Deixa
os filhos: Beatriz, Vera Lucia,
Cecilia Virginia, Celso e Luis
Alberto.Deixa netos, bisnetos e
demais parentes. O seu se-
pultamento deu-se dia 2 sain-
do o féretro ás 08:30 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus –Sala
1 seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde será
inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUCIANO CANO faleceu
no dia 02/12 na cidade de São
Pedro e era viúva do Sra.Luiza
Silvano Cano. Era filho dos fi-
nados Sr.Antonio Cano e da
Sra.Vitalina Salvato. Deixa os
filhos: José Carlos , Joana
Aparecida ,Antonio Jesus
,Nelson Jair e Rosana Soeli.
Deixa netos e demais paren-
tes .O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de Char-
queada e o seu sepultamen-
to deu se dia 03/12 saindo o
féretro ás 14:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala
2 seguindo para o Cemitério
Municipal de Charqueada  onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.


